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Памятные 
даты

22 Мая 

– Международный день 
биологического разнообра-
зия.

– В Москве основана Тре-
тьяковская галерея. В этот 
день русский предпринима-
тель и меценат П. М. Треть-
яков купил две первых кар-
тины для своей коллекции – 
«Искушение» Н. Г. Шильдера 
и «Стычка с финляндскими 
контрабандистами» В. Г. Ху-
дякова (1856 г.).

23 Мая 

– Всемирный день черепа-
хи.

24 Мая 

– День славянской пись-
менности и культуры.

25 Мая 

– День химика.
– День филолога.
– День работников по про-

паганде безопасности до-
рожного движения.

– Мультипликацион-
ный фильм «Ежик в тума-
не» Юрия Норштейна при-
знан лучшим мультфиль-
мом всех времен и народов. 
Об этом объявили устрои-
тели открывшегося в Токио 
«Мультипликационного фе-
стиваля Лапута» (2003 г.).

26 Мая 

– День российского пред-
принимательства.

27 Мая 

– Общероссийский день 
библиотек (День библиоте-
каря).

– Международный день 
рассеянного склероза.

–  П е т р о м  I  з а л о ж е -
на Петропавловская кре-
пость – день основания 
Санкт-Петербурга (1703 г.).

– Послана первая депеша 
по способу Морзе (1844 г.).

– в СССР введено звание 
«заслуженный мастер спор-
та» (1934 г.).

28 Мая 

– День пограничника.
– Получен рецепт приго-

товления популярного соу-
са – майонеза (1756 г.).

ГРаФИК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на май 2025 года

22 аверьянов Олег Владимирович
заместитель мэра города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам обеспечения общественного порядка, безопасности и 
административно-контрольным полномочиям на муниципальном уровне, вопросы 

призыва в вооруженные силы Российской Федерации
29 Исакова Людмила Борисовна

заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

По вопросам предоставления жилой площади, переселения из ветхого и аварийного 
жилья, аренды земли и имущества, транспортного обслуживания

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

Вы лучшие!
В Магадане прошла IX церемония награждения «Бал чемпионов-2025»

В Магаданской городской 
Думе состоялась IX торже-
ственная церемония на-
граждения «Бал чемпио-
нов-2025» (18+). На меропри-
ятии отметили выдающиеся 
достижения спортсменов и 
тренеров регионального цен-
тра.

Среди почетных гостей 
праздника – мэр города Ма-
гадана Лариса ПОЛИКаНО-
Ва, руководитель департа-
мента физической культуры 
и спорта Магаданской обла-
сти Светлана Лексина, руко-
водитель комитета по физи-

ческой культуре, спорту и ту-
ризму мэрии Антон Чуйчен-
ко, председатель Магадан-
ской городской Думы Сергей 
Смирнов, первый замести-
тель председателя Думы Анд-
рей Самсон и депутаты Мага-
данской городской Думы: Ни-
колай Ярощук, Марина Лисов-
цова и Игорь Рыженков.

Церемония стала ярким 
подтверждением того, как 
важно ценить труд и усилия 
тех, кто добивается успехов в 
спорте. В своем выступлении 
Сергей Смирнов отметил, что 
идея проведения «Бала чем-

пионов» была предложена са-
мими спортсменами и трене-
рами. Он выразил благодар-
ность предыдущему составу 
городской Думы за поддер-
жку этой инициативы в 2015 
году.

Поздравляя виновников то-
жества, глава муниципалите-
та Лариса Поликанова отме-
тила, что наши земляки всег-
да дают поводы для гордости! 
Своими именами славят Ма-
гадан педагоги, ученые, геоло-
ги и, конечно, спортсмены! Те, 
кто достигают высот на аре-
нах Дальнего Востока, России 
и мира, прославляя наш реги-
он.

Главе города выпала честь 
отметить почетной наградой 
«Признание» педагогов, ко-
торые воспитали настоящих 
чемпионов.

Среди них – тренер-пре-
подаватель отделения «Сноу-
борд» Русской горнолыжной 
школы Николай Владимирович 
Нестеренко. Ветеран труда и 
спорта, проработавший в сфере 
физической культуры и спорта 
около 50 лет. За время работы 
Николай Владимирович под-
готовил плеяду спортсменов, 

внесших большой вклад в по-
вышение авторитета россий-
ского спорта на международ-
ном уровне и, в частности, на 
Олимпийских играх.

Также Лариса Поликанова 
вручила награду Владимиру 
Семеновичу Герасимову, заме-
стителю директора по органи-
зации летной работы спортив-
ной парашютной школы Мага-
дана, главному тренеру спор-
тивной сборной команды Ма-
гаданской области по пара-
шютному спорту. Его стаж тре-
нерской работы в области фи-
зического воспитания и спор-
та – полвека.

– Сердечно благодарю каж-
дого из вас – тренеров, спор-
тсменов – за то, что талантом 
и самоотверженным трудом 
вы прославляете наш Мага-
дан на мировой спортивной 
арене. Желаю всем вам креп-
кого здоровья, неиссякаемой 
энергии, новых рекордов и 
ярких побед, – пожелала мэр.

Кроме этого, на мероприя-
тии вручили награды «Тренер 
года-2025» и «Спортсмен го-
да-2025».

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-biologicheskogo-raznoobraziya
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-biologicheskogo-raznoobraziya
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-biologicheskogo-raznoobraziya
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https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-cherepahi
https://my-calend.ru/holidays/den-slavyanskoy-pismennosti-i-kultury
https://my-calend.ru/holidays/den-slavyanskoy-pismennosti-i-kultury
https://my-calend.ru/holidays/den-himika
https://my-calend.ru/holidays/den-filologa
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https://my-calend.ru/holidays/obshcherossiyskiy-den-bibliotek
https://my-calend.ru/holidays/obshcherossiyskiy-den-bibliotek
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-rasseyannogo-skleroza
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-rasseyannogo-skleroza
https://my-calend.ru/holidays/den-pogranichnika
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В топе новостей
Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

Иа «КРасНая ВесНа»

Магаданская область опреде-
лила объемы добычи лосося к 
предстоящей путине.

Основные принципы, устанав-
ливающие порядок проведения 
лососевой путины, определи-
лись на заседании комиссии по 
регулированию добычи (вылова) 
анадромных видов рыб в Мага-
данской области, 16 мая сообщи-
ла пресс-служба правительства 
Магаданской области.

В текущем году рыбаки Мага-
дана, как ожидается, смогут до-
быть примерно 10 тысяч тонн ло-
сося, что на 6 тысяч тонн меньше, 
чем в урожайном 2023 году.

На заседании отметили, что 
прогноз по вылову в Дальнево-
сточном регионе на 2025 год со-
ставляет всего 312 тысяч тонн. 
Это значительно меньше, чем в 
предыдущие три года, и сравни-
мо с уловами 2022 и 2024 годов.

Из общего объема вылова 61 % 
приходится на горбушу, что в ве-
совом эквиваленте составляет 
около 189 тысяч тонн.

Снижение показателей связано 
с ухудшением выживаемости ры-
бы из-за продолжающегося гло-
бального потепления.

Любительское и промышленное 
рыболовство начнется 23 июня. 
Для организации традиционного 
рыболовства выделено почти 400 
тонн лосося, что на 50 тонн боль-
ше, чем в рекордном по уловам 
2023 году.

В промысле примут участие 
как представители коренных на-
родов, так и их родовые общи-
ны, которые будут ловить рыбу 
на специально отведенных для 
этого участках. Для граждан ме-
ста определены практически по 
всему побережью Охотского мо-
ря в Магаданской области и в ре-
ках региона.

С 23 июня начнется основной 
этап промышленного рыболовст-
ва. Для этих целей Комиссия вы-
делила около восьми тысяч тонн. 
В процессе будут задействованы 
шестьдесят рыболовных участ-

ков, расположенных от реки Аве-
кова на северо-востоке Магадан-
ской области до Мотыклейского 
залива в акватории, которая гра-
ничит с Хабаровским краем.

«МОсКОВсКИй КОМсОМОЛец»

Магадан и Нижегородская об-
ласть отремонтировали дороги 
в ДНР.

В Донецкой Народной Респу-
блике продолжаются дорожные 
работы. В них задействованы ре-
гионы-шефы. Специалисты вос-
станавливают улично-дорож-
ную сеть в подшефных муници-
палитетах. Как рассказали в ре-
гиональном Министерстве тран-
спорта, строители Магаданской 
области завершили ремонт до-
рожного участка в Ждановке. Ка-
чество асфальтобетонного по-
крытия на улице Горького уже 
проверили, оно не вызвало наре-
каний. К слову, работы на объек-
те выполнили раньше оговорен-
ного срока.

Рабочие Нижнего Новгорода от-
ремонтировали дорогу в посел-
ке Шахтное Харцызского муни-
ципального округа – на улице 
Клубной.

«КОМсОМОЛьсКая 
ПРаВДа» (ХаБаРОВсК)

Пенсионер за рулем иномарки 
сбил мотоциклиста в Магадане.

Днем 16 мая в районе дома № 5 
на Марчеканском переулке в Ма-
гадане произошло ДТП с постра-
давшим. Мотоциклист получил 
травмы, о степени их тяжести не 
сообщается.

72-летний водитель автомоби-
ля «Тойота-Хайлюкс», выезжая 
с прилегающей территории, не 
уступил дорогу мотоциклу, кото-
рым управлял 29-летний мужчи-
на. Произошло столкновение.

«Мотоциклист получил телес-
ные повреждения и был достав-
лен в медицинское учрежде-
ние», – рассказали в УМВД по 
Магаданской области.

По информации региональной 
Госавтоинспекции, сотрудники 

ДПС проводят проверку, устанав-
ливаются все обстоятельства про-
изошедшего.

РИа «КОЛыМа-ИНФОРМ»

Нерест сельди откладывается: 
на побережье Магаданской об-
ласти слишком холодно.

Обследовать места нереста 
сельди начали в Магаданской об-
ласти при помощи квадрокоп-
теров. Систему используют со-
трудники магаданского филиа-
ла ВНИРО, выезжая в разные рай-
оны. Обычно в середине мая эту 
рыбу на Ольском лимане собира-
ют руками. Но в этом году мор-
ская вода все еще не прогрелась 
до необходимых для нереста 
трех градусов.

Сотрудники магаданского фи-
лиала «ВНИРО» запускают дрон 
самолетного типа в Ольском 
округе Магаданской области. В 
это время обычно здесь нерестит-
ся сельдь, и ее так много, что на 
Ольском лимане по отливу рыбу 
собирают руками. Сейчас же уче-
ные видят только так называе-
мых гонцов, первую сельдь.

Олег Прикоки, главный специа-
лист магаданского филиала ФГБ-
НУ «ВНИРО»: В этом году, видимо, 
пока еще вода не прогрелась до-
статочно, поэтому ожидаем, на-
блюдаем. Держим руку на пуль-
се. И отслеживаем подходы сель-
ди, и, главным образом, ее не-
рест с помощью беспилотных ле-
тательных аппаратов. У нас раз-
ные классы есть аппаратов. Есть 
квадрокоптеры, есть беспилотно-
го типа беспилотники.

Сельдь ждут рыбаки всего по-
бережья Магаданской области. 
Но сейчас она не ловится даже на 
удочку.

В Магаданскую бухту Нагаева 
сельдь также заходит на нерест, 
но несколько позже, чем на Оль-
ском лимане. Льды здесь полома-
ло совсем недавно, и вода все еще 
слишком холодная для нереста.

Май на побережье Магаданской 
области выдался необычайно хо-
лодным. Сейчас температура воз-
духа все еще чуть выше нуля. 
Чайки на льдинах ждут селедку, 
но пока безрезультатно. Гонцов, 
говорят ученые, здесь не видно 
вовсе. Вода в Охотском море про-
гревается медленно.

Евгений Метелев, директор ма-
гаданского филиала ФГБНУ «ВНИ-
РО» Обычно приурочены подхо-
ды к температуре прогрева вод 
прибрежных 23 градуса. В насто-
ящее время в той же Ольской ла-
гуне температура не выше 0,5 
градусов. В районе Амахтонско-
го залива еще меньше. В первую 
очередь это связано с тем, что 
большие ледовые поля кочуют по 
Тауйской губе, южные ветра на-
гоняют колотый лед.

Цифры 
и факты

30-летие музея-квартиры Вадима Козина 
отмечает Музейный комплекс города Мага-
дана. В основном фонде музея более 10,5 ты-
сячи единиц хранения. Ежегодно его посеща-
ет около 3 тысяч человек. Помимо экскурсий 
здесь проходят различные культурно-просве-
тительские мероприятия для жителей и гостей 
областного центра, встречи творческой интел-
лигенции, концерты, выставки-инсталляции 
и благотворительные акции. Музей занимает-
ся издательской деятельностью: подготовлены 
несколько буклетов о жизни и творчестве пев-
ца, ноты, сувенирные книжные закладки.

Более 60 тысяч кв. метров асфальта на до-
рогах и 10 тысяч во дворах уложат в Магада-
не в этом году. Городское эксплуатационно-
линейное управление дорог Магадана нача-
ло подготовительные работы к предстоящему 
асфальтированию областного центра. На тех 
участках проезжей части, где за зиму образо-
вались большие выбоины, производится вре-
менная подсыпка. Однако большая пора благо-
устройства стартует для ГЭЛУДа с 26 мая, ког-
да начнется полноценный ямочный ремонт.

191 заявка из Магаданской области поступи-
ла на Всероссийский конкурс «Моя страна – 
моя Россия» (6+). Конкурс «Моя страна – моя 
Россия» за свою более чем 20-летнюю историю 
сформировал вокруг себя уникальное сообще-
ство из миллиона неравнодушных людей, чьи 
идеи и инициативы способствуют социально-
экономическому развитию регионов и улуч-
шению качества жизни их жителей.

4994 нарушения правил дорожного дви-
жения выявлено сотрудниками Госавтоин-
спекции и камерами автоматической фикса-
ции за неделю в Магаданской области. В ука-
занный период госавтоинспекторами зареги-
стрировано одно ДТП, в результате которого 
пострадал один человек.

50 лет назад решением Магаданского обли-
сполкома № 274 озеро Джека Лондона призна-
но памятником природы. Статус подтвержден 
решением президиума Ягоднинского район-
ного Совета народных депутатов от 21 декаб-
ря 1990 г. Комплексный природный парк ре-
гионального значения площадью 194,25 тыся-
чи гектаров простирается от хребта Большой 
Анначаг по бассейнам рек Кюель-Сиен, Сибик-
Тыэллах, Сухахе, захватывая берег Колымско-
го водохранилища. Включает в себя озера Тан-
цующих Хариусов и Джека Лондона, а также 
одну из высочайших вершин области – пик 
Абориген. Начиная с декабря 2022 г. озеро Дже-
ка Лондона входит в состав Национального 
парка «Черский» имени А. В. Андреева. Сегод-
ня за эту территорию отвечает и следит за со-
блюдением правил, установленных для тако-
го вида особо охраняемых природных терри-
торий, Государственный природный заповед-
ник «Магаданский». Этим же решением Мага-
данского облисполкома признаны памятника-
ми природы на территории Магаданской об-
ласти следующие водные объекты: Таватум-
ский термальный источник (Северо-Эвенский 
район); Тальский термальный источник, вер-
ховья р. Олы в районе месторождения агатов 
и аметистов (Хасынский район); озеро Солнеч-
ное (Тенькинский район); Мотыклейский тер-
мальный источник (Ольский район).
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во имя Родины!

Тепло рук и сердец
Коллектив магаданского краеведческого музея поддерживает солдат своими оберегами

В непростое время испыта-
ний особенно ценны стано-
вятся искренние проявления 
заботы и поддержки. В Мага-
дане родилась уникальная ини-
циатива, объединившая нерав-
нодушных женщин из магадан-
ского областного краеведческо-
го музея, которые своими рука-
ми создают не просто игрушки, 
а настоящие обереги для сол-
дат, находящихся в зоне специ-
альной военной операции. Ка-
ждая петелька, каждый стежок 
этих маленьких талисманов 
пронизан теплом родного дома 
и верой в скорую победу. 

ВМ побеседовал с рукодель-
ницами и узнал как возникла 
идея создания оберегов, сколь-
ко времени уходит на изготов-
ление игрушки, и сколько уже 
создано. 

ВОПРОс-ОтВет

– Как возникла идея созда-
ния оберегов? Что они значат 
для наших солдат, и что по-
служило толчком к этому на-
чинанию?

– Все началось с того, что на-
ши ребята ушли на СВО, прямо 
из нашего музея. У кого-то уш-
ли родственники. Идея роди-
лась как бы спонтанно. У нас 
уже проходили акции по со-
зданию оберегов для солдат, 
но первая попытка не увен-
чалась успехом. Мы продол-
жали общаться, обсуждать, и 
вдруг, словно озарение, возни-
кла мысль: а что, если попробо-
вать шить игрушки? Мы броси-
ли клич, приглашая всех жела-
ющих присоединиться к нам. И, 
к счастью, девушки откликну-
лись. Мы разработали выкрой-
ки, закупили материалы – что-
то приобрели в интернете, что-
то здесь, в Магадане. И присту-
пили к шитью.

Удивительно, но в процессе 
создания игрушек, помимо за-
готовленных лекал, начали ро-

ждаться совершенно разные 
образы, отличающиеся характе-
ром, видом и настроением. Да-
же если один человек шил двух 
медведей, они все равно полу-
чались совершенно разными. 
Мы хотели вложить в эти иг-
рушки тепло и душу, чтобы 
этот маленький сувенирчик, ко-
торый легко помещается в рюк-
зак или на одежду, стал частич-
кой дома, частичкой тепла.

Мы использовали камуфляж-
ный флис, а затем приобре-
ли однотонные темные тка-
ни – яркие цвета не подходи-
ли. И получился интересный 
симбиоз: камуфляж, сам по се-
бе представительный матери-
ал, и милый мишка или котик. 
Такое сочетание делает игруш-
ку одновременно солдатской 
и душевной, мягкой и забав-
ной. Я всегда говорю девочкам: 
не нужно стремиться к идеаль-
ной красоте. Есть красивые иг-
рушки, на которые посмотрел 
и забыл. А наши игрушки вы-
зывают эмоции, неважно, ка-
кие: будь то некрасивая, краси-
вая, мягкая, пушистая или гла-
застая – каждая вызывает ка-
кую-то реакцию. Я надеюсь, что 
когда солдат возьмет в руки та-
кую игрушку, он улыбнется, 
вспомнит дом, подумает о том, 
кто ее сшил. Наша главная за-
дача – вызвать положительные 
эмоции. Это частичка дома, ча-
стичка той земли, откуда он ро-
дом. И если даже такая игруш-
ка попадет к ребятам из других 
регионов, пусть она тоже при-
несет им тепло, хорошее на-
строение и надежду на скорей-
шее возвращение домой живы-
ми и здоровыми. Ведь каждая 
семья ждет своего ребенка, сво-
его мужа, отца, брата или сына. 
Главное, чтобы они вернулись 
живыми, и чтобы это поскорее 
закончилось. Мы все делаем это 
ради мира.

– есть ли какая-то симво-
лика или особые знаки на ва-
ших оберегах?

– Сначала мы хотели добав-
лять шарфики, ведь Магадан – 
холодный край. Но игрушки по-
лучались настолько маленьки-
ми и самодостаточными, что 
мы поняли: ничего лишнего не 
нужно. На некоторых игрушках 
шарфики смотрелись хорошо, 
а на других – совсем не под-
ходили. Мы думали о симво-
лике, о том, чтобы вышить где-
то «Магадан», но игрушки на-
столько миниатюрные, что это 
было бы неуместно. Поэтому 
мы отказались от этой идеи и 
решили сосредоточиться на ко-
личестве, а не на деталях. Хотя 
идея написать «Магадан» была.

А потом пошли разные иг-
рушки: саламандры, например. 
Какая уж тут символика Мага-
дана? Мы надеемся, что это все 
не пригодится в будущем, но 
если придется, то, возможно, до-
бавим цифру 49 – номер наше-
го региона, чтобы акцентиро-
вать внимание на нашей малой 
родине. А пока – нет, никакой 
особой символики нет. Но у нас 
есть запасы, и мы будем про-
должать шить и привлекать но-
вых людей. Уже есть желающие. 
Все материалы мы покупаем на 
свои средства, ни у кого денег 
не просим. И делаем это в сво-
бодное от работы время, по ве-
черам, дома. У меня даже есть 
идея: закупить марлю и делать 
марлевые повязки, чтобы при-
носить пользу раненым.

– сколько времени уходит 
на изготовление одной иг-
рушки? И сколько вы уже от-
правили на в зону сВО?

– Мы отправили около ста иг-
рушек. На изготовление одной 
игрушки уходит от часа до че-
тырех, в зависимости от слож-
ности. Это только время на ши-
тье. Потом нужно пришить 
глазки, ушки, доработать дета-
ли. Мы шьем уже три месяца. В 
нашей команде восемь-девять 
человек.

– Откуда вы берете дизайн 
игрушек?

– Я смотрю в интернете, пе-
рерабатываю чужие идеи, до-
бавляю что-то свое. Берешь вы-
кройку, а потом додумываешь 
какие-то элементы: хвостик 
другой сделать, губки прири-
совать. И так рождается новая 
игрушка. Каждый что-то при-
вносит в одну и ту же выкрой-
ку, поэтому они все такие раз-
ные получаются. Мы не просто 
штампуем игрушки по шабло-
ну, а вкладываем в них душу. 
Кто-то предложит новую идею, 
покажет, как хорошо получи-
лось, и мы все берем это на во-
оружение. Мы работаем вместе, 
делимся опытом. Очень увлека-

тельное занятие. Я, например, 
никогда особо не умела шить, 
но это меня очень увлекло. Я 
даже внучку привлекла, ей то-
же очень понравилось. Она го-
ворит: «Я тоже буду с тобой 
шить». Мы достали из своих за-
пасов крючки, нитки, иголки и 
все, что было. Я дома до двенад-
цати часов ночи шила. Когда де-
лать нечего, это становится на-
стоящим спасением. Начина-
ешь шить, и время летит неза-
метно. Увлекаешься процессом 
создания, думаешь, какое выра-
жение лица сделать, какие уси-
ки пришить котику. Все при-
думывается на ходу. Это очень 
интересно.

– Какие самые яркие мо-
менты были связаны с созда-
нием игрушек? Может быть, 
какие-то интересные исто-
рии?

– Наверное, самые первые иг-
рушки, когда они получились 
такими разными несмотря на 
то, что мы использовали одина-
ковые выкройки. Настроение у 
них было совершенно разное. Я, 
например, сшила четыре рыб-
ки, и они получились как стая. 
Руку набила, и захотелось по-
пробовать что-то другое. Поэ-
тому берешь несколько выкро-
ек зайцев, и они все получают-
ся разными. Когда мы собира-
ем все игрушки вместе, у нас 
у самих эмоции переполняют, 
потому что видишь полный ас-
сортимент совершенно разных 
игрушек, сшитых по одним и 
тем же выкройкам.

– У вас есть какое-то рас-
пределение труда? Кто-то де-
лает выкройки, а может кто-
то шьет?

– Нет, мы все делаем вме-
сте. Каждый хочет внести свой 
вклад.

– Что вам помогает не опу-
скать руки? Бывают же мо-
менты, когда ничего не хо-
чется делать, а вы продолжа-
ете шить.

– Вот как раз тогда, когда сов-
сем ничего не хочется делать, 
это занятие и отвлекает от все-
го. Само шитье, передача на-
строения, желание сделать что-
то хорошее для человека – это 
очень приятно. Забываешь обо 
всем на свете и сосредотачива-
ешься только на шитье. Это дей-
ствительно вдохновляет на со-
здание таких великолепных по-
делок.

– К вам поступала какая-то 
обратная связь от солдат?

– Пока нет, волонтеры только 
улетели. Они раскладывают иг-
рушки, в каждую посылку кла-
дут по одной игрушке. Мы над-
еемся получить какую-то реак-
цию, когда ребята получат эти 
посылки. Конечно, хотелось бы, 
чтобы эти игрушки попали к 

нашим магаданцам, но мы бу-
дем рады, если их получат и 
солдаты и из других регионов.

– Что для вас значит быть 
частью этой акции?

– Хочется поддержать ребят 
в трудную минуту. Мы в музее 
постоянно собираем деньги. Хо-
телось бы, чтобы больше людей 
принимали участие. Каждый из 
нас хочет внести свою лепту. 
Поначалу я закупала одежду: 
балаклавы, теплое белье, лекар-
ства, носки. Потом мы решили 
делать более крупные закуп-
ки. Когда мы относили деньги 
в штаб, они знали, что какие-
то средства пойдут на приобре-
тение машины, какие-то – на 
дроны. На более крупные вещи 
денег всегда не хватает, а если 
собирать понемногу, то мож-
но купить что-то существенное 
и отправить ребятам. Поэтому 
сейчас мы отправляем только 
деньги. Они знают, что это бу-
дет целенаправленно использо-
вано на что-то конкретное.

Например, ученики 29-й шко-
лы пишут много писем солда-
там, собирают маленькие по-
дарки: конфеты, шоколад. Очень 
приятно получать эти детские 
письма. Когда видишь, что де-
ти стараются что-то сделать 
для солдат, почему бы не по-
мочь нам, взрослым? Это вос-
питание патриотизма у детей. 
Дети видят, что есть обратная 
связь. Письма попали нашему 
бывшему сотруднику, и когда 
он пришел в школу, он принес 
две или три коробки сладостей. 
Дети были в восторге. Они по-
няли, что их труд не напрасен. 
И в этом году они персонально 
писали ему письма, и он при-
слал им видеосвязь в ответ. Это 
очень приятно и ему, и нам. Мы 
понимаем, что наши труды не 
пропали даром. И хотя на иг-
рушках не указано, что они от 
музея, мы будем знать, что ре-
бята получили их и что им при-
ятно. Нужно ждать, нужно про-
должать помогать и поддержи-
вать их. Без поддержки не бу-
дет и победы. Наша поддержка 
очень много значит.

– Что бы вы посоветовали 
людям, которые хотят помо-
гать, но не знают, с чего на-
чать?

– Нужно просто скоопериро-
ваться. У кого-то есть возмож-
ность, у кого-то нет. Но я счи-
таю, что возможность есть у 
каждого. Кто хочет, тот найдет. 
Кто не хочет, найдет причину. 
Приходите в церковь Николая 
Чудотворца в 3-м микрорайоне, 
помогайте, шейте. А говорить, 
что хочется, но не знаешь, как – 
это все сказки. Кто хочет, всегда 
найдет и время, и возможность. 
Не нужно ничего придумывать.

Виктория яХИМОВИЧ
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Участницы, которые не попали на фото: Горелова Ирина 
Семеновна,  Андреева Наталья Николаевна, Симинченко 
Виктория Анатольевна, Курилович Любовь Викторовна, 
Милованова Елена Алексеевна, Гладких Татьяна Николаевна.
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главное

Пресс-служба регионального отделения партии «единая Россия» по Магаданской области

«СВОи Герои 49»

сроки этапа «собесе-
дование»  прогр аммы  
«сВОиГерои49» продлены 
до 31 мая 2025 года. Такое 
решение связано с нахожде-
нием некоторых участников 
программы на линии бое-
вого соприкосновения в на-
стоящее время и, как следст-
вие, невозможностью досту-
па к сети «Интернет». Инфор-
мация о продлении третьего 
этапа будет обновлена и от-
разится в личных кабинетах 
участников проекта.

«Продление не повлечет 
изменения сроков последу-
ющих этапов отбора, до 17 
июня, как и планировалось 
ранее, будут утверждены 
итоговые списки участни-
ков проекта. Образователь-
ный блок программы будет 
запущен в установленный 
срок», – отметил замести-
тель председателя Прави-
тельства Магаданской об-
ласти, председатель обще-
ственного совета програм-
мы «сВОиГерои49» Максим 
БРОДКИН.

Также в главном управле-
нии государственной служ-
бы и кадров отметили, что 
кураторами проекта «СВО-
иГерои49» в случае возник-

новения такой необходимо-
сти, с учетом условий несе-
ния службы действующими 
участниками СВО, предусмо-
трена возможность решения 
вопроса о назначении собе-
седования в индивидуаль-
ном порядке в сроки, отлич-
ные от регламентированных 
для этапа «Собеседование».

«Мы гарантируем, что все 
участники, которые были до-
пущены к собеседованию, 
смогут его пройти», – под-
черкнул Максим Бродкин.

Напомним, что региональ-
ные программы кадрового 
роста для участников спецо-
перации разработаны по по-
ручению Президента России 
Владимира Путина, который 
в декабре 2024 года иниции-
ровал расширение федераль-
ного проекта «Время героев» 
и рекомендовал внедрить 
аналоги в субъектах Россий-
ской Федерации.

Кроме того, президент 
обратился с просьбой к пред-
ставителям Министерства 
обороны поддержать стрем-
ление бойцов и офицеров по-
пробовать свои силы в про-
граммах кадрового роста, 
предназначенных для участ-
ников спецоперации.

Предварительное голосование
В предварительном голосо-

вании «единой России» в ка-
честве кандидатов поучаству-
ют 940 участников сВО. Среди 
зарегистрированных кандидатов 
в предварительном голосовании 
«Единой России» в преддверии 
единого дня голосования присут-
ствуют 940 участников спецопе-
рации.

По словам секретаря Генсове-
та партии Владимира яКУше-
Ва, средний конкурс на место бу-
дет выше, чем в прошлом году и 
составит – шесть человек на ме-
сто.

Как рассказали в пресс-служ-
бе партии, всего этап регистра-
ции кандидатов прошли 21 366 
человек. Регистрация избирате-
лей завершится 23 мая, само го-

лосование пройдет с 19 по 25 мая 
в 57 субъектах в рамках 227 изби-
рательных кампаний (основных 
и дополнительных выборах раз-
личного уровня).

«Среди кандидатов, подавших 
заявление на участие в предвари-
тельном голосовании, – 940 явля-
ются участниками специальной 
военной операции», – сообщил 
Владимир Якушев журналистам.

В пресс-службе партии уточни-
ли, что наибольшее число участ-
ников СВО подали заявления в 
Республике Дагестан – 117 чело-
век, Челябинской области – 83 че-
ловека, в Воронежской области – 
81 человек.

Владимир Якушев также рас-
сказал, что в предварительном 
голосовании наблюдается тен-

денция возрастания конкурен-
ции.

«Этот показатель перешагнул 
порог за шесть человек на ме-
сто, в прошлом году было – пять 
с лишним. Вполне возможно на 
предварительном голосовании 
по выборам в Думу она будет 
еще больше», – заявил он.

Во всех 11 регионах, где состо-
ятся основные выборы депутатов 
в заксобрания, на участие в пред-
варительном голосовании заре-
гистрировано 2 492 (984 по спи-
ску, 1 006 по округам, 502 по тер-
ритории). Средний конкурс на 
место составляет 6 человек. Как 
рассказали в «Единой России», 
самый большой конкурс на ме-
сто (от выдвинутых кандидатов) 
в следующих регионах: Респу-

блика Коми – конкурс 8 человек 
на место, Воронежская область – 
конкурс 7,5 человека на место, Ря-
занская область – конкурс 6,4 че-
ловека на место.

В 25 регионах, где состоятся ос-
новные выборы депутатов в гор-
думы административных цент-
ров, на участие в предваритель-
ном голосовании зарегистри-
ровано 4 879 заявлений (1 064 по 
списку, 3 339 по округам, 476 по 
территории). Средний конкурс на 
место составляет 6 человек. Са-
мый большой конкурс на место 
(от выдвинутых кандидатов) в 
следующих регионах: Ростовская 
область – 9,3 человека на место, 
Воронежская область – 8,6 чело-
век на место, Оренбургская об-
ласть – 8,4 человека на место.

Владимир Якушев подчеркнул, 
что результат внутрипартийного 
предварительного голосования – 
это главный показатель того, ко-
го партия будет поддерживать 
на выборах. Также по итогам ре-
гистрации он отметил еще одну 
тенденцию – возрастание коли-
чества кандидатов в возрасте до 
35 лет (почти 30 %) и женщин (бо-
лее 40 %) .

«В этом году молодежи будет 
еще больше, чем в году прош-
лом. Исходя из этого, могу ска-
зать, что в этот ЕДГ у партии бу-
дет серьезное обновление в де-
путатском корпусе, возможно, 
его показатель будет не меньше, 
чем в прошлом году (87% – прим. 
ТАСС)», – рассказал секретарь 
Генсовета партии.

Поддержка ветеранов СВО
«единая Россия» про-

длит поддержку ветера-
нов сВО в Народной про-
грамме. В новой Народной 
программе партии оста-
нется раздел по поддержке 
всех ветеранов боевых дей-
ствий.

Об этом на встрече с жур-
налистами заявил секре-
тарь Генсовета «единой 

России» Владимир яКУ-
шеВ.

«Без этого раздела никак. 
В нашей программе мы ох-
ватим всех ветеранов бое-
вых действий, а не только 
участников СВО» , – сказал 
политик.

По его словам, партия по-
могает не только участни-
кам СВО и ветеранам Вели-

кой Отечественной войны, 
но и тем, кто был задей-
ствован в других локаль-
ных конфликтах. Владимир 
Якушев подчеркнул важ-
ность этой работы.

Ранее «ФедералПресс» 
писал, как в «Единой Рос-
сии» подвели итоги реали-
зации Народной програм-
мы за 2024 год.

Проекты «Парта Героя» 
и «Лица Героев»

алена аРшИНОВа: «еди-
ная Россия» открыла почти 
30 тысяч Парт Героя в 15 ты-
сячах образовательных ор-
ганизаций. Их устанавлива-
ют в школах, колледжах и 
вузах.

Сегодня, когда вокруг Рос-
сии объединяется весь мир 
в сохранении традицион-
ных ценностей и отстаива-
нии исторической правды, в 
стране необходимо внедрять 
современные методы распро-
странения информации о по-
двигах Героев страны разных 
лет, чтобы на их примерах 
воспитывать будущие поколе-
ния, подчеркнула координа-
тор партпроекта «Новая шко-
ла», замруководителя фрак-
ции партии в Госдуме на Все-
российском штабе «Единой 
России» и Минпросвещения 
по капремонту и строительст-
ву объектов образования.

«В их числе – проекты 

«Парта Героя», «Лица Героев». 
Мы с вами уже приближаем-
ся к отметке 30 тысяч Парт Ге-
роя в 15 тысяч образователь-
ных организаций. Краснодар-
ский край – более пяти тысяч 
парт, Республика Дагестан – 
почти три тысячи парт, Баш-
кортостан – больше двух ты-
сяч, Ставропольский край, Са-
марская, Челябинская, Брян-
ская, Московская, Белгород-
ская, Волгоградская области, 
ДНР – там больше полутыся-
чи. В числе лидеров по проек-
ту «Лица Героев» – Алтайский 
край, Карелия, Чечня, Мордо-
вия, Московская, Мурманская, 
Тульская, Тюменская, Улья-
новская, Смоленская, Пензен-
ская области, Луганская На-
родная Республика», – рас-
сказала Алена Аршинова.

Напомним, образователь-
ный проект «Парта Героя», ко-
торый запустила «Единая Рос-
сия» в рамках партпроекта 

«Новая школа», в доступной 
форме рассказывает школь-
никам о земляках, совершив-
ших доблестный поступок и 
проявивших личное мужест-
во. На школьных партах раз-
мещен QR-код для мобильных 
устройств со ссылкой на офи-
циальный портал с информа-
цией о героях. Право сидеть за 
такой партой предоставляет-
ся ученикам за отличия в уче-
бе и активное участие в жиз-
ни школы.

«Единая Россия» совмест-
но с Минпросвещения, Рос-
сийским военно-историче-
ским обществом и Россий-
ским историческим обще-
ством с 2023 года реализует 
проект «Лица Героев». В обра-
зовательных организациях и 
на их фасадах размещают ин-
формацию о Героях, которые 
вошли в историю Отечества 
или являются выдающимися 
людьми нашего времени.

https://proekty.er.ru/projects/novaya-skola
https://proekty.er.ru/projects/novaya-skola
https://proekty.er.ru/projects/novaya-skola
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Будет красиво!
Благоустройство исторического 

центра и улиц города
с лета 2024 года в горо-

де Магадане начались ком-
плексные работы по благо-
устройству уличного про-
странства. В 2025 году, со-
гласно поручению Губерна-
тора Магаданской области, 
планируется завершить фа-
садные работы на 26 здани-
ях в исторической части го-
рода. Завершающим этапом 
станут реконструкция про-
спекта Ленина и улицы Пор-
товой – ключевых маги-
стралей областного центра.

По информации Департа-
мента архитектуры и градо-
строительства Магаданской 
области, при осмотре город-
ских улиц выявлены много-
численные нарушения в раз-
мещении информационных 
и рекламных конструкций: 
несанкционированные вы-
вески, баннеры, растяжки и 
прочие элементы нарушают 
целостность городского лан-
дшафта.

Ответственность за устра-
нение таких замечаний ле-
жит на собственниках зда-
ний, строений и сооруже-
ний, включая владельцев 
помещений в многоквар-
тирных домах. Размещение 
рекламных конструкций на 
фасадах жилых домов воз-
можно исключительно с со-
гласия общего собрания соб-
ственников.

Управляющие компании 
и товарищества собствен-
ников жилья обязаны осу-
ществлять контроль за со-
хранением внешнего ви-
да фасадов, недопущени-
ем установки самовольных 
конструкций, изменяющих 
облик зданий – объектов 
общедомового имущества. 
В свою очередь, организа-
цию работ по выявлению и 
устранению нарушений бе-
рет на себя администрация 
города Магадана.

Федеральный государст-
венный надзор в сфере ре-
кламы осуществляет Управ-
ление Федеральной антимо-
нопольной службы по Мага-
данской области.

Особое внимание вопро-
су благоустройства уделено 
в законодательной сфере. 26 
декабря 2024 года Магадан-
ская областная Дума при-
няла поправки в Закон «Об 
административных право-
нарушениях в Магаданской 
области». Штрафы за на-
рушения в этой сфере уве-
личены: для должностных 

лиц – от 1 000 до 30 000 ру-
блей, для юридических – от  
30 000 до 90 000 рублей. За 
повторные нарушения сум-
мы возрастут до 40 000 и

150 000 рублей соответст-
венно. Для граждан предус-
мотрен штраф от 2 000 до  
5 000 рублей.

В Департаменте архитек-
туры и градостроительст-
ва обращают внимание соб-
ственников объектов недви-
жимости, управляющих ор-
ганизаций и ТСЖ на стро-
гое соблюдение порядка со-
гласования размещения ин-
формационных и реклам-
ных конструкций с адми-
нистрацией города, а также 
своевременно приводить их 
в надлежащий вид.

Граждане, заметившие на-
рушения в оформлении вы-
весок, баннеров или ре-
кламных конструкций, мо-
гут обратиться в соответ-
ствующие органы: админи-
страцию города Магадана, 
УФАС или полицию, чтобы 
способствовать устранению 
нарушений и улучшению 
городской среды.

За последние пять лет в 
Магадане благоустроено 
28 общественных и дворо-
вых территорий, еще 37 – 
в других муниципальных 
образованиях области. Раз-
работан подробный мас-
тер-план развития города, 
включая проект светово-
го дизайна уличного про-
странства. Активно реа-
лизуются мероприятия по 
формированию комфорт-
ной городской среды.

«Жители уже сегодня мо-
гут отметить преображение 
проспекта Ленина. Обнов-
ленный фасад дома на про-
спекте Карла Маркса стал 
ярким примером внима-
тельного отношения к архи-
тектурному наследию. Ра-
боты еще предстоят нема-
лые, но даже первые резуль-
таты позволяют говорить о 
положительных изменени-
ях. За последние годы Ма-
гадан получил новые места 
отдыха, современный аэ-
ропорт, активно развивает-
ся жилищное и социальное 
строительство, набирает 
обороты туристическая от-
расль. В наших силах при-
вести улицы города в поря-
док», – отметили в депар-
таменте архитектуры и гра-
достроительства Магадан-
ской области.

На спорте
В Усть-Омчуге готовится к открытию ФОК с бассейном

В Усть-Омчуге завершает-
ся строительство и готовит-
ся к открытию физкультур-
но-оздоровительный ком-
плекс с бассейном в рамках 
реализации национально-
го проекта. По просьбе жите-
лей здесь дополнительно поя-
вится площадка для сдачи нор-
мативов ГТО. Благоустройство 
территории проведут летом, – 
об этом сообщил губернатор 
Магаданской области сергей 
НОсОВ.

«В летний период вокруг ФО-
Ка будет проведено комплекс-
ное благоустройство. Кроме 

бассейна с 6 дорожками, в уч-
реждении обустраивают тре-
нажерный зал, зону бокса, кон-
ференц-зал, мужскую и жен-
ские раздевалки – каждая рас-
считана на 24 места. А следить 
за соревнованиями на трибу-
нах смогут сотни болельщи-
ков», – отметил глава региона.

Также губернатор напомнил, 
что за последние годы в Мага-
данской области было построе-
но 68 открытых площадок для 
занятий на тренажерах, мини-
футболом, волейболом, стрит-
болом, хоккеем и фитнесом. 
Построили бассейны в Палат-

ке и Оле, открыли центр спор-
та – «Президентский». На се-
годняшний день реализуются 
крупные проекты: спортком-
плекс в Снежной долине, лыж-
ный стадион, трамплинный 
комплекс.

«В этом году приступим к ре-
монту Дворца спорта в Синего-
рье, откроем еще две площад-
ки ГТО и начнем строительство 
ФОКа с универсальным спор-
тивным залом в Омсукчане.

Спорт на Колыме должен 
стать частью жизни каждо-
го», – подытожил Сергей Но-
сов.

Конструктивный диалог
Поддержка технологического развития Дальнего Востока

В правительстве Магадан-
ской области обсудили про-
грамму поддержки техноло-
гического предприниматель-
ства и инновационного разви-
тия на Дальнем Востоке. Про-
грамма реализуется при поддер-
жке Министерства Российской 
Федерации по развитию Даль-
него Востока и Арктики, Фонда 
«Сколково», Внешэкономбанка 
(ВЭБ.РФ) и Всероссийского фон-
да развития регионов (ВПРФ).

И.о. губернатора Магадан-
ской области Дмитрий Порт-
нов провел встречу с руково-
дителем направления в Депар-
таменте регионального разви-
тия Фонда «Сколково» Дмитри-
ем ЧеРКашИНыМ. Напомним, 
что рабочий визит специалистов 
из «Сколково» приурочен к про-
ведению пилотной программы 
«ТехноВосток 2030», который 
поддержало региональное пра-
вительство.

Как рассказал Дмитрий Черка-
шин, цель программы – стиму-
лировать развитие высокотех-
нологичных стартапов, укрепле-
ние научно-производственно-
го потенциала региона, а также 
внедрение передовых решений 

в ключевых отраслях экономики 
Дальнего Востока.

Программа включает три ос-
новных трека:

1. Трек для технологических 
компаний, зарегистрированных 
на территории Дальнего Восто-
ка. Участники смогут претендо-
вать на грантовое финансирова-
ние до 10 миллионов рублей для 
реализации своих проектов.

2. Университетский трек, на-
правленный на поддержку мо-
лодежных стартапов, созданных 
на базе вузов региона. Победите-
ли получат до 3 миллионов

рублей на развитие исследова-
ний и инноваций.

3. Трек внедрения, ориенти-
рованный на сотрудничество с 
крупными корпорациями и тех-
нологическими компаниями со 
всей России. Ключевым усло-
вием является проведение пи-
лотных внедрений на террито-
рии Дальнего Востока с возмож-
ностью получения гранта до 10 
миллионов рублей.

Как рассказал Дмитрий Чер-
кашин, образовательная состав-
ляющая программы будет про-
ходить удаленно, с возможно-
стью проведения выездных ме-

роприятий в логистически удоб-
ных точках.

«Отборочные мероприятия 
начнутся уже в мае 2025 года, 
подача заявок будет осуществ-
ляться через специальную плат-
форму. Итоги программы будут 
представлены в сентябре 2025 
года на Восточном экономиче-
ском форуме», – отметил Дмит-
рий Черкашин.

В свою очередь Дмитрий Пор-
тнов подчеркнул, что Мага-
данская область заинтересова-
на в привлечении инновацион-
ных технологий, которые могут 
стать драйвером экономическо-
го роста региона.

«Мы активно работаем над 
тем, чтобы сделать наш край 
площадкой для внедрения пере-
довых решений, особенно в гор-
нодобывающей отрасли, логи-
стике, рыбопереработке и циф-
ровизации управления», – от-
метил и.о. губернатора Магадан-
ской области Дмитрий Портнов.

На встрече отметили, что кро-
ме грантового финансирования, 
участникам программы до-
ступны налоговые и таможен-
ные льготы, менторская и юри-
дическая поддержка, а также 
возможность присоединения к 
экосистеме Фонда «Сколково».

Важным партнером програм-
мы в регионе выступает компа-
ния FESCO, которая уже подпи-
сала соглашение о сотрудниче-
стве в рамках развития логисти-
ческой инфраструктуры. Также 
в работе примут участие такие 
компании, как НПО «Арбуз» и 
«Горинтех» – участники проек-
та «Сколково».

Желающие принять участие в 
программе могут подавать заяв-
ки до конца мая 2025 года.
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Пресс-служба Магаданской областной Думы

Рабочая встреча
Председатель Магаданской 

областной Думы сергей аБРа-
МОВ провел рабочую встречу с 
начальником главного управ-
ления Министерства юстиции 
РФ по Приморскому краю Эду-
ардом Мухаметовым. Во встре-
че приняла участие начальник 
Управления Министерства юсти-
ции России по Магаданской об-
ласти и Чукотскому Автономно-
му Округу Александра Кочиеру.

В ходе совещания обсудили 
опыт межведомственного взаи-
модействия в рамках совершен-
ствования регионального зако-
нодательства. Спикер заксобра-
ния Колымы отметил, что на 
протяжении долгих лет Управле-
ние Минюста поддерживает пло-
дотворное и конструктивное со-
трудничество с региональным 
парламентом:

«В рамках соглашения с 2008 
года, которое мы продлевали в 
2011 году и 2016 году, Управление 
Минюста активно участвует в за-
конотворческой деятельности, 
проводя предварительную пра-
вовую оценку законопроектов, 

экспертизы принятых норматив-
но-правовых актов и областных 
законов, проектов и постановле-
ний Думы. Специалисты

Минюста присутствуют на 
всех заседаниях регионального 
парламента, участвуют в работе 
депутатских комитетов и рабо-
чих групп, что, безусловно, спо-
собствует эффективному обеспе-
чению единства правового про-
странства России на территории 
области».

Также на встрече обсудили 
предстоящие изменения регу-
лирования муниципально-пра-
вовых отношений в связи с при-
нятием в марте Государственной 
Думой РФ Федерального закона 
«Об общих принципах организа-
ции местного самоуправления в 
единой системе публичной влас-
ти». Закон вступит в силу 19 ию-
ня текущего года. Ранее новеллы 
обсудили на заседании Советов 
представительных органов му-
ниципальных образований и мо-
лодых депутатов при Магадан-
ской областной Думе.

Торжественная 
итоговая линейка

В школе № 20 в п. сокол на 
итоговой торжественной ли-
нейке наградили 28 учеников–
отличников, лидеров школь-
ного самоуправления и волон-
теров. За успехи в учебе и об-
щественной детальности ребя-
там вручили грамоты и денеж-

ные премии, которые выделил 
для учащихся депутат Магадан-
ской областной Думы Евгений 
Салтанов.

Последняя церемония внесе-
ния Государственного флага в 
этом учебном году для учени-
ков школы № 20 прошла в спор-

тивном зале. После поднятия 
флага и исполнения гимна Рос-
сии учеников ждал урок «Раз-
говор о важном». Также в конце 
недели ребята подведут итоги 
недели, а дежурный класс пре-
доставит итоговый отчет.

Сейчас школа готовится к про-
ведению последнего звонка. В 
этом году школа № 20 выпускает 
девять одиннадцатиклассников. 
43 ученика оканчивают 9 класс. 
Всего в образовательном учре-
ждении обучается 383 юных ко-
лымчанина.

Напомним, с 1 сентября 2022 
года в российских школах бы-
ло введено обязательное ежене-
дельное поднятие Государствен-
ного флага и исполнение гимна 
России в начале учебной недели. 
Эта традиция была введена для 
формирования чувства патри-
отизма и гражданственности у 
школьников.

Парламентское пятиборье

В Магадане состоялся 19-й об-
ластной спортивный турнир 
«Парламентское пятиборье» 
(18+), посвященный 80-летию 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне. Соревнования среди 
команд молодежных обществен-
ных объединений прошли в ре- 
гиональном центре спорта «Пре-
зидентский».

В турнире приняли участие ко-
манды: «Молодежная обществен-
ная палата при Магаданской об-
ластной Думе», «Федерация уни-
версального боя», «Движение 
Первых», «Молодежная палата 
Ольского муниципального окру-
га», а также «Справедливая Рос-
сия», участники которой впер-
вые присоединились к состяза-
ниям. Ребятам предстояло пока-
зать всю свою силу и волю к по-
беде в плавании, дартсе, также 
традиционно спортсмены сдава-
ли комплекс нормативов ГТО и 
принимали участие в легкоатле-
тической эстафете. Нововведени-
ем стала дисциплина по кибер-

спорту. Главным судьей высту-
пил Борис Ковальчук.

Напутствуя ребят и желая им 
удачи, председатель Молодеж-
ной общественной палаты при 
Магаданской областной Думе 
Виктория ГОЛУБеВа подчеркну-
ла, что из года в год турнир объ-
единяет самых активных, амби-
циозных и спортивных предста-
вителей молодежи из разных му-
ниципальных округов Магадан-
ской области.

«Пятиборье является ярким 
примером того, как спорт и здо-
ровый образ жизни способству-
ют укреплению дружбы, взаи-
мопонимания и сотрудничест-
ва, что, безусловно, дает мощ-
ный импульс для реализации 
совместных спортивных, куль-
турно-образовательных проек-
тов и, что самое важное, – выд-
вижению новых законотворче-
ских инициатив. Я всегда гово-
рю, что «будущее – за нашей мо-
лодежью». И от вашего выбора, в 
частности, зависит развитие на-

шего региона», – сказала Викто-
рия Голубева.

Традиционно Пятиборье на-
чалось в бассейне. Лучшие ре-
зультаты в заплыве на 25 метров 
символично показала коман-
да Движения Первых, на втором 
месте – МОП Ольского округа, 
«бронза» у команды Справедли-
вой России. В личном зачете са-
мыми быстрыми пловцами, как 
и в прошлом году, стали предста-
вители команды Движения Пер-
вых Полина Ращевкина и Родион 
Малюков.

Точность и сосредоточенность 
в дартсе лучше всех показали 
ребята из команды Молодеж-
ной палаты Ольского муници-
пального округа. Из их команды 
большее количество очков собра-
ли Лариса Романовская, которая 
также является самым старшим 
участником соревнований – ей 
33 года, и Владислав Вохминцев.

Параллельно с тем, как про-
ходили соревнования по мета-
нию дротиков, представители ко-
манд «сражались» на кибераре-
не. Спортсмены, вооружившись 
контроллерами VR, под ритмич-
ную музыку разбивали свето-
диодные кубы в игре Beat Saber. 
В интерактиве требовалась от 
участников не меньшая скрупу-
лезность, чем от их сокомандни-
ков в дартс. Победный пьедестал 
в этом состязании заняли коман-
ды ольской «молодежки», Движе-
ния Первых и Справедливой Рос-
сии, заняв первое, второе и третье 

места соответственно. Лучшие 
результаты показали Александр 
Сычев из команды СР и Ирина 
Попова из ольской «молодежки».

Полным составом команды со-
стязались, сдавая комплекс нор-
мативов Всероссийского физ-
культурно-спортивного комплек-
са «Готов к труду и обороне». По-
сле демонстрации своих лучших 
показателей в прыжках в длину, 
тестировании на гибкость, вы-
полнении упражнения на пресс 
спортсменами предстояло сдать 
«теорию» ГТО. Бланк из 19 вопро-
сов нужно было заполнить в те-
чение пяти минут. В этом заче-
те «бронза» у Молодежной пала-
ты при заксобрании Колымы, «се-
ребро» взяла партийная команда 
Справедливой России и «золото» 
у команды МОП Ольского округа. 
В личном зачете лучшими стали 
Владислав Вохминцев и Карина 
Касмынина.

Ярким завершением турни-
ра стала легкоатлетическая эста-
фета. Сообща, поддерживая друг 
друга, команды преодолевали 
дистанцию, ловко управляясь с 
мячом, передавая его из рук в ру-
ки и забрасывая в баскетбольное 
кольцо. Слаженнее показала себя 
команда «молодежки» из Ольско-
го муниципального округа. На 
втором месте Палата при регпар-
ламенте, на третьем – «Движе-
ние Первых».

Поздравил с окончанием Пар-
ламентского пятиборья ребят 
Председатель Магаданской об-

ластной Думы сергей аБРа-
МОВ. Спикер колымского заксо-
брания отметил, что спортивное 
состязание дает возможность 
приобщить молодежь к истории 
не только своей малой родины, 
но и всей России.

«В этом году мы не могли не 
приурочить турнир к главному 
событию этого года – праздно-
ванию 80-й годовщины Победы 
в Великой Отечественной вой-
не. Важно помнить о величай-
шем подвиге нашего народа, ко-
торый отстоял суверенитет и не-
зависимость Отчизны. Почти в 
каждой семье есть свои герои и 
победители, и очень важно, что-
бы молодежь знала, хранила па-
мять о них и с уважением от-
носилась к истории своей стра-
ны», – сказал спикер облдумы.

Председатель колымского 
парламента вручил памятные 
медали, дипломы и кубки, об-
рамленные георгиевскими лен-
тами, призерам и победителям 
турнира. Места распределились 
следующим образом: на пятом 
месте – Федерация универсаль-
ного боя, на четвертом – Мо-
лодежная общественная пала-
та при Магаданской областной 
Думе, на третьем – Движение 
Первых, на втором – Справед-
ливая Россия, на первом – Мо-
лодежная палата Ольского му-
ниципального округа. Лучши-
ми спортсменами турнира ста-
ли Владислав Вохминцев и Ка-
рина Касмынина.

https://magoblduma.ru/press/news/?id_4=99428
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«Влюбленный в слово»
Интервью с заведующей кафедрой родных языков и литературы, кандидатом 

филологических наук, доцентом Юлией Магерамовой

Наш язык – это не про-
сто средство коммуника-
ции, это живая сокровищ-
ница, отражающая культу-
ру, историю, менталитет на-
рода. Богатство русского язы-
ка позволяет выражать тон-
чайшие детали, мысли и чув-
ства. Сегодняшняя беседа по-
священа важным вопросам 
языкового пространства: есть 
ли опасности для языка в эпо-
ху нейросетей? Какого чело-
века можно назвать действи-
тельно грамотным? Как по-
высить уровень грамотности 
и обогатить словарный за-
пас? Об этом и многом дру-
гом нам расскажет человек, 
безмерно любящий свою про-
фессию, заведующая кафе-
дрой родных языков и лите-
ратуры МОГАУПДПО «ИРО-
ИПКПК», кандидат филоло-
гических наук, доцент Юлия 
Юрьевна Магерамова.

ВОПРОс-ОтВет

– Юлия Юрьевна, расска-
жите, с чего начался Ваш 
путь в профессии?

– Конечно, с юношеских 
лет, в тот самый момент, ког-
да перед каждым человеком 
встает вопрос выбора даль-
нейшего обучения. Я убежде-
на в том, что в 16-17 лет очень 
трудно один раз и на всю 
жизнь выбрать путь, по кото-
рому ты будешь идти с удо-
вольствием. И я тоже нашла 
свое дело не сразу. Я мечтала 
быть юристом и готовилась к 
поступлению в юридический 
институт, но в последний 
момент интуиция подсказа-
ла, что это не мое, мне будет 
скучно. Пришлось бы много 
работать с документами, бу-
магами, разбираться в хитро-

сплетениях законотворчества. 
Я стала рассматривать другие 
варианты, и выбор пал на пе-
динститут. Тем более, у меня 
есть прекрасные предпосыл-
ки. Моя мама больше 40 лет 
работала учителем началь-
ных классов, поэтому, что та-
кое педагогическая профес-
сия, я знала с детства. Помню, 
как мы вместе проверять те-
тради, ставили оценки, рисо-
вали зайчат и так далее. Мне 
казалось, что это очень инте-
ресная и творческая работа. 
Но я выбрала другое направ-
ление – филология. Я под-
умала, что это чудесная про-
фессия. Она привлекла меня 
в большей степени из-за ли-
тературы. «Русский язык я и 
так знаю», – самонадеянно 
подумала я. Но оказалось, что 
это вовсе не так. Пять лет на-
до было вникать в тонкости 
и глубины нашей языковой 
системы. Мы изучали много 
различных предметов, в том 
числе древнерусский и ста-
рославянский языки, пото-
му что современный русский 
язык, конечно, корнями ухо-
дит далеко в прошлое. Я бы-
ла поглощена многогранно-
стью нашего языка и благо-
дарна судьбе за то, что я ока-
залась в этой профессии. Зна-
ете, как говорят? «Если есть 
любимая работа, ты не рабо-
таешь ни дня». Многие люди 
тратят года и десятилетия на 
то чтобы найти свою профес-
сиональную дорогу. А мне 
просто повезло.

– скажите, за годы Вашей 
работы, Вы когда-нибудь 
жалели о своем выборе?

– Ни разу не жалела. На-
против, с каждым днем я все 
больше радуюсь тому, что я 

когда-то выбрала эту специ-
альность. Филология неис-
черпаема, ведь язык – осно-
ва нашего мышления. И се-
годня посвятив более 30 лет 
филологии, так самонадеян-
но как в 16 лет, я не скажу, 
что знаю все о языке. Отнюдь, 
лишь его малую часть. И всю 
оставшуюся жизнь я с радо-
стью посвящу познанию но-
вого, потому что неизведан-
ного еще огромное количест-
во.

– Как Вы считаете, что в 
большей степени повлияло 
на Ваше профессиональное 
становление?

– Я думаю, что книги ста-
ли одним из немаловажных 
факторов на моем профес- 
сиональном пути. Чтение – 
это великая школа жизни. 
Также, конечно, на мое раз-
витие как специалиста зна-
чительное влияние оказали 
люди. В первую очередь это 
преподаватели. Без всякой 
скромности, я бы сказала, 
что это великие преподавате-
ли. Если кого-то забуду, пусть 
они меня простят. Александр 
Анатольевич Соколянский за-
мечательный человек и бле-
стящий преподаватель, до-
ктор филологических на-
ук, профессор, которого чуть 
больше года назад не стало, 
к сожалению. Очень важно и 
ценно, когда преподаватель с 
течением времени становит-
ся и твоим близким другом. 
У нас были очень теплые от-
ношения, я думаю, что со 
многими у него сложились 
именно такие взаимоотно-
шения. Мы вели очень долгие 
разговоры по телефону обсу-
ждали книги, фильмы, гово-
рили о культурной жизни, о 
событиях, которые происхо-
дят у нас в обществе. Сегод-
ня, наверное, нет такого че-
ловека, с которым я так от-
кровенно и так много могу 
разговаривать. Потому что 
его взгляд всегда был очень 
необычный, нетривиальный, 
небанальный. Его мнение для 
меня очень ценно, его роль в 
моей жизни, в моей профес-
сиональной судьбе велика. 
Но и другие педагоги внесли 
значительный вклад в мое 
становление, уже может быть 
коротко, но я назову, Людми-
лу Степановну Крашенин-
никову, наш преподаватель 
современного русского язы-
ка, Льва Николаевича Макее-
ва, это изумительный препо-
даватель истории языка и ла-
тинского языка, мы боялись 
его смертельно. Юрий Радо-
вич Леходет кандидат наук, 

очень глубоко знающий рус-
ский язык и литературу, се-
годня мы с ним коллеги и 
работаем в Институте разви-
тия образования. Александр 
Владимирович Харчевников, 
Зинаида Григорьевна Тухи-
на, блестящие литературове-
ды. Можно перечислять бес-
конечно, потому что каждый 
преподаватель – это звезда, 
каждый вложил в меня что-
то свое, и я им за это очень 
благодарна.

– Давайте обсудим поня-
тие грамотность. Какого че-
ловека можно назвать гра-
мотным?

–Я могла бы сказать, что 
грамотный человек – это 
человек, который не делает 
ошибок в устной и письмен-
ной речи, не допускает на-
рушения норм русского ли-
тературного языка. Эти пра-
вила многочисленны и охва-
тывают разные аспекты вла-
дения языком: правильное 
произношение согласно нор-
мам орфоэпии, соблюдение 
орфографических и пункту-
ационных норм и так далее. 
Можно перечислять их очень 
долго. Но на самом деле мы 
все допускаем ошибки, и я, 
и, наверное, мои прекрас-
ные педагоги тоже когда-то 
в чем-то были неточны. По-
этому грамотный человек – 
это тот, кто считает недопу-
стимым говорить и писать 
неправильно. Как говорят, 
не стыдно чего-то не знать, 
стыдно не учиться.Если я 
чувствую, что не уверена, как 
писать какое-то слово, то я не 
буду его писать, или сначала 
проверю правописание.

– Какие ресурсы Вы мо-
гли бы порекомендовать 
для проверки достоверной 
информации о возможных 
изменениях в языке или 
правописании отдельных 
слов?

– Я бы порекомендова-
ла начинать с проверенных 
электронных ресурсов и пе-
чатных изданий. Конечно, 
традиционные бумажные из-
дания остаются авторитет-
ными источниками. Советую 
обратиться к большим акаде-
мическим словарям русско-
го языка. Например, прекрас-
ным выбором станет Боль-
шой толковый словарь рус-
ского языка под редакцией 
Сергея Александровича Куз-
нецова. Этот словарь отли-
чается информативностью и 
удобством пользования бла-
годаря тонким страницам, 
позволяющим вместить ог-
ромное количество материа-

ла. Если же у вас нет возмож-
ности держать такой сло-
варь дома, отличным вари-
антом является онлайн-ре-
сурс Грамота.ру. Здесь мож-
но не только ознакомиться с 
современными изменениями 
в языке, но и задать интере-
сующий Вас вопрос специа-
листам портала, и получить 
компетентный ответ.

– Почему Вы выделяете 
именно бумажные слова-
ри?

– Лично для меня важно 
тактильное восприятие и ат-
мосфера чтения. Электрон-
ные форматы не вызывают 
тех ощущений, которые воз-
никают от настоящей бумаж-
ной книги или словаря. По-
началу электронные устрой-
ства казались удобным ре-
шением – небольшой раз-
мер гаджета позволяет но-
сить целую библиотеку с со-
бой повсюду. Однако вскоре 
приходит осознание, что та-
кое виртуальное чтение да-
леко от настоящего удоволь-
ствия. Для меня чтение – это 
священное действие. Ты бе-
решь словарь, ощущаешь его 
тяжесть, листаешь страни-
цы, слышишь шелест и на-
слаждаешься ароматом ста-
рой печати. Именно такие 
моменты позволяют погру-
зиться в особый уют книж-
ного мира и изучения языка. 
Это вовсе не значит, что элек-
тронный формат плох. Каж-
дый выбирает тот способ, 
который удобен лично ему. 
Важно лишь одно – пользо-
ваться достоверными источ-
никами информации.

– Какие самые частые 
ошибки Вы встречаете уст-
ной речи?

– Наиболее распростра-
ненные ошибки – это не-
правильная постановка уда-
рений и искаженное произ-
ношение отдельных слов. К 
примеру, многие ошибочно 
используют ударение в сло-
вах «свекла», «звонит». Такие 
ошибки заметны большинст-
ву слушателей, и они воспри-
нимаются сразу же. Одна-
ко существуют и менее оче-
видные случаи, затрагиваю-
щие тонкости орфоэпии, ко-
торые могут оказаться не-
заметными для непрофес- 
сионалов, но режущими слух 
филологов. Примером мо-
жет служить слово «обеспе-
чение». Хотя некоторые сов-
ременные словари допуска-
ют два варианта произноше-
ния. Другой яркий пример – 
популярное среди препо-
давателей слово «рефлек-
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сия», которое зачастую зву-
чит с ошибочным ударением, 
что совершенно недопусти-
мо в профессиональной сре-
де. Важно понимать, что гра-
мотное использование род-
ного языка предполагает со-
блюдение всех норм и правил, 
включая верное ударение. Се-
годня изменения в языковой 
среде происходят гораздо ре-
же, чем в прошлые историче-
ские периоды. Наиболее зна-
чительные перемены наблю-
дались после революций, ког-
да происходили кардиналь-
ные преобразования государ-
ственного строя, экономики и 
культуры страны. Однако сей-
час ситуация стабилизирова-
лась, и изменения носят плав-
ный характер, не вызывая рез-
ких скачков и конфликтов в 
языковой сфере.

– Какими способами мож-
но повысить уровень гра-
мотности?

– Во-первых, нужно обра-
щать на это внимание. Иног-
да людям достаточно того что 
коммуникативный эффект 
был достигнут, то есть все друг 
друга поняли, и не важно с ка-
ким ударением было произне-
сено слово «звонит». Поэтому 
первостепенная задача в раз-
витии этого навыка это соб-
ственная заинтересованность 
и внимательность к своей ре-
чи. Эффективным инструмен-
том выступают также различ-
ные тренажеры,всевозможные 
программы, помогающие сис-
тематически улучшать владе-
ние русским языком. Немало-
важным остается и использо-
вание классических словарей. 
И, безусловно, один из ключе-
вых факторов развития гра-
мотности – активное чтение. 
Во время этого процесса Ваше 
восприятие активно фиксиру-
ет правильный порядок слов, 
нормы пунктуации и орфо-
графии. Если будете много чи-
тать, волей-неволей запомни-
те правописание тех или иных 
слов. Сегодня доступно нема-
ло инструментов для самосо-
вершенствования, главное – 
иметь искреннее желание раз-
виваться. Я считаю, что, совер-
шенствуясь в развитии гра-
мотности, человек проявляет 
большое уважение не только к 
себе, но и к людям, с которы-
ми он общается.

– скажите, а в обогащении 

словарного запаса главным 
инструментом тоже являет-
ся чтение книг?

– Безусловно, чтение игра-
ет ключевую роль. Но помимо 
чтения полезно общение с ин-
теллигентными собеседника-
ми, прослушивание образова-
тельных телепередач, напри-
мер, канала «Культура». Вклю-
чив этот канал фоном, вы 
сможете услышать правиль-
ную литературную речь, рас-
ширить кругозор и обогатить 
свою лексику. Читайте хоро-
шие книги, общайтесь с эру-
дированными людьми, по-
гружайтесь в культурное про-
странство, и успех гарантиро-
ван.

– В молодежной среде до-
статочно часто используют-
ся сленговые выражения. 
скажите это норма или от-
сутствие богатого словарно-
го запаса и недостаток гра-
мотности?

– Это нормальное типич-
ное явление. В каждый пери-
од существования любого раз-
витого литературного языка 
для молодежи было свойст-
венно использование специ-
фического жаргона. Они лю-
ди энергичные, которым нуж-
но действовать быстро и не 
тратить время на долгие объ-
яснения. Я не думаю, что речь 
идет о скудности речи. Я счи-
таю, что у молодых людей ог-
ромное множество хороших, 
интересных и передовых мы-
слей. Использование жаргона, 
это скорее стремление сэконо-
мить речевые средства. Если 
говорить о жаргоне чуть под-
робнее, то он всегда имеет две 
функции. Первая – это объе-
динение. Общение на опреде-
ленном языке создает чувство 
принадлежности к группе. Ко-
нечно, внешние признаки вро-
де одежды или прически то-
же имеют значение, но все же 
именно речь является ключе-
вым фактором в формирова-
нии общности. Вторая функ-
ция – отделение. Жаргон из-
начально возник в среде де-
классированных элементов. 
Например, картежникам было 
важно изъясняться так, что-
бы понимать друг друга, при 
этом посторонним совершен-
но не обязательно было разби-
рать их речь. Таким образом, 
в группе формировался осо-
бый кодированный язык, по-

нятный лишь ее членам. Так 
и современная молодежь ис-
пользует сленг, который по-
рой не понимает старшее по-
коление. Но хочется еще раз 
подчеркнуть, что это абсолют-
но нормальная практика для 
любого языка.

– Что Вы можете расска-
зать о нормах филологии? 
Они остаются неизменными 
или что-то меняется? ска-
жем, я недавно узнала, что 
теперь некоторые словари 
допускают использование 
среднего рода для слова «ко-
фе».

– Язык – крайне устойчи-
вая структура, состоящая из 
множества взаимосвязанных 
элементов. Одни части меня-
ются медленно, другие быст-
рее. Особенно легко заметить 
изменения в лексике, то есть 
в словарном составе языка. 
Именно поэтому порой воз-
никает тревога: мол, «русско-
му языку грозит гибель», хо-
тя в действительности изме-
нения касаются лишь отдель-
ных слов и выражений. Да, 
действительно, современный 
русский язык активно попол-
няется новыми заимствовани-
ями, особенно из английско-
го. Однако сами основы язы-
ка остаются прочными. Грам-
матические правила, орфогра-
фия, фонетика практически не 
подвержены изменениям. Да-
же самые новые иностранные 
слова адаптируются к русско-
му произношению и прави-
лам склонения. Приведу при-
мер со словом «PR»: русские 
носители адаптировали ан-
глийское понятие под свои 
собственные нормы звучания 
(«пиар»), а потом научились 
изменять его по падежам («о 
пиаре», «пиаром»). Такой про-
цесс нормален и повторяется 
с каждым новым заимствова-
нием. Нормативность языка – 
это набор правил, определяю-
щих правильное использова-
ние слов и конструкций. Пра-
вила могут меняться, но для 
существенных перемен необ-
ходимы долгие периоды вре-
мени. Возьмем ваш пример с 
употреблением слова «кофе». 
Некоторые современные сло-
вари отмечают появление воз-
можности использовать фор-
му среднего рода. Но это вовсе 
не означает мгновенную сме-
ну нормы. Напротив, в офи-
циальных ситуациях, стро-
гих формах письменного об-
щения и высокой культуре ре-
чи «кофе» остается мужским 
родом: «горячий кофе», «бра-
зильский кофе». Новая фор-
ма среднего рода допустима 
лишь в бытовой, разговорной 
речи: дома, беседуя с друзья-
ми, вы вполне можете сказать 
«мое кофе». Для полного ут-
верждения новой нормы по-
требуется значительное вре-
мя и массовое принятие но-
вого варианта образованной 
частью общества. Обычно но-
вая норма сначала восприни-

мается негативно, вызывает 
критику и сопротивление. По-
степенно, если ее используют 
многие, ей присваивается ста-
тус допустимой. Через неко-
торое время эта норма может 
вытеснить старую и занять 
доминирующее положение. 
Именно поэтому нельзя ожи-
дать скоропалительных изме-
нений в употреблении слов 
типа «кофе». Пока большинст-
во грамотных носителей язы-
ка придерживаются традици-
онной нормы, новый вариант 
не сможет утвердиться окон-
чательно. Изменения произой-
дут только тогда, когда значи-
тельная часть специалистов 
начнут регулярно применять 
новую форму. Иными слова-
ми, любые значительные из-
менения норм требуют долго-
го процесса адаптации и при-
нятия сообществом образо-
ванных пользователей языка.

– Помимо случая с употре-
блением слова «кофе», ка-
кие еще заметные измене-
ния происходят в современ-
ном русском языке?

– Пожалуй, кроме ситуации 
с изменением рода слова «ко-
фе», серьезных нормативных 
сдвигов прямо сейчас назвать 
сложно. Возможно, возника-
ют мелкие колебания в прави-
лах, но они чаще всего связа-
ны с произношением и поста-
новкой ударений. Впрочем, ни 
одно из таких явлений пока не 
приобрело масштабов серьез-
ной реформы. Большинство 
языковых инноваций воспри-
нимаются лишь как времен-
ные явления и не влияют су-
щественно на общую картину.

– скажите, а вы видите ка-
кие-то опасности для языка, 
связанные с развитием ней-
росетей?

– Конечно, развитие техно-
логий порождает определен-
ные опасения. Например, из-
вестен случай, когда текст, со-
зданный нейросетью, попал в 
шорт-лист престижной лите-
ратурной премии. Несмотря 
на то, что произведение не по-
бедило, оно прошло предва-
рительный отбор и оказалось 
среди финалистов конкурса. 
Авторитетное жюри не смо-
гло отличить работу, создан-
ную искусственным интел-
лектом, от произведения жи-
вого автора. Эта ситуация за-
ставляет задуматься. Не могу 
сказать, что я нахожусь в ужа-
се по этому поводу, но от того 
насколько обучаемые сегодня 
нейросети, какие они могут 
создавать интересные языко-
вые эксперименты, становит-
ся немного не по себе.

– Давайте поговорим о бу-
дущем филологии, каким Вы 
его представляете?

– Начну с языка. Я думаю, 
что за следующие пятьдесят 
лет он останется таким же ве-
ликим и выразительным, про-
должив развиваться естест-
венным образом. Никакого 
риска исчезновения или серь-

езных изменений в структуре 
не произойдет. Русская языко-
вая система сохранит свое бо-
гатство, многообразие форм 
и уникальное культурное на-
следие. Что касается филоло-
гической науки, ее перспек-
тивы также выглядят пози-
тивно. Ведь филология охва-
тывает не только изучение са-
мого языка, но и литературо-
ведение, включающее иссле-
дование различных текстов, 
а они продолжают создавать-
ся. Я считаю, что будущее фи-
лологии в ее междисципли-
нарности. Направления, объе-
диняющие филологию с дру-
гими науками, становятся все 
популярнее. Примером слу-
жат когнитивная лингвисти-
ка, психолингвистика, судеб-
ная лингвистика и нейролин-
гвистика. Эти области активно 
развиваются. Поэтому, на мой 
взгляд, классическое литера-
туроведение и традиционная 
лингвистика останутся фун-
даментом филологии, однако 
постепенно увеличится число 
подобных междисциплинар-
ных исследований.

– Как бы Вы охарактеризо-
вали современного филолога 
всего тремя словами?

– Мне кажется, филолог дол-
жен быть творческим, скрупу-
лезным и, наверное, неравно-
душным. Я считаю, что любо-
му специалисту очень важно 
любить свою профессию.

– Какой совет Вы можете 
дать молодому человеку, ко-
торый впервые сталкивается 
с филологией?

– Будущим специалистам 
советую относиться к учебе 
серьезно и осознанно. Нуж-
но помнить, что филология, 
как и любая другая дисци-
плина, требует глубины по-
гружения и постоянной само-
отдачи. Необходимо уделять 
внимание самостоятельному 
развитию: читать литерату-
ру разного уровня сложности, 
расширять кругозор, учиться 
структурировать полученные 
знания. Важно стремиться к 
первым научным достижени-
ям – пробуйте писать неболь-
шие научные работы, исследо-
вать интересующие темы под 
руководством опытных пре-
подавателей. Они поддержат 
ваши инициативы и направят 
вас правильным путем. Сегод-
ня много говорят о патриотиз-
ме, мне кажется, что настоя-
щий патриотизм начинается с 
любви к родному языку и глу-
бокого уважения к нему.

– Что бы вы хотели поже-
лать нашим читателям?

– От всей души желаю ка-
ждому читателю встретить 
на пути много замечательных 
книг. Не тех, которые созданы 
для развлечений, а тех, кото-
рые оставляют свет в головах 
и душах, к которым хочется 
через какое-то время вернуть-
ся и поговорить как со старым 
добрым другом.

екатерина ДеНИсОВа
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Пресс-служба мэрии города Магадана

Интересно и по-семейному
Состоялась встреча членов городского родительского клуба «Растем вместе»

Международный день се-
мьи, который ежегодно от-
мечается 15 мая, собрал чле-
нов городского родитель-
ского клуба «Растем вместе» 
(18+) в стенах культурно-вы-
ставочного центра «Рында». 
Объединение с 2014 года зани-
мается просвещением родите-
лей и трансляцией семейных 
ценностей.

Каждый месяц участни-
ки клуба вместе с психологом 
Викторией Карановой узнают 
об особенностях развития де-

тей, находят ответы на боль-
шинство семейных вопросов 
и учатся быть компетентными 
родителями.

В этот раз участники встречи 
обсуждали «Культурный код 
Магадана глазами родителей» 
и узнали, что же собой пред-
ставляет уникальный культур-
ный код нашего города. Ме-
роприятие также посвятили 
80-летию Великой Победы. К 
беседе присоединилась мэр об-
ластного центра Лариса Поли-
канова.

Встреча включала несколько 
этапов. В первом блоке гостям 
предложили стать участника-
ми инсайт-класса «Здесь, на 
земле Магаданской», разделив-
шись на команды. Викторина, 
подготовленная Центром раз-
вития ребенка – детским са-
дом № 13, включала вопросы об 
истории Магадана и террито-
рии, в том числе вкладе Колы-
мы в Победу в Великой Отече-
ственной войне. Здесь было не-
обходимо проявить смекалку, 
находчивость и продемонстри-
ровать свои знания об истории 
родного города.

Инсайт-класс организова-
ли в рамках Всероссийской ак-
ции «Страна трудовой добле-
сти» (18+), поддержанной фон-
дом президентских грантов. В 
программу акции вошли 20 го-
родов России, включая Мага-
дан. В рамках этой инициати-
вы детские сады и школы горо-
да активно включены в образо-
вательные проекты, рассказы-
вая детям об истории нашего 
региона.

Далее, опираясь на истори-
ческий опыт города, гостям 
предложили разгадать куль-
турный код Магадана. Канди-
дат психологических наук, 
Почетный работник высше-
го образования РФ, Почетный 
работник образования Мага-
данской области Виктория 
КаРаНОВа заметила присут-
ствующим, что код немыслим 
без опоры на прошлое, в нем 
обязательно должна быть со-
хранена историческая память. 
Зная это, наш областной центр 
можно представить, как живо-
го человека.

Что есть сердце Магадана? 
Ответы участников были са-
мые различные. Для кого-то 
это – белоплечий орлан, для 
кого-то – телевышка, чайки, 
море, а для кого-то – люди. Ру-
ки нашего города – бухты, со-
пки…А, может, дороги?

«Для каждого магаданца 
культурный код нашего города 
складывается из разных паз-
лов и ассоциаций, но неизмен-
но одно – всех нас объединя-

ет любовь к колымской столи-
це – глубокая, неподдельная. 
И именно ее, а также знания о 
нашем крае необходимо пере-
давать нашим детям», – под-
черкнула глава муниципали-
тета Лариса ПОЛИКаНОВа.

«Семья и детство – это важ-
ные ценности современного 
общества и главные ориентиры 
современной государственной 
политики. Осознанное роди-
тельство – ресурс семейного 
благополучия и залог сохран-
ности детско-родительских от-
ношений. В Магадане, где все 
продумано для комфортной 
жизни семей с детьми, ребенок 
не является препятствием для 
дальнейшего развития родите-
лей, а напротив – открывает 
им все новые возможности. Ка-
чественная среда города, в ко-
торой ребенок чувствует себя 
уверенно, имеет возможность 
проявить себя, раскрыть свой 
потенциал, – это инвестиция в 
будущее города, региона, стра-
ны», – заключила Виктория 
Каранова.

Движение 
ограничено

В Магадане проведут Всероссийский 
полумарафон «ЗаБег.РФ»

В связи с проведением 
Всероссийского полума-
рафона «ЗаБег.РФ» (6+) 24 
мая 2025 года с 11:30 до 
21:00 будет ограничено 
движение транспорта по 
маршрутам:

– проспект Ленина – пе-
рекресток от улицы Порто-
вой до кольца 31-го кварта-
ла;

– улица Парковая – пере-
кресток от проспекта Карла 
Маркса до улицы Горького;

– проспект Карла Марк-
са – перекресток от про-
спекта Ленина до улицы 
Парковой;

– улица Горького – от до-
ма № 19 до проспекта Лени-
на;

– 1-ый и 2-ой проезды 
Горького – перекресток от 
проспекта Карла Маркса до 

Набережной реки Магадан-
ки;

– улица Пролетарская – 
перекресток от 2-го прое-
зда Горького до проспекта 
Ленина;

– улица Набережная реки 
Магаданки – перекресток 
от улицы Ягодной до про-
спекта Ленина.

Также будет ограниче-
но движение по мосту че-
рез реку Магаданку за со-
бором.

Автолюбителей просят 
заранее планировать мар-
шрут, а также обратить 
внимание на запрет пар-
ковки в местах ограниче-
ния движения транспорта 
в указанное время. В целях 
общественной безопасно-
сти транспорт может быть 
эвакуирован.

Последние звонки
Первый в этом году праздник прошел 

для выпускников гимназии № 24

Магаданские выпускни-
ки прощаются со школой. 
Для учащихся областного 
центра звенят «Последние 
звонки» (0+). Первый в этом 
году праздник прошел нака-
нуне для выпускников гим-
назии № 24. Торжество орга-
низовали в Центре культу-
ры. Во взрослую жизнь про-
водили два выпускных клас-
са. Виновников торжества 
поздравили друзья, родите-
ли, учителя. Почетным го-

стем мероприятия стал ру-
ководитель комитета по фи-
зической культуре, спорту 
и туризму мэрии Магадана 
Антон Чуйченко.

Прозвенел звонок 21 мая 
для выпускников школы с 
углубленным изучением от-
дельных предметов № 4 и 
гимназии (английской).

В четверг 22 мая – в лицее 
(эколого-биологическом) и 
открытой (сменной) общео-
бразовательной школе.

В пятницу, 23 мая по-
следний звонок прозвенит 
для выпускников школы № 
23.

Самым массовым ста-
нет праздник в субботу, 
24 мая – он пройдет для 
старшеклассников лицея 
№ 1 имени Н. К. Крупской, 
гимназии № 13 им. Героя 
РФ Ивана Кабанова, лицея 
№ 14 имени А. К. Болдыре-
ва, СОШ с УИМ № 15, сред-
них общеобразовательных 
школ № 7, 18, 20, 21, 28, 29, 
30.

Заключительный звонок 
прозвенит в воскресенье, 
25 мая в средней общео-
бразовательной (русской 
культурологической) шко-
ле № 2.

Праздники посетят мэр 
Магадана Лариса Полика-
нова, заместители главы 
муниципалитета, руково-
дители департаментов и 
управлений городской ад-
министрации.

Всего в этом году во 
взрослую жизнь отправит-
ся около 500 выпускников.

https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=100360
https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=100360
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Вы создаете культурный 
код Магадана

Лариса Поликанова посетила музей-квартиру Вадима Козина

Музейный комплекс го-
рода Магадана отмечает 
важную дату – тридцати-
летие музея-квартиры Ва-
дима Козина. Праздничная 
встреча коллектива учрежде-
ния культуры, представите-
лей мэрии и главы Магада-
на Ларисы Поликановой со-
стоялась сегодня в переулке 
Школьном, 1.

Вы не только сохраняете 
историю города, вы создае-
те культурный код Магада-
на. Ваш труд бережный, он 
требует кропотливой работы. 
Чтобы музейное дело разви-
валось, а мы могли узнавать 
больше о том месте, где жи-
вем, необходимо вклады-
вать душу в сохранение па-
мяти. Судя по тому, что му-
зей-квартира Вадима Кози-

на – первый и единствен-
ный в России, у вас это от-
лично получается, – обрати-
лась к коллективу и руково-
дителю Музейного комплек-
са Вере Смирновой глава го-
рода.

Музей-квартира Вадима 
Алексеевича – это не про-
сто пространство для экспо-
зиций, а ожившая история 
искусства. Сохраненный ин-
терьер погружает посетите-
лей в таинство судьбы поэ-
та: аудиозаписи, проигрыва-
тели, предметы быта, днев-
ники и письма – уникаль-
ное достояние Магадана. По-
сещая эти комнаты, можно 
представить, как здесь ра-
ботал мастер, какие мысли 
и чувства владели им в этот 
момент.

Нашей командой мы ра-
ботаем уже большую поло-
вину существования музея. 
Буквально в будущем году 
исполнится 20 лет, как мы 
работаем здесь, – сообщи-
ла руководитель Музейного 
комплекса Вера Смирнова. – 
Отмечу, что музей-кварти-
ра – это большая ценность 
не только для нашего города. 
Он имеет колоссальное зна-
чение для сохранения опре-
деленного пласта культуры. 
Подобных музеев, принадле-
жавших певцу, в нашей стра-
не фактически нет. Аутен-
тичными артефактами, ко-
торые хранятся здесь, могут 
похвастаться далеко не все 
мемориальные музеи.

В основном фонде музея 
более 10,5 тысячи единиц 
хранения. Ежегодно его по-
сещает около 3 тысяч чело-
век. Помимо экскурсий здесь 
проходят различные куль-
турно-просветительские ме-
роприятия для жителей и 
гостей областного центра, 
встречи творческой интел-
лигенции, концерты, выстав-
ки-инсталляции и благотво-
рительные акции. Музей за-
нимается издательской де-
ятельностью: подготовлены 
несколько буклетов о жизни 
и творчестве певца, ноты, су-
венирные книжные заклад-
ки.

До свидания, 
детский сад!

В Магадане прошел выпускной 
бал для дошкольников

Магаданские малыши по-
прощались с детскими сада-
ми – в областном центре про-
шел городской праздник-вы-
пускной бал «До свиданья, 
детский сад, до свидания!» 
(6+) Традиционно торжество 
организовали на базе ДДЮТ.

Яркими творческими номе-
рами 70 ребят выпускных под-
готовительных к школе групп 
из 12 муниципальных дошколь-
ных образовательных учрежде-
ний приветствовали в зале ро-
дителей, воспитателей и всех 
гостей праздника.

Будущих первоклашек по-
здравила глава муниципали-
тета Лариса ПОЛИКаНОВа.

– Сегодня особенный день – 
вы прощаетесь с детским са-
дом, уютным и дорогим для 
вас местом, где вы росли, игра-
ли, учились дружить и позна-
вали мир. Совсем недавно вы 
впервые переступили его порог, 

крепко держась за руки родите-
лей. А сегодня вы повзрослев-
шие, уверенные в себе выпуск-
ники, готовые к новым откры-
тиям и победам. Впереди у вас 
школа – следующая ступень 
вашей жизни. Вместе со звани-
ем первоклассников вы обре-
тете новых друзей, познакоми-
тесь со своим первым учите-
лем, отправитесь в увлекатель-
ное путешествие по дороге зна-
ний. И мы будем очень гордить-
ся вашими победами и успеха-
ми! В добрый путь, – пожелала 
мэр регионального центра.

Отметим, что выпускной бал 
является творческим отчетом 
дошкольных образовательных 
учреждений города по разви-
тию художественно-эстетиче-
ских способностей детей стар-
шего дошкольного возраста.

Всего в 2025 году из детских 
садов Магадана выпускается 
900 воспитанников.

Ремонт дорог
Начались подготовительные работы 
к предстоящему асфальтированию

Городское эксплуатацион-
но-линейное управление до-
рог Магадана начало подго-
товительные работы к пред-
стоящему асфальтированию 
областного центра. На тех 
участках проезжей части, где 
за зиму образовались боль-
шие выбоины, производится 
временная подсыпка.

Однако большая пора бла-
гоустройства стартует для  
ГЭЛУДа с 26 мая, когда нач-
нется полноценный ямочный 
ремонт.

В первую очередь, специа-
листы обратят внимание на 
центральные улицы города и 
критические точки, где обра-
зовались большие ямы. Кроме 
того, нужно соблюсти соответ-
ствующий температурный ре-
жим.

– Технология укладки ас-
фальтобетонной смеси подра-
зумевает, что должна устано-
виться температура +10 гра-
дусов, в некоторых случаях 
допускается, если воздух про-

греется до +5 градусов, – под-
черкнул заместитель дирек-
тора ГЭЛУДа Константин 
МаХаЛИН.

Отметим, что в этом году в 
столице Колымы планирует-
ся выполнить не менее 30 ты-
сяч кв. метров ямочного ре-
монта на дорогах, а также 10 
тысяч – в дворовых терри-
ториях. Помимо этого, будет 
вестись текущий ремонт до-
рог, проездов. Также обновят 
грунтовые дороги: произведут 
подсыпку, прогрейдеруют.

Вместе с тем, этим летом 
капитально отремонтируют 
дорогу на улице Право-На-
бережной: здесь уложат око-
ло 9,5 тысячи кв. метров ас-
фальта. Также завершат ком-
плексное обновление улицы 
Берзина в Автотэке: здесь по-
явится порядка 22,5 тысячи кв. 
метров нового дорожного по-
крытия.

В местах производства до-
рожных работ будут установ-
лены соответствующие знаки.

«Золотая лестница»
В Магадане прошел XX юбилейный вокально-

инструментальный фестиваль
В минувшую субботу 

Дом культуры «Пионер-
ный» гостеприимно рас-
пахнул двери перед зри-
телями и участниками XX 
юбилейного вокально-ин-
струментального фести-
валя «Золотая лестница» 
(18+). Этот праздник музыки 
собрал десять ярких коллек-
тивов. Каждый из них при-
внес свою уникальную ат-
мосферу и талантливое ис-
полнение.

Участниками конкурса 
стали группы: «Музейная 
пыль», «Seraphim Project», 
«OFFEND», «Zagovor», «SOSто-

яние», «Эдельвейс», «Хлебза-
вод», «Libertas», «Секретное 
метро», «Маяк».

Фестиваль завершил-
ся торжественным подве-
дением итогов. Так, пер-
вое место завоевала группа 
«Эдельвейс» (руководитель 
Олег Прикоки), «серебро» 
взял коллектив «Seraphim 
Project» (руководитель Де-
нис Грачев), а «бронзу» – 
группа «Libertas» (руководи-
тель Станислав Хазан).

Кроме основных организа-
торы вручили приз зритель-
ских симпатий группе «Се-
кретное метро» (руководи-

тель Александр Лепявский), 
спецприз получила группа 
«Zagovor», а приз альтерна-
тивного жюри – «Seraphim 
Project».

Лучшим гитаристом при-
знали Алексея Куделина 
(группа «Zagovor»), лучшим 
ударником – Веронику Ме-
щерикову (группа «Хлебза-
вод»), лучшее авторское про-
изведение было у Татьяны 
Давыденко (группа «Маяк»).

Этот вечер стал ярким со-
бытием музыкальной жиз-
ни города, подарив зрите-
лям незабываемые эмоции 
и вдохновение.
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На повестке дня

состоялось заседание 
Координационного совета 
при Управлении Минюста 
России по Магаданской 
области и Чукотскому ав-
тономному округу. На за-
седании присутствовал на-
чальник Главного управ-
ления Минюста России по 
Приморскому краю Эдуард 
Мухаметов.

Основным вопросом об-
суждения стали актуаль-
ные вопросы и тенденции 
развития системы бесплат-

ной юридической помощи 
на территории Магаданской 
области и Чукотского авто-
номного округа. С инфор-
мацией о текущем состо-
янии дел выступила Алек-
сандра Кочиеру, начальник 
Управления Минюста Рос-
сии по Магаданской обла-
сти и Чукотскому автоном-
ному округу.

Количество граждан, про-
живающих на территории 
Магаданской области, яв-
ляющимися получателями 

бесплатной юридической 
помощи составляет 74577 
граждан. В 2024 году Го-
сторбюро оказало помощь в 
3205 случаях.

В Магаданской области 
наряду с Госюрбюро бес-
платная юридическая по-
мощь населению оказыва-
ется:

– адвокатами, участни-
ками системы бесплатной 
юридической помощи;

– негосударственными 
центрами оказания бес-
платной юридической по-
мощи, которыми в 2024 го-
ду оказана бесплатная юри-
дическая помощь в 987 слу-
чаях;

– юридической клиникой, 
созданной на базе ФГБОУ 
BO «Северо-Восточный госу-
дарственный университет».

Помимо этого, участники 
заседания обсудили о про-
екте плана работы Коор-
динационного совета при 
Управлении Минюста Рос-
сии по Магаданской обла-
сти и Чукотскому автоном-
ному округу на второе по-
лугодие 2025 года.

Ремонт идет 
полным ходом

Построенный 40 лет на-
зад, в 2025 году детский 
сад на соколе стал одним 
из первых в Магаданской 
области стал участником 
федеральной программы 
по капремонту образова-
тельных учреждений.

Здесь планируют к авгу-
сту полностью обновить 
фасад, кровлю, заменить 
окна.

Программу по капиталь-
ному ремонту дошколь-
ного учреждения мы жда-
ли давно. Это большой дет-
ский сад, и за время его 
существования капремонт 
здесь проводится впервые. 
Началу преобразований 
очень рады воспитатели 
и родители дошколят. Ре-
монт кровли позволит, на-
конец, избавиться от про-
течек, преследующих дет-
ский сад, а новые окна сбе-

регут тепло.
«Радует, что ремонт идет 

полным ходом и в соответ-
ствии с графиком.

Мы видим серьезные из-
менения, и я уверен, что к 
августу детский сад рас-
пахнет свои двери для 
юных жителей Сокола в об-
новленном виде.

Качество работ и соблю-
дение сроков остаются на 
моем личном контроле. 
Будем наблюдать за ходом 
капремонта, следить за 
тем, чтобы все проходило 
эффективно и максималь-
но результативно. У нас 
уже есть хороший опыт. В 
прошлом году школа № 20 
в поселке Сокол буквально 
приобрела вторую жизнь. 
Думаю, что так же будет с 
детским садом», – сказал 
Николай Ярощук.

Поддержка талантливых 
школьников

В лицее прошел первый 
форум достижений «сту-
пени роста». В такой фор-
ме руководители образова-
тельного учреждения реши-
ли отметить детей, которые 
в течение года добились за-
метных успехов в учебе, об-
щественной деятельности, 
спорте и творчестве. Всего 
в почетном списке более 50 
ребят.

Все они победители науч-
ных конференций, лауреа-
ты фестивалей, авторы луч-
ших докладов на школьных 
научных форумах. Наряду 
со школьниками на форуме 
отметили и их наставников, 
педагогов, которые привели 
к успеху своих подопечных. 
Поддержал организаторов 
мероприятия заместитель 
председателя Магаданской 
городской Думы Виктор Ба-
ринов. На протяжении мно-
гих лет депутат является со-
циальным партнером лицея 

и.Н.К.Крупской. Зампред го-
родской Думы предоставил 
для награждения сертифи-
каты в магазин канцелярии, 
абонементы в фитнес клуб 
«Люкс-джим» и флешки.

«У нас есть многолетняя 
традиция отмечать победи-
телей и участников школь-
ных олимпиад различно-
го уровня. В прошлом го-
ду пришла идея также по-
ощрить детей за достиже-
ния за пределами школьной 
программы. Тем более, что 
большое число наших уче-
ников смогли проявить се-
бя в мероприятиях, которые 
позволили им выезжать на 
различные конкурсы в дру-
гие регионы России. Здесь 
стоит выделить и Всерос-
сийский конкурс оказания 
первой медицинской по-
мощи, и творческий кон-
курс «Живая классика», и 
грантовую программу, на-
правленную на решение ак-

туальных социальных за-
дач в сфере образования и 
предпринимательства, ор-
ганизованную АО«Особая 
экономическая зона про-
мышленно-производст -
венного типа «Алабуга»» 
и «Алабуга Политех», – 
рассказала директор ли-
цея им.Н.К.Крупской Ири-
на Николаева. – Мы обра-
тились за поддержкой на-
шей инициативы к депута-
ту Магаданской городской 
Думы Виктору Баринову. 
Он поддержал нас, подго-
товил подарки для награ-
ждения, чтобы в год Вели-
кой Победы мы могли осо-
бенно отметить наших де-
тей, Старшие школьники 
получили сертификаты в 
фитнес-клуб «Люкс-джим», 
представители младшего 
и среднего звена сертифи-
каты в канцелярский мага-
зин, а наставникам доста-
лись флешки».

Оперативное 
решение вопроса

Жильцы дома по Набе-
режной 55 корп. 4 обра-
тились к депутату Мага-
данской городской Думы 
по избирательному окру-
гу № 12 Игорю Рыженко-
ву с просьбой оказать со-
действие в вопросе ремон-
та входной группы. Крыль-
цо и лестница в ремонте 
нуждались давно. С прихо-
дом весны здесь и вовсе про-
валилась бетонная платфор-
ма. По вопросу устранения 
аварийной ситуации депу-
тат обратился к руководите-

лю управляющей компании. 
Уже на следующий день спе-
циалисты приступили к ре-
монтным работам:

«Спасибо жильцам за сво-
евременное обращение, а ру-
ководству РЭУ-6 в лице ди-
ректора Валерия Булыни-
на – за оперативное реше-
ние вопроса. Очень хороший 
пример конструктивного со-
трудничества с собственни-
ками жилых помещений для 
многих других управляю-
щих компаний Магадана», – 
отметил Игорь Рыженков.
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актуально

Пресс-служба социального фонда России по Магаданской области

Социальный 

фонд России 

информирует

Сертификаты 
на маткапитал
Отделение соцфонда по 

Магаданской области про-
активно оформило серти-
фикаты на маткапитал бо-
лее чем 150 колымским се-
мьям с начала 2025 года .

Пять лет назад Отделение 
СФР впервые стало назна-
чать материнский капитал 
семьям проактивно – сра-
зу после рождения ребенка, 
без необходимости обраще-

ний от родителей и подачи 
документов.

С тех пор после проверки 
специалистами сертификат 
загружают в личный каби-
нет мамы на портале госу-
слуг на основании сведений 
о рождении малыша из ЗА-
ГС, которые Отделение Соц-
фонда по Магаданской обла-
сти запрашивает самостоя-
тельно.

Уход за малышом
Период ухода за малы-

шом до 1,5 лет учитывает-
ся при назначении пенсии 
и суммируется со страхо-
вым стажем.

За каждый год ухода за ре-
бенком до достижения им 
возраста 1,5 лет ухаживаю-
щему родителю начисляют 
индивидуальный пенсион-
ный коэффициент (ИПК):

– уход за 1-м ребенком – 
1,8 ИПК за календарный год

– за 2-м ребенком – 3,6 
ИПК

– за 3-м или 4-м ребен-
ком – 5,4 ИПК

Пример расчета:
Мама двоих детей ухажи-

вала за каждым из них до 1,5 
лет и накопила за это время 

пенсионный коэффициент в 
размере 8,1.

Период ухода за первым 
ребенком

1,8 ИПК х 1,5 года = 2,7 ИПК
Период ухода за вторым 

ребенком
3,6 ИПК х 1,5 года = 5,4 ИПК
Общий период
2,7 ИПК + 5,4 ИПК = 8,1 ИПК
Если вдруг мама в период 

ухода за детками продолжа-
ла трудиться, то по наиболее 
выгодному для нее варианту 
можно учесть коэффициент 
за периоды работы или ко-
эффициент за периоды ухо-
да.

Ухаживать за малышом 
может не только мама, но и 
папа, бабушка или дедушка.

Пресс-служба Магаданского регионального отделения партии «единая Россия»

Пособия 
родителю-студенту

При оформлении еди-
ного пособия родите-
лю-студенту необходимо 
предоставить справку об 
очном обучении.

Документ должен быть 
оформлен на фирменном 
бланке и заверен подпи-
сью ответственного лица и 
печатью организации.

Помимо сведений об 
учебе потребуется справ-

ка о получении или непо-
лучении стипендии.

Обратиться за назна-
чением единого пособия 
проще всего через лич-
ный кабинет на портале 
госуслуг (www.gosuslugi.
ru/664361/1/form) либо че-
рез МФЦ или ближайшую 
клиентскую службу Отде-
ления СФР по Магаданской 
области.

Прими участие!
Итоги предварительного голосования подведут 25 мая

Электронное предвари-
тельное голосование (ЭПГ) 
началось на сайте PG.ER.RU 
в полночь по московскому 
времени 19 мая.

Накануне для защиты про-
цедуры от внешних вмеша-
тельств и сохранения данных 
избирателей, ключ шифрова-
ния блокчейна ЭПГ на четыре 
части разделили в Централь-
ном исполкоме партии.

Части ключа будут хранить-
ся в специальных сейф-паке-
тах до завершения голосова-
ния – 25 мая.

Хранителями стали член 
Генсовета партии, Герой РФ, 
сенатор Александр Карелин; 
президент ПАО «Ростелеком» 
Михаил Осеевский; президент 
Фонда информационной де-
мократии Илья Массух; пред-
седатель Центрального совета 
сторонников партии, зампред-
седателя комитета Госдумы по 
развитию гражданского обще-
ства Ольга Занко.

Участие в предварительном 
голосовании является обяза-
тельным для всех, кто наме-
рен стать кандидатом от пар-
тии.

За безопасность и прозрач-

ность голосования отвечает 
отечественная IT-платформа, 
которая в прошлом году удос-
тоилась Гран-при конкурса 
BRICS Awards.

Ростелеком будет круглосу-
точно обеспечивать информа-
ционную безопасность пред-
варительного голосования 
«Единой России». Президент 
компании выразил уверен-
ность, что процедура пройдет 
надежно и демократично.

Уже сегодня каждый житель 
Колымы сможет определить, 
кто войдет в список кандида-
тов от «Единой России», кото-
рые продолжат президентский 
курс развития Магаданской 
области.

За право представлять пар-
тию на осенних выборах бо-
рются 367 наших земляков. В 
их числе – 83 действующих 
депутата и 284 новичка в поли-
тике. 103 человека – волонте-
ры или участники обществен-
ных проектов, 11 имеют госна-
грады, 79 молодых людей до 35 
лет, девять многодетных роди-
телей и три участника СВО.

Свое желание участвовать в 
предварительном голосовании 
подтвердили уже свыше 12 ты-

сяч жителей.
Электронное предваритель-

ное голосование «Единой Рос-
сии» проходит полностью он-
лайн – чтобы отдать свой го-
лос, не нужно никуда идти, до-
статочно иметь доступ к ин-
тернету и учетную запись на 
портале «Госуслуги». Проце-
дура занимает всего несколь-
ко минут. На сайте – вся ин-
формация о кандидатах и да-
же их видеовизитки.

Для тех, кто пока не заре-
гистрировался для голосова-
ния – предлагается пройти 
простую процедуру регистра-
ции до 23 мая.

Голосовать могут все жители 
области старше 18 лет. Это зай-
мет меньше минуты, но опре-
делит вектор развития регио-
на на годы вперед.

«Единая Россия» также за-
пустила работу ситуацион-
ного центра по мониторин-
гу хода электронного предва-
рительного голосования. Ито-
ги предварительного голосо-
вания подведут 25 мая.

«Единая Россия» – единст-
венная политическая партия 
в стране, которая на постоян-
ной основе проводит предва-
рительный отбор кандидатов в 
депутаты всех уровней путем 
открытого всенародного голо-
сования и предоставляет пра-
во сформировать список кан-
дидатов самим избирателям. С 
2009 года участие в процедуре 
предварительного голосова-
ния – это обязательная норма 
для всех кандидатов от пар-
тии. Кандидатами могут стать 
как члены и сторонники пар-
тии, так и беспартийные.

От проекта до приемки
Всероссийский штаб по капремонту

и строительству учреждений образования
В этом году в президент-

ской программе, которую ре-
ализуют «единая Россия» и 
Минпросвещения, участвуют 
1277 школ, 142 детских сада и 
132 колледжа. 

В Магаданской области в 
рамках выполнения федераль-
ных задач идет работа по стро-
ительству и капитальному ре-
монту учреждений образова-
ния, открываются центры раз-
вития детей, направленные на 

всестороннее развитие подра-
стающего поколения.

В 2025 году капитально от-
ремонтируют две школы и два 
дошкольных образовательных 
учреждения. Среди них – сред-
ние общеобразовательные шко-
лы № 23 и № 28 города Магада-
на, а также городские детские 
сады № 53 и № 64.

Программа капремонта 
школ, которую «Единая Россия» 
реализует вместе с Минпросве-
щения, входит в народную про-

грамму партии и была ини-
циирована Президентом Вла-
димиром Путиным на Съезде 
«Единой России» в 2021 году.

Все этапы работ – от проек-
та до приемки – контролируют 
общественные штабы с участи-
ем депутатов Госдумы, сенато-
ров от партии, родителей и пе-
дагогов. Их «Единая Россия» и 
Минпросвещения сформирова-
ли в регионах. С 2024 года учас-
тие в программе принимают и 
новые регионы.

https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Fwww.gosuslugi.ru%2F664361%2F1%2Fform&utf=1
https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Fwww.gosuslugi.ru%2F664361%2F1%2Fform&utf=1
https://pg.er.ru/
https://pg.er.ru/candidates?region=49
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будь здоров!

Наше здоровье зависит, в первую 
очередь, от нас самих

Интервью с главным внештатным специалистом по проблемам диагностики и 
лечения ВИЧ-инфекции Минздрава Магаданской области Ольгой Журавковой

ежегодно в третье вос-
кресенье мая отмечается 
Всемирный день памяти 
жертв сПИДа. Этот день, 
посвящен не только уве-
ковечению памяти милли-
онов людей, умерших от 
этого страшного заболева-
ния, но и повышению ос-
ведомленности общества о 
данной болезни и борьбе с 
дискриминацией больных.

Мы с вами должны чет-
ко осознавать, что профи-
лактика ВИЧ-инфекции 
возможна только благода-
ря ответственному отно-
шению каждого человека 
к своему здоровью и без-
опасности окружающих. 
Ведь не зря говорят, что 
наше здоровье зависит в 
первую очередь от нас са-
мих.

Почему важно повышать 
осведомленность среди на-
селения о ВИЧ/СПИДе, на-
сколько эффективна тера-
пия против ВИЧ-инфек-
ции, о проводимой акции 
«#Стоп Вич/Спид» (16+) 
и других мероприяти-
ях, которые проводятся в 
этот день, чем отличается 
ВИЧ от СПИДа, где можно 
пройти тестирование на 
ВИЧ анонимно и бесплат-
но, а также о том, влияют 
ли предрассудки общест-
ва на лечение пациентов с 
ВИЧ, нам в интервью рас-
сказала главный внеш-
татный специалист по 
проблемам диагностики 
и лечения ВИЧ-инфекции 
Минздрава Магаданской 
области Ольга Леонидов-
на ЖУРаВКОВа.

ВОПРОс-ОтВет

– Ольга Леонидовна, 
какие мероприятия про-
водятся в рамках акции 
«#стоп Вич/спид»?

– Большое количество 
мероприятий, и они длят-
ся не один день. В первую 
очередь – это работа на-
ших площадок, где про-
водится экспресс-тестиро-
вание на ВИЧ-инфекцию с 
консультированием по во-
просам профилактики.

В конце апреля одна из 
таких площадок была ор-
ганизована в рамках об-
ластной конференции по 
охране труда. Вторую пло-
щадку мы провели в пят-
ницу на минувшей неделе 
в ТЦ «Море-Молл».

Кроме того, мы актив-
но сотрудничаем с Ми-
нистерством образования 
Магаданской области, с 
Департаментом образова-
ния мэрии города Мага-
дана, с Комитетом по фи-
зической культуре, спорту 
и туризму и другими про-
фильными ведомствами.

Благодаря нашему со-
трудничеству проводит-
ся большая профилакти-
ческая работа в подве-
домственных им учре-
ждениях. И, прежде всего, 
это учреждения образова-
ния, где для старшекласс-
ников организованы инте-
рактивные тренинги и иг-
ры, классные часы, викто-
рины и прочее. Подобные 
же мероприятия прово-
дятся в учреждениях сред-
него специального образо-
вания и в вузах.

Кроме того, большая ра-

бота ведется в трудовых 
коллективах, мы работаем 
ежегодно по заявкам тру-
довых коллективов, выхо-
дим на предприятия, про-
водим тестирование, рас-
сказываем об эпидситуа-
ции в нашем регионе и о 
том, как защитить себя от 
ВИЧ-инфекции.

И, конечно же, в меди-
цинских организациях 
проводятся тематические 
конференции, посвящен-
ные профилактике ВИЧ-
инфекции, поскольку важ-
но не допустить случаев 
внутрибольничного зара-
жения, в том числе у ме-
дицинских работников 
при исполнении ими сво-
их профессиональных обя-
занностей.

Кроме того, мы охотно 
делимся своими профи-
лактическими материала-
ми и оказываем методи-
ческую помощь в прове-
дении акций в силовых ве-
домствах УФСИН и УМВД.

– Расскажите о терапии 
против ВИЧ-инфекции, 
насколько она эффектив-
на?

– Высокоактивная ан-
тиретровирусная терапия 
(ВААРТ) позволяет избе-
жать развития связанных 
с ВИЧ-заболеваний, родить 
здоровых детей и поучаст-
вовать в воспитании вну-
ков.

Сейчас мы нацелены на 
ранний охват лечением, 
назначая терапию макси-
мально быстро после уста-
новления клинического 
диагноза. Раннее выявле-
ние заболевания и своев-
ременное начало лечения 
позволяют крепко взять 
ВИЧ-инфекцию под контр-
оль.

– О ситуации по данно-
му заболеванию в нашем 
регионе. есть, чем пора-
довать?

– Если говорить о Рос-
сийской Федерации в це-
лом, то мы можем на-
блюдать отчетливое сни-
жение заболеваемости, и 
если еще пару лет назад 
сомневались – а истин-
ное ли это снижение или 
сказалось снижение объе-

мов скрининга на ВИЧ на-
селения в период панде-
мии ковида, когда обсле-
дован был преимущест-
венно госпитальный сег-
мент пациентов, те, кто по 
разным причинам посту-
пали в стационар. Так, в  
2024 г в стране было обсле-
довано 54,4 млн. человек, 
более трети населения, на 
2 % больше чем в 2023 го-
ду, а число новых случаев 
ВИЧ-инфекции порядка 48 
тысяч, что меньше чем в 
предыдущем.

В нашем регионе, к сожа-
лению, мы пока не можем 
похвастаться снижением 
заболеваемости. Ежегод-
но медицинские организа-
ции ведомства Минздрава 
выявляют около 40 случа-
ев ВИЧ-инфекции у посто-
янных жителей области. 
Кроме того, ВИЧ-инфекция 
выявляется в учреждениях 
пенитенциарной системы, 
это единичные, безуслов-
но, случаи, но они есть. 
И относительно постоян-
ной остается доля жителей 
других субъектов РФ, при-
езжающих к нам на рабо-
ту, которым также впер-
вые в жизни устанавлива-
ется диагноз ВИЧ-инфек-
ции.

Теперь в цифрах: в 2024 
году было выявлено 44 
ВИЧ-инфицированных ма-
гаданцев, из них четверо 
в учреждениях ФСИН. А 
за четыре месяца текуще-
го года в регионе зареги-
стрировано уже 26 случа-
ев ВИЧ-инфекции, из них 
22 – это жители Магадан-
ской области, остальные 
приезжие.

Традиционно лидером 
заболеваемости остает-
ся город Магадан, в ко-
тором сконцентрирована 
большая часть населения. 
Остается напряженной 
эпидситуация в Ольском и 
Хасынском районах. Так, в 
прошлом году в Ольском и 
Хасынском районах было 
выявлено по 6 новых слу-
чаев заболевания, в 2025г 
в Ольском округе уже три 
новых пациента случая, в 
Хасынском – 5. По два на 
п. Теньке и в п. Ягодном. 

При этом, одному из па-
циентов на момент уста-
новления диагноза более 
70 лет.

– Это в этом году?
– Да. Человек очень дол-

го не обращался за меди-
цинской помощью и соот-
ветственно тестирования 
на ВИЧ он не проходил. И 
вот недавно он обратил-
ся к медикам с определен-
ными жалобами и узнал о 
своем заболевании.

– Получается, он мог 
заразиться 10 лет назад?

– Ну, может быть и не 
десять, но определенно че-
ловек длительное время 
прожил, не зная о своем 
ВИЧ-статусе. Практически 
ежегодно мы сталкиваем-
ся с такими случаями. Они 
единичные, но они есть.

Сейчас, когда можно 
пройти тестирование при 
проведении диспансери-
зации, и мы выявляем лю-
дей с ВИЧ при этом, в об-
щем-то случайном обсле-
довании, есть надежда на 
то, что случаи поздней ди-
агностики будут полно-
стью исключены.

Вернемся к статисти-
ке: наиболее вовлекае-
мая в эпидемию возраст-
ная группа это 30-49 лет. 
Остается постоянная и до-
вольно значимая доля лиц 
в возрасте 50 и старше (от 
12 до 17 % от числа впервые 
выявленных ежегодно). И 
прекрасно то, что среди 
молодежи заболевание вы-
является гораздо реже.

– Основные пути пере-
дачи инфекции, как за-
разились вышеуказан-
ные люди?

– На территории Мага-
данской области, после 
многолетнего доминиро-
вания внутривенного пу-
ти, вновь на первый план, 
в последние два года, вы-
ходит половой путь пе-
редачи. Это практически 
сто процентов гетеросек-
суальные контакты и это 
незащищенный секс. Сре-
ди впервые выявленных в 
текущем году пациентов 
только 20 % были инфици-
рованы при употреблении 
наркотиков.
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будь здоров!

Случаев передачи вируса 
от матери ребенку у нас в 
регионе не регистрирова-
лось с 2012 года. Случаев 
внутрибольничного зара-
жения не было никогда.

– Ольга Леонидовна, на-
помните, чем отличается 
ВИЧ от сПИДа?

– Мы говорим о двух аб-
бревиатурах, первая ВИЧ – 
это аббревиатура названия 
вируса, Вирус Иммуноде-
фицита Человека. Заболе-
вание, которое развивает-
ся при заражении ВИЧ, на-
зывается ВИЧ-инфекция, 
а СПИД – это одна из ста-
дий заболевания, когда им-
мунная система уже разру-
шена вирусом и у челове-
ка развиваются различные 
инфекционные и неинфек-
ционные заболевания, при-
сущие только людям с глу-
боким подавлением имму-
нитета. Это и есть Синдром 
(комплекс симптомов, кли-
нических проявлений) При-
обретенного (не врожден-
ного) Иммуно Дефицита.

– если у человека обна-
ружен ВИЧ на ранней ста-
дии, сколько он с дан-
ной инфекцией сможет 
прожить (проходя необ-
ходимую терапию)? то-
же самое интересует и по  

сПИДу?
– Как и при любом дру-

гом заболевании, своевре-
менно, то есть как можно 
раньше поставленный ди-
агноз и, как следствие, ра-
но начатое лечение позво-
ляют быстро и безболез-
ненно взять ситуацию под 
контроль. Что такое рано? У 
человека нет еще никаких 
заболеваний, связанных со 
снижением иммунитета, до 
значимого снижения, соб-
ственно, еще нет. При на-
чале лечения в стадии СПИ-
Да все сложнее: это и раз-
витие вторичных заболева-
ний, и необходимость при-
ема большого количест-
ва препаратов для лечения 
уже имеющихся и профи-
лактики возможных (в за-
висимости от степени по-
давления иммунитета), по-
мимо собственно антире-
тровирусных препаратов. 
И, конечно, более тяжелое 
состояние пациента, разви-
тие жизнеугрожающих со-
стояний, а в дальнейшем, 
на фоне лечения – более 
медленное восстановление 
системы иммунитета.

– Напомните, где в Ма-
гадане можно пройти бес-
платно и анонимно тести-
рование?

– Тестирование на ВИЧ 
бесплатно можно пройти в 
любых учреждениях госу-
дарственной системы здра-
воохранения. Кроме того, у 
нас в Центре тестирование 
можно пройти анонимно. 
Также неплохо по резуль-
татам теста получить кон-
сультацию врача-инфекци-
ониста, чтобы обсудить воз-
можные риски заражения 
для конкретного человека и 
определиться с необходимо-
стью и сроками проведения 
повторных обследований. 
Стоит напомнить, что с мо-
мента заражения до появле-
ния антител к ВИЧ проходит 
в среднем от 3 до 6 месяцев, 
но иногда, в ряде случаев, 
инкубация вируса может за-
тягиваться и до года.

Медицинские работники 
Центра готовы ответить на 
любые вопросы, касающие-
ся заболевания и его личной 
профилактики.

– с какими наиболее ча-
стыми предрассудками Вы 
сталкиваетесь?

– Чаще всего с мифами о 
том, что человек, живущий с 
ВИЧ, имеет какие-то ограни-
чения при трудоустройстве 
или что текущий работода-
тель в обязательном поряд-
ке получает информацию о 

ВИЧ-статусе своих сотруд-
ников. Это не так. И это про-
тиворечит законодательству 
России.

– Как Вы считаете, как 
повысить уровень толе-
рантности к ВИЧ-инфици-
рованным людям?

– Только продолжая вес-
ти информационную рабо-
ту с населением, объясняя 
и разъясняя, какие жизнен-
ные ситуации сопряжены с 
риском заражения ВИЧ-ин-
фекцией, при каких усло-
виях этот риск будет высок, 
какими путями передается 
вирус иммунодефицита че-
ловека, о невозможности за-
ражения при любых быто-
вых контактах и как не за-
разиться. ВИЧ-инфекция – 
поведенческое заболевание. 
Человек рискует, не думая о 
риске или не зная. А иног-
да точно знает, что риску-
ет заразиться, но надеется… 
не знаю, на что надеется, на 
авось, наверное.

– Об эффективности го-
сударственных мер по 
борьбе с распространени-
ем ВИЧ в нашей стране.

– В течение ряда лет про-
водится большая информа-
ционная работа, в резуль-
татах которой государство 
заинтересовано напрямую, 

ведь в эпидемию вовлека-
ется наиболее молодое, тру-
доспособное и репродуктив-
ное население. Утвержден-
ная Правительством РФ Го-
сударственная стратегия 
противодействия распро-
странению ВИЧ-инфекции 
определила наши приорите-
ты и «направления главно-
го удара». Результаты про-
водимой работы выразили-
сь прежде всего в беспре-
цедентном снижении уров-
ня перинатальной переда-
чи вируса, снижении пока-
зателя заболеваемости ВИЧ-
инфекцией среди населения 
нашей страны, увеличении 
охвата тестированием и ле-
чением.

– Ольга Леонидовна, спа-
сибо Вам за интересное и, 
главное, полезное интер-
вью. Хотелось бы его за-
вершить Вашим обраще-
нием к читателям.

– Дорогие читатели, до-
рогие наши магаданцы, ни-
когда не теряйте голову, со-
храняйте свое здоровье, бе-
регите себя и своих близ-
ких. Ваше здоровье – в ва-
ших руках!

Наталья
МИФтаХУтДИНОВа

Боли в животе, диарея, потеря веса
О воспалительных заболеваниях кишечника

ежегодно в конце мая 
отмечается Всемирный 
день борьбы с воспали-
тельными заболевани-
ями кишечника (ВЗК), 
цель которого заключа-
ется в повышении уровня 
осведомленности населе-

ния о серьезных пробле-
мах, связанных с такими 
хроническими болезня-
ми, как болезнь Крона и 
язвенный колит.

Эти заболевания харак-
теризуются длительным 
течением и вызывают вос-

паление слизистой обо-
лочки различных отделов 
пищеварительного трак-
та, что ведет к нарушению 
пищеварения, боли, уста-
лости и снижению качест-
ва жизни пациента.

По данным Всемирной 
организации здравоохра-
нения, число случаев диаг-
ностированных ВЗК растет 
ежегодно, особенно сре-
ди молодых людей трудо-
способного возраста. Важ-
но понимать, что причины 
развития болезней много-
образны и связаны с ге-
нетической предрасполо-
женностью, экологически-
ми факторами, образом 
жизни и питанием.

Симптомы ВЗК часто 
схожи между собой и тре-
буют внимательного под-

хода врача-гастроэнтеро-
лога для постановки точ-
ного диагноза. Среди ос-
новных признаков болез-
ни выделяются:

– Боли в животе,
– Диарея,
– Кровь в стуле,
– Потеря веса,
– Усталость.
Пациенты с ВЗК нужда-

ются в комплексном под-
ходе к лечению, включа-
ющем медикаментозную 
терапию, диетическое пи-
тание, психологическую 
поддержку и регулярные 
осмотры специалистов.

Управление Роспотреб-
надзора по Магаданской 
области обращает особое 
внимание на необходи-
мость раннего выявления 
симптомов и своевремен-

ного обращения за меди-
цинской помощью. Про-
филактика также играет 
важную роль в предотвра-
щении осложнений и про-
грессирования заболева-
ния.

Основные профилакти-
ческие меры включают:

– Отказ от курения и 
употребления алкоголя,

– Правильное сбаланси-
рованное питание,

– Умеренную физиче-
скую активность,

– Избегание стрессов и 
переутомления.

Помните, ваше здоро-
вье – ваш главный капи-
тал!

Пресс-служба 
Управления 

Роспотребнадзора России 
по Магаданской области
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гость номера

«Свои книги я пишу, прежде 
всего, для себя…»

Интервью с журналистом, кандидатом биологических наук Михаилом Кречмаром

Журналист, зоолог, спе-
циалист по конфликтам 
между человеком и бу-
рым медведем, кандидат 
биологических наук…

Текущий год для гостя 
нашего интервью стал го-
дом значительных творче-
ских достижений. Мы, его 
читатели, получили сразу 
два долгожданных подар-
ка: увлекательная научно-
популярная работа «Дикие 
животные: опасные и нео-
пасные» (12+), наполнен-
ная глубокими знаниями 
о мире природы, и захва-
тывающая художественная 
проза «Книга выживших» 
(16+), посвященная челове-
ческим судьбам и испыта-
ниям.

Эти книги, открывая раз-
ные грани таланта автора, 
позволяют заглянуть глуб-
же в мир животного разно-
образия и человеческих пе-
реживаний одновременно. 
За каждым словом Михаи-

ла Арсеньевича скрывается 
долгая дорога исследова-
ний, эмоций и творческо-
го поиска.

О том, какой путь про-
шел автор к созданию каж-
дого своего шедевра, какие 
чувства двигали им, ка-
кие мысли хотел вложить 
в строки и страницы, ка-
ково его представление о 
современном литератур-
ном процессе и роли писа-
теля в обществе, а также о 
том, что ждет впереди тех, 
кто увлечен миром литера-
туры Михаила Арсеньеви-
ча – вы узнаете из нашего 
интервью.

ВОПРОс-ОтВет

– Михаил арсеньевич, 
этот год у Вас достаточ-
но плодотворный, и его 
начало радует успешным 
завершением Ваших про-
ектов. так, для своих чи-
тателей Вы подготови-
ли новые книги: это «Ди-

кие животные: опасные и 
не опасные» и «Книга вы-
живших». Расскажите, о 
чем эти книги.

– «Дикие животные: опас-
ные и не опасные» появи-
лась как ответ на вопро-
сы, которые мне задава-
ли на лекциях по тому, как 
избежать конфликтной си-
туации с медведями. Лю-
ди постоянно спрашива-
ли: а вот опасны ли зве-
ри, с которыми они встре-
чаются чаще, чем с медве-
дями – кабаны, лоси, а кто 
еще? Кроме того, мне дав-
но хотелось заступиться за 
самых оболганных зверей 
нашего Севера – за рысь 
и росомаху, которые в ре-
альности на людей вообще 
не нападают. Ну и полезно 
напомнить людям лишний 
раз о бешенстве, геморра-
гической лихорадке. А так-
же – самом опасном жи-
вотном нашей страны – 
энцефалитном клеще. Не 
обошел я и наших люби-
мых северных комаров, 
мошку, слепней. Опасные 
они или нет, но вот непри-
ятностей они могут много 
принести.

Что до «Книги выжив-
ших» – истории о людях, 
терпящих бедствие в при-
роде, таки популярны, я 
знал и знаю некоторое их 
количество (и раз несколь-
ко попадал в них сам), а 
также был готов безоце-
ночно отнестись к их пер-
сонажам. Поэтому я со-
брал и обработал некото-
рое количество рассказов, 
в которых действия героев 

привели к благополучно-
му возращению в лоно ци-
вилизованного мира. Часть 
этих историй была вполне 
правдоподобна, часть ма-
ловероятна, а часть зву-
чала совершенно фанта-
стически. Те из этих очер-
ков, которые базируются 
на наиболее достоверных и 
проверенных случаях, я и 
предлагаю читателям.

– На их написание 
сколько ушло времени?

– Мне сложно так ска-
зать. Часть историй из 
«Книги выживших» я за-
писал очень давно – одна 
или две даже печатались в 
«Колымском тракте». Но с 
принятия решения до тек-
ста, отправленного на кор-
ректуру у меня, обычно 
проходит месяцев шесть – 
восемь.

– Какие моменты при 
написании их, были са-
мые сложные и почему?

– Самым сложным в опи-
сании случаев выживания 
было определение степе-
ни их достоверности. Даже 
при поверхностном зна-
комстве с материалами по 
тому или иному ЧП, отсто-
ящему от нас на времен-
ной отрезок, хотя бы, в 20-
30 лет, ты понимаешь, ка-
кое количество неразбери-
хи, взаимно противоречи-
вых показаний и посторон-
них данных вызывает об-
ращение к каждому такому 
эпизоду (а если он с какой-
то неожиданной стороны и 
засекречен, как это иногда 
бывает в нашей стране – 
тогда все умозаключения 

рассыпаются вообще, раз-
бивших о стену непредска-
зуемой глупости). Поэтому 
к попыткам получить объ-
ективную информацию из 
совсем древних дел (возра-
стом лет 60-70) я отношусь 
буквально как к шаманиз-
му и гаданию.

– О тираже и где их 
можно приобрести? Будут 
ли они в продаже в Мага-
дане? есть ли электрон-
ная версия данных книг?

– Тиражи небольшие – 
тысячи по три, надо бу-
дет – допечатаем. Элек-
тронных версий нет и не 
будет, пока не продадим 
бумагу. Выписать их мож-
но будет через Озон и Вай-
лдберриз.

– Какие личные пере-
живания и события по-
влияли на создание дан-
ных изданий?

– «Дикие животные: опас-
ные и не опасные» – про-
должение моей профессио-
нальной деятельности, на-
чатой здесь, в Магадане, в 
1982 году, в Институте би-
ологических проблем Севе-
ра. «Книга выживших» на-
писана «для укрепления 
сердец» – многие из путе-
шествующей братии, в том 
числе и я, сталкивались с 
обстоятельствами, которые 
могли привести к смер-
тельному исходу. Но не 
привели. А почему не при-
вели – вот анализу поведе-
ния людей в таких ситуа-
циях книга и посвящена.

– Все герои и события 
вымышлены?

– В наиболее бесспорных 
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случаях после очерка при-
водится краткая биографи-
ческая справка по основ-
ным героям. Таких восемь 
из двадцати двух. Но в по-
давляющем большинстве 
этих историй я ручаюсь за 
их полную достоверность. 
Некоторые сомнения есть у 
меня в отношении «авиаци-
онной части» – но с учетчи-
ком, спасшимся из сгорев-
шего АН-2 я лично встре-
чался. А так, думаю, что все, 
ну практически все, правда.

– Какую мысль вы хоте-
ли донести до читателей?

– «Никогда не сдавайся»
– Можете назвать люби-

мый отрывок из вашей по-
следней книги?

– «Никогда не пейте спирт 
из антиобледенительной си-
стемы своего самолета и 
тем более не разбавляйте 
его в системе водой».

– Хотели бы вы экра-
низировать одну из сво-

их книг? если да, то какая 
именно и почему?

– Некогда была идея экра-
низировать роман «Боль-
шой побег». Он достаточно 
динамичный, авантюрный 
и необычный. Мы обсужда-
ли эту идею со спонсором и 
режиссером, и вдруг, в ка-
кой-то момент работы над 
сценарием моя история на-
чала превращаться в совер-
шенно другую, полностью 
непохожую – крутится по 
Руси конца XVII века трикс-
тер-проходимец с пристав-
шей к нему девочкой-сиро-
той… Из экранизации ниче-
го не вышло, да, надеюсь, и 
не выйдет никогда – не лю-
блю кино вообще, в особен-
ности, российское, но вот 
этот роман я, может быть, 
напишу.

– Кто Ваш читатель, при-
мерный портрет, как Вы 
его представляете (про-
фессия, пол, возраст)?

– Никак не представляю. 
Мой читатель – тот, кто по-
купает мои книги, я в голо-
ву ему не лезу. Свои книги я 
пишу прежде всего, для се-
бя. Практически все они – 
книги, которые я лично хо-
тел прочитать, не нашел, и 
мне пришлось их написать 
самому.

А то, что их кто-то поку-
пает и читает – это так, 
приятный бонус.

– Почему Вы стали писа-
телем, почему решили по-
святить себя данной про-
фессии? с чего все начина-
лось?

– А я не писатель, я пре-
жде всего, зоолог и журна-
лист. Лет десять назад мне 
почему-то пришла в голо-
ву мысль подать заявку на 
членство в Союз писателей 
России. Написал, прило-
жил книги – с десяток, на-
верное, было издано к то-
му времени. Ни ответа, ни 
привета. Позвонил туда. Ме-
ня футболили с телефона на 
телефон. Потом кто-то, я так 
и не понял кто, объяснил, 
что таких, как я, полугра-
мотных людей, желающих 
припасть к живительному 
источнику русской литера-
туры, очень много, от них в 
СП отбоя нет, и когда до мо-
их документов дойдет оче-
редь, меня поставят в из-
вестность. Я осознал свою 
ничтожность на фоне об-
итающих в СП титанов и за-
бил. Так что я не писатель.

– сколько на сегодняш-
ний день у Вас издано 
книг?

– Семнадцать, если не 
считать переизданий.

– Кто были ваши люби-
мые авторы, кто Вас своим 
творчеством вдохновляет?

– В разное время по-раз-
ному. Лучшим рассказчи-
ком мира я с детства счи-
таю Киплинга. В последнее 
время много читаю англо-
язычной и русской класси-

ки – Во, Диккенс, Мереж-
ковский, Лев Толстой, Иван 
Тургенев, Василий Розанов.

– Были ли Ваши книги 
переведены на зарубеж-
ные языки? Или планиру-
ете ли?

– Мои книги написаны 
для русских людей, думаю-
щих на русском языке. Кни-
гу о медведях «Мохнатый 
бог» в прошлом году плани-
ровали перевести на серб-
ский, но это не более, чем 
планы.

– Как думаете, каким 
должен быть идеальный 
сценарий продвижения 
новой книги?

– Это всегда происходит 
по-разному. У нас страна 
победившего монополизма 
в книгоиздании – такие ми-
крокарлики, как я, или вла-
дивостокский «Рубеж» не 
видны на фоне захвативше-
го все каналы оффлайн-рас-
пространения АСТ-ЭКСМО. 
Поэтому у нас отсутствует 
такая форма трудовой дея-
тельности, как «литератур-
ный агент», широко приня-
тая во всем мире. Каждый 
придумывает и ищет свои 
уникальные пути.

– Ваше отношение к кри-
тике и негативным отзы-
вам? Помогает ли крити-
ка развиваться профес- 
сионально?

– Понятия не имею. Я их 
не читаю.

– Что для вас значит 
успех писателя? Оценива-
ете ли вы успех исключи-
тельно количеством про-
даж или важно другое?

– Главным критерием я 
считаю – критерий финан-
совый. Потому что это и ох-
ват читательской массы, и 
выход на аудиторию, и мно-
го-много другого, что дает 
конвертацию в деньги. Если 
ты продающийся – то ты 
успешный. Нет другого ва-
рианта.

– Как, по-вашему, каж-

дый ли может стать пи-
сателем и что для этого 
нужно?

– Насчет «каждый» – это, 
очевидно, не так. Есть люди 
в принципе не способные 
писать вменяемо, или уме-
ющие, но не любящие пи-
сать. Как человек, постоян-
но работающий с авторами, 
я это очень хорошо знаю. А 
в остальном… Для челове-
ка, собирающегося писать 
хорошие вменяемые текс-
ты, очень важна «общая на-
читанность» – мне это Ваш 
отец еще давным-давно го-
ворил. Причем начитан-
ность книгами, написанны-
ми добротным литератур-
ным языком. Это такие ав-
торы, как Гоголь, Олдинг-
тон, Троллоп, Куприн, Ал-
данов, Гончаров. Про Турге-
нева и Толстого я уже гово-
рил – лучше них большие 
формы на русском языке не 
писал, наверное, никто.

– Что вы считаете глав-
ным фактором успешно-
сти любой книги? 

– Иногда совершенней-
ший пустячок способна до-
стучаться до самых даль-
них уголков сознания шир-
нармасс, а иногда умней-
шая и прекрасно написан-
ная книга проходит незаме-
ченнрой. Если б я знал ответ 
на этот вопрос, то был бы, 
наверное, успешнее.

– Ваши творческие пла-
ны на ближайшее буду-
щее? Над чем сейчас рабо-
таете или к чему планиру-
ете приступить?

– Пишу небольшой ро-
ман из жизни 1990-х о на-
ших краях. Есть очень боль-
шой проект non-fiction, я 
его делю в соавторстве, поэ-
тому, когда выведу его «под 
ключ»  не знаю.

Наталья
МИФтаХУтДИНОВа

18+
12+
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«По ступенькам счастья»
Мероприятие провели в Доме Культуры Автотранспортников

Воспитанники началь-
ных классов МОцО 1 
впервые отпразднова-
ли выпускной. Ребят и 
их родителей развлекали, 
кормили, одаривали су-
венирами. Организовали 
праздник для особых де-
тей на средства, выигран-
ные в местном гранато-
вом конкурсе.

«ПО стУПеНьКаМ 
сЧастья» (6+)

Идея проведения вы-

пускного возникла как 
следствие работы с осо-
быми детьми. Праздник 
для ребят решили органи-
зовать в преддверии лет-
них каникул и традицион-
ных семейных меропри-
ятий, проводимых в ДК 
«АВТОТЭК». Получился ве-
селый и дружный выпуск-
ной. Проект «По ступень-
кам счастья» (6+) вобрал 
в себя предыдущий опыт 
и сделал смелый шаг впе-
ред. Пригласили родите-

лей, впервые накрыли сто-
лы прямо в концертном 
зале. Организаторы попы-
талась создать наилучшие 
условия для семейного 
взаимодействия, в качест-
ве гостей пригласили чет-
вероклассников из Мага-
данского областного цен-
тра образования и их ро-
дителей.

Дом Культуры Авто-
транспортников входит в 
состав автономной неком-
мерческой организации 

работников культуры «Ар-
тсоюз», от лица которой 
был выдвинут проект «По 
ступенькам счастья» (6+). 
Размер выигранного гран-
та составил около ста ты-
сяч рублей: угощение для 
25-ти приглашенных се-
мей, три костюма для ве-
дущих, сувениры для де-
тей, декорации. Украшен-
ный зал будут использо-
вать на протяжении всего 
мая для проведения вы-
пускных у магаданских 
четвероклассников.

Подготовка мероприя-
тия заняла два месяца. За 
основу развлекательной 
программы и декораций 
взяли детский иностран-
ный мультипликацион-
ный фильм, в котором 
главная героиня учится 
дружить со своими эмо-
циями и использовать их 
себе на благо. Театрализо-
ванная игровая програм-
ма предлагала участни-
кам поделиться на две ко-
манды и пройти подвиж-
ные испытания. Согласно 
сценарию дети открывали 
новые эмоции, отдаляясь 

от детства и приближаясь 
к юношеству. С детьми ра-
ботали сразу три ведущих, 
помогали волонтеры куль-
туры. По завершению ме-
роприятия, перед торже-
ственным вручением су-
вениров, напутственных 
слов классных руководи-
телей, ребята выплесну-
ли излишнюю энергию 
на батутах, которые над-
ули в холле второго этажа, 
там же, на время переры-
ва, включили игровые ав-
томаты.

ВыПУсКНИКИ

Петя узнал о предстоя-
щем посещении от своей 
мамы. Мальчик пояснил, 
больше всего запомнилось 
катание больших пуши-
стых шаров по полу. Ощу-
щение взросления, в свя-
зи с окончание начальной 
школы, присутствует. Раз-
влекательную программу 
проходил в команде «Го-
ловоломка» и соревновал-
ся с участниками коман-
ды «Радость» – по ито-
гу безоговорочную победу 
одержала дружба. 

Марк остался доволен 
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всем: угощениями, кон-
курсами, подарками, орга-
низацией и проведением. 
Больше всего запомнился 
конкурс, где ставилась за-
дача разложить цветные 
шары в тубусы аналогич-
ной раскраски. На празд-
ник выпускника привел 
старший брат.

ГОстИ

Кирилл привел на вы-
пускной своего двенад-
цатилетнего брата Марка. 
Молодой человек поделил-
ся впечатлениями: меро-
приятие яркое, подвижное, 
организованное на выс-
шем уровне. Кирилл с до-
садой вспоминает, как по-
сле третьего класса сра-

зу переходили в пятый и о 
выпускных для начальной 
школы не было и разгово-
ра. Обучался Кирилл там 
же, где сейчас получает об-
разование младший брат 
Марк. Программа «По сту-
пенькам счастья», по мне-
нию старшего брата, при-
вивает сплоченность, ува-
жительное соперничест-
во, а отсутствие победите-
лей и проигравших служит 
примером общего едине-
ния. Угощения – конфеты, 
пицца и фрукты – понра-
вились. Кирилл принимал 
участие в развлекательной 
программе, как и осталь-
ные родители – танцевал 
вместе с ребятами перед 
закрытием.

Татьяна привела на вы-
пускной своего сына, Пет-
ра. Приглашение в ДК «АВ-
ТОТЭК» прислали в роди-
тельскую группу за неделю 
до намеченной даты. Ожи-
дания юного Петра полно-
стью оправдались. Татья-
на отметила, что развле-
кательная программа по-
строена на отождествле-
нии эмоций, что показы-
вает важность психиче-
ских проявлений и необхо-
димость держать над ними 
контроль. Заботливая мама 
подчеркнула подход про-
фессиональный – четко 
разграничено время дей-
ствия и отдыха, для допол-
нительной разрядки, пе-
ред окончанием меропри-

ятия, в холле надули ба-
тутный городок, включили 
игровые автоматы. Угоще-
ния, по мнению Татьяны, 
пришлись очень кстати, 
учитывая вовлеченность 
детей в развлекательную 
программу. Мама с радо-
стью приняла участе в об-
щем танцевальном конкур-
се перед завершением ме-
роприятия. Женщина при-
зналась, эмоции потряса-
ющие.

Ирина пришла со сво-
им сыном Иваном. Роди-
тельское сообщество дав-
но планировало устро-
ить для своих детей вы-
пускной в четвертом клас-
се, пояснила женщина. 

Приглашение на выпуск-
ной в честь окончания 
начальной школы от ДК  
«АВТОТЭК» стало насто-
ящим подарком. Четве-
роклассники МОЦО 1, в 
рамках школьного обуче-
ния посмотрели муль-
тфильм про эмоции, взя-
тый за основу представле-
ния. Ирина рассказала, что 
с удовольствием наблюда-
ла за игрой своего сына и 
его сверстников, Женщина 
сообщила, что ребят ждет 
еще один сюрприз, но уже 
в стенах школы – родите-
ли и учителя организуют 
последний звонок.

Фото автора:
Дмитрий БУЛыГИН
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Люди должны бережно относиться 
к нашим лесным богатствам

Интервью с заместителем директора МБУ «Магаданский городской лесхоз» Александром Черняевым

Берегите лес от пожара: не 
разводите костры в неположен-
ных местах, не бросайте спич-
ки, не поджигайте траву ради 
забавы – простые правила, зна-
комые всем с детства, но кото-
рыми, к сожалению, не всегда 
следуют взрослые.

В итоге, при определенном сте-
чении обстоятельств, одна ма-
ленькая искра может нанести ог-
ромный урон природе.

«Колымская природа очень 
хрупкая, процесс ее восстановле-
ния долгий, поэтому хотелось бы, 
чтобы магаданцы и гости горо-
да, прежде чем что-то предпри-
нять, думали о последствиях, ко-
торые могут нанести непоправи-
мый урон нашей природе», – го-
ворит заместитель директора 
МБУ «Магаданский городской 
лесхоз» александр ЧеРНяеВ.

Александр Юрьевич родился на 
Колыме и 33 года посвятил рабо-
те в лесном хозяйстве региона, 
поэтому особенно остро воспри-
нимает безответственное отно-
шение к нашему общему богат-
ству – лесу.

Недавно в Магадане начался 
пожароопасный сезон. А это зна-
чит, что специалисты Горлесхо-
за приступили к работе по мони-
торингу и предупреждению лес-
ных пожаров. О том, как прохо-
дила подготовка к пожароопас-
ному сезону, основных причинах 
возгораний, а также о том, сто-
ит ли самостоятельно тушить по-
жар, если вы заметили его в лесу, 
в интервью «ВМ» рассказал Алек-
сандр Черняев.

ВОПРОс – ОтВет
– Давайте начнем с итогов 

прошлого пожароопасного се-
зона. Как Вы его оцениваете?

– Что касается прошлого сезона, 
то это действительно был нети-
пичный год для Магадана и Ма-
гаданской области в целом, пото-
му что он был довольно спокой-
ным. Так, в Магадане было заре-
гистрировано четыре ландшафт-
ных пожара площадью 1.5 гекта-
ра. Причиной возникновения по-
жаров был человеческий фактор. 
Для сравнения: в 2023 году было 

зарегистрировано 11 пожаров, и 
огнем была пройдена площадь в 
73 гектара.

Здесь стоит отметить, что фак-
торами снижения количества по-
жаров явились и отлаженная ра-
бота наших специалистов по па-
трулированию охраняемой тер-
ритории, и ужесточение ответ-
ственности для виновников воз-
никновения лесных пожаров, и 
погодные условия тоже, разуме-
ется, повлияли. Особо хочу отме-
тить отношение людей, отдыхаю-
щих в лесу, которые с понимани-
ем и интересом стали относиться 
к проводимым нашими сотруд-
никами профилактическим бе-
седам.

– Подготовка к пожароопас-
ному сезону начинается задол-
го до самого сезона, а точнее, с 
окончанием прошлого. Как она 
проходит?

– Вы правы, заканчивается 
один сезон, начинается следую-
щий…

После завершения сезона про-
веряется техническое состояние 
автотракторного парка и поста-
новка на консервацию. Проверя-
ются средства пожаротушения. 
Вышедшие из строя подлежат 
или ремонту, или списанию.

С началом нового года начина-
ется процесс закупок, потому что 
на пожароопасный сезон необхо-
димо обеспечить сотрудников об-
мундированием, питанием, сред-
ствами связи.

Ближе к весне техника снима-
ется с консервации, проводится 
текущий ремонт, закупаются за-
пасные части и расходные мате-
риалы.

– а что за техника у вас в ав-
топарке?

– У нас девять автомашин УАЗ 
различной модификации, авто-
мобиль Соболь, старый добрый 
ЗИЛ – 131 и трактор Беларус. Ма-
шины комплектуются емкостями 
под воду, мотопомпами, лопата-
ми, торфяными стволами и само 
собой ранцевыми лесными огне-
тушителями (РЛО). На состав бри-
гады пожаротушения из 5 чело-
век соответственно нужно 5 РЛО. 
В данный момент машины уком-

плектованы средствами пожаро-
тушения, продукты питания за-
куплены, обмундирование выда-
но, радиостанции подготовлены 
к работе.

– Пожароопасный сезон уже 
наступил. Расскажите подроб-
нее о работе ваших специали-
стов в этот период?

– В рамках мониторинга осу-
ществляется наблюдение за со-
стоянием городских лесов и ле-
сов, которые не отнесены к кате-
гории «городские леса», но вхо-
дят в состав муниципального об-
разования г. Магадан. При прове-
дении патрулирования бригада 
пожаротушения производит объ-
езд вверенной территории и при 
обнаружении пожара немедлен-
но приступает к его локализации 
и последующей ликвидации.

Кроме этого, мы используем 
систему дистанционного мони-
торинга, получая данные со спут-
ников. Спутники фиксируют на-
личие термоточек. Получив сооб-
щение, самое главное оперативно 
прибыть на место возникновения 
лесного или ландшафтного по-
жара и произвести необходимые 
меры по его локализации и даль-
нейшей ликвидации.

Также среди наших задач – 
строительство и уход за мине-
рализованными полосами, это 
процесс сдирания напочвенно-
го слоя для того, чтобы при дви-
жении возможного пожара бы-
ла искусственно созданная прег-
рада.

Выполняем такие меропри-
ятия, как противопожарное об-
устройство лесов путем сниже-
ния класса пожарной опасно-
сти в лесах. Снижение класса по-
жарной опасности достигается 
за счет вырубки хвойных пород 
второго яруса насаждений.

И конечно же, это противопо-
жарная агитация. Установка на 
территории аншлагов (плакатов), 
которые предупреждают и напо-
минают жителям и гостям наше-
го города о том, что нельзя раз-
водить костры, бросать горящие 
спички, выжигать сухую траву. 
Это и проведение бесед с населе-
нием о правилах пожарной без-
опасности в лесах.

– В чем сложность вашей ра-
боты?

– Территория у нас, вроде, не-
большая, городские леса состав-
ляют 16 927 гектаров и еще 26 500 
гектаров на землях муниципали-
тета, но сложность заключается в 
том, что она лоскутная. Если лес-
ной фонд – это единое целое, то у 
нас территория состоит из опре-
деленных отдельных частей от 
города Магадана до поселка Со-
кол, что создает определенные 
трудности с прибытием на место 
возгорания.

– сколько человек необходи-
мо для выполнения всей этой 
работы? Нужны ли вам сотруд-

ники и какие требования к сои-
скателям?

– С учетом сезонных рабочих 
по штатному расписанию у нас 
должно быть 35 человек. Как раз 
сейчас мы проводим набор ра-
ботников на должность «лесник 
(сезонный)», мужчины в возрасте 
от 18 лет, годные по состоянию 
здоровья. Желающие могут об-
ращаться по телефонам: 65-61-86 
или 89148685470 или по адресу – 
улица Подгорная, д. 5, Магадан-
ский городской лесхоз. После со-
беседования дается направление 
на прохождение медкомиссии. 
При наличии положительного за-
ключения вас трудоустраивают.

– Насколько опасна эта рабо-
та?

– Работы по тушению лесных 
пожаров действительно связаны 
с риском. Для примера, в Забай-
калье недавно погибло три чело-
века. Сгорели от верхового пожа-
ра при производстве работ по ту-
шению, не успели уйти на без-
опасное расстояние… Кроме это-
го, один человек на пожаре по-
гиб от лап медведя, поэтому, слу-
хи о том, что косолапый бежит от 
мест лесных пожаров, являются 
выдумкой.

Работа в лесу сложная, опас-
ная, но в то же время очень ин-
тересная!

– Расскажите об основных 
причинах лесных пожаров?

– В Магадане и Магаданской 
области причины пожаров раз-
ные.

В Магадане основной причи-
ной пожаров является человече-
ский фактор. Это небрежное об-
ращение с огнем, в основном это 
костры, брошенные не затушен-
ные спички и палы сухой тра-
вянистой растительности. Также 
причиной пожара может стать 
обрыв ЛЭП, провода обрываясь, 
падают на землю и происходит 
возгорание.

А вот в Магаданской области 
более 80 % пожаров возникает из-
за сухих гроз. Таких гроз нет на 
«материке», это особенность Се-
вера.

– Давайте напомним мага-
данцам о правилах поведения 
в пожароопасный период.

– Главное, чтобы жители Мага-
дана и гости нашего города бе-
режно относились к нашим лес-
ным богатствам, потому что мы 
все ими пользуемся. Ведь это и 
кислород, и ягоды, и грибы, и ры-
ба, и животный мир, и красота 
природы… Не забывайте, что ко-
стер можно разводить только в 
положенных местах, уходя его 
нужно затушить, нельзя бросать 
не затушенные окурки, спички. 
Нельзя специально ничего под-
жигать ради забавы, потому что 
это тоже может привести к тра-
гедии. Хочется еще раз обратить 
внимание, что наша колымская 
природа очень хрупкая и ей в от-

личие от того же материка необ-
ходим долгий процесс восстанов-
ления.

– Что делать обычному чело-
веку, если он заметил лесной 
пожар: как тушить и стоит ли 
это делать самостоятельно?

– Это сложный вопрос. Если это 
костер или небольшое возгора-
ние, то, конечно, нужно принять 
все необходимые первичные ме-
ры: если есть какой-то источник 
воды рядом, набрать воды и по-
тушить, или залить костер водой 
из бутылки, которую взяли с со-
бой, «захлестать» огонь ветками.

Если же это масштабное воз-
горание, то ни в коем случае не 
принимайте меры к тушению та-
ких пожаров, потому что пожар 
непредсказуем, а у вас нет опы-
та, а пожар – это всегда большой 
риск. В таких случаях, прежде 
всего, нужно сообщить любы-
ми средствами связи о возгора-
нии в любой орган исполнитель-
ной власти: муниципалитет, лес-
хоз, лесничество, управление ле-
сами, Авиалесоохрана, МЧС, ПСЦ, 
что в таком-то месте произошел 
пожар. В Магаданский городской 
лесхоз напрямую сообщить о по-
жаре можно по телефонам 65-61-
86 или 89148685470. Единый но-
мер вызова экстренных опера-
тивных служб: 112.

– Можно заранее спрогнози-
ровать, каким будет пожароо-
пасный сезон?

– Наука этим занимается. Но 
часто прогнозы не оправдывают-
ся. Важно меньше внимания об-
ращать на прогнозы, а выполнять 
свою работу и проводить подго-
товку к пожароопасному сезону 
в полном объеме для того, чтобы 
не случилось непредвиденного.

– Что бы Вы хотели сказать 
своим коллегам в связи с нача-
лом пожароопасного сезона?

– Лесники – это люди, кото-
рые в любой момент при необхо-
димости выйдут на борьбу с лес-
ными или ландшафтными пожа-
рами. Коллективу Магаданско-
го городского лесхоза, коллегам 
с управления лесного хозяйст-
ва, лесничеств, Авиалесоохраны 
хочется сказать огромное спаси-
бо за то, что они работают в этой 
сфере. За всю историю лесного 
хозяйства нашего края работни-
ки лесного хозяйства не допусти-
ли уничтожения от лесного по-
жара ни одного населенного пун-
кта, ни одного объекта экономи-
ки. Независимо от того, в какое 
время мы жили или какие лю-
ди работали, свою работу лесни-
ки выполняли и будут выполнять 
всегда на все 100 %.

Полную версию см. на сайте 
vmagadanpress.com

елена
КУХтИНа
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на страже закона

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

НаРУшеНИя ПРаВИЛ 
ОБОРОта ОРУЖИя

С начала года на Колыме ин-
спекторы подразделений лицен-
зионно-разрешительной работы 
Росгвардии привлекли к адми-
нистративной ответственности 
49 владельцев гражданского ору-
жия. Общая сумма штрафов за 
допущенные нарушения соста-
вила 43 тысячи рублей.

По различным основаниям 
из оборота изъято 238 единиц 
гражданского оружия и свыше 
10000 штук боеприпасов.

В ходе проверок росгвардей-
цами выявлено три нарушения 
обязательных требований на 
предприятиях, имеющих комна-
ты хранения оружия. К админис-
тративной ответственности при-
влечены два должностных и од-
но юридическое лицо. Наложено 
штрафов на сумму 400 тысяч ру-
блей.

«За текущий период в регионе 
не допущено краж и хищений за-
регистрированного гражданско-
го оружия, а также преступле-
ний с его применением», – со-
общил начальник ЦЛРР Управле-
ния Росгвардии по Магаданской 
области полковник полиции Ни-
колай Топорков.

Росгвардия напоминает: ору-
жие является источником по-
вышенной опасности, и собст-
венник обязан создать условия, 
исключающие утрату, хищение 
или доступ посторонних лиц.

НОЖОМ В сеРДце

Ягоднинским межрайонным 
следственным отделом СУ СК 
России по Магаданской обла-
сти завершено расследование 
уголовного дела по обвинению 
43-летней жительницы Сусума-
на в совершении преступления, 
предусмотренного ч. 1 ст. 105 УК 
РФ (убийство).

По версии следствия, вечером 
24 февраля 2025 года в ходе рас-
пития алкогольных напитков в 
квартире дома 3 на улице Некси-
канской Сусумана между обви-
няемой и ее 50-летним сожите-
лем произошел конфликт по ма-
лозначительному поводу, в хо-
де которого она нанесла удар но-
жом в сердце потерпевшему. Не-
смотря на оказанную помощь, 
спустя около двух часов мужчи-
на скончался в больнице.

ЛЖеРаБОтОДатеЛь

В дежурную часть ОМВД Рос-
сии по городу Магадану с заяв-
лением по факту мошенничест-
ва обратился 38-летний гражда-
нин. Мужчина рассказал, что в 
одном из мессенджеров неиз-
вестная предложила ему допол-

нительный заработок.
Согласившись, заявитель по 

указанию «менеджера» перехо-
дил по указанным ссылкам в ин-
тернете и переводил денежные 
средства за бронирование от-
елей. Через некоторое время он 
потребовал вернуть деньги, но 
ему пояснили, что условия рабо-
ты выполнены не в полном объе-
ме – необходимо внести еще 300 
тысяч рублей. Только тогда гра-
жданин понял, что стал жертвой 
кибермошенников и отказался.

В результате ущерб от «допол-
нительного заработка» составил 
около 250 тысяч рублей.

Возбуждено уголовное дело по 
признакам преступления, пред-
усмотренного ч. 2 ст. 159 УК РФ 
(мошенничество). Максимальная 
санкция – лишение свободы на 
срок до пяти лет.

НаПаДеНИе На 
сОтРУДНИКа РОсГВаРДИИ

Инцидент произошел в пгт Па-
латка Хасынского района Мага-
данской области. Поздно вечером 
наряд вневедомственной охраны 
Росгвардии прибыл для оказания 
силовой поддержки коллегам из 
МВД при задержании жителей 
поселка, нарушающих тишину и 
спокойствие граждан.

Предварительно силовикам 
поступил сигнал о том, что в 
подъезде дома по улице Почто-
вой громко кричат и мешают от-
дыхать соседям.

На месте стражи правопоряд-
ка выяснили, что шумят жиль-
цы одной из квартир – ранее су-
димые 50-летняя хозяйка и ее 
24-летний молодой человек. По 
внешним признакам сожители 
находились в состоянии опьяне-
ния, не связанного с употребле-
нием алкогольных напитков. От 
прохождения медицинского ос-
видетельствования оба отказа-
лись.

Для составления администра-
тивного материала правонару-
шители были доставлены в орга-
ны внутренних дел.

В отделении полиции мужчи-
на вел себя неадекватно, прово-
цировал конфликт, высказывал-
ся в адрес сотрудников Росгвар-
дии грубо и нецензурно. Во вре-
мя водворения в СПЗЛ задержан-
ный напал на росгвардейца, на-
неся ему удар рукой в область 
правого глаза.

За применение насилия к 
представителю власти следова-
тели СК России возбудили в от-
ношении жителя Палатки уго-
ловное дело. Подозреваемому 
может грозить до пяти лет лише-
ния свободы. Расследование про-
должается.

Подготовила Наталья Мифтахутдинова

Профилактические беседы
УФСИН России по Магаданской области сообщает

В рамках воспитатель-
ной и профилактической ра-
боты с личным составом 
следственного изолятора 
№ 1 УФсИН России по Мага-
данской области провела бесе-
ду психолог наркологического 
диспансера (18+).

В ходе встречи специалист 
рассказала сотрудникам об осо-
бенностях диагностики и про-
филактики употребления пси-
хоактивных веществ среди мо-
лодежи. Кроме того, она довела 
информацию о мотивах употре-
бления наркотических средств 

несовершеннолетними, призна-
ках наркотического опьянения, 
специфике вовлечения в сис-
тему употребления и распро-
странения запрещенных ве-
ществ.

Также на общем собрании 
присутствовала социальный 
педагог дополнительного обра-
зования «Юника» Ольга Назар-
чук. Сотрудникам СИЗО-1 рас-
сказали о том, что в этом го-
ду в голосовании принимают 
участие 17 территорий в семи 
муниципальных образованиях 
Магаданской области, за даль-
нейшее благоустройство кото-
рых могут проголосовать ко-
лымчане. Ольга Николаевна 
помогла желающим проголо-
совать за объекты, которые со-
трудники хотят видеть в своем 
городе или населенном пункте.

Интернет-приемная
СУ СК России по Магаданской области сообщает

В целях обеспечения воз-
можности граждан на об-
ращение в органы следст-
венного комитета Россий-
ской Федерации на офи- 
циальном сайте следственно-
го управления сК России по 
Магаданской области в кру-
глосуточном режиме осу-
ществляет свою работу Интер-

нет–приемная.
Посетители сайта могут офор-

мить электронные сообщения, 
которые обрабатываются упол-
номоченными сотрудниками 
отделения по рассмотрению об-
ращений граждан и докумен-
тационному обеспечению в по-
рядке, установленном Феде-
ральным законом от 02.05.2006 

№ 59-ФЗ «О порядке рассмотре-
ния обращений граждан Рос-
сийской Федерации» и соот-
ветствующими нормативными 
правовыми актами СК России.

Направить обращение в Ин-
тернет-приемную следственно-
го управления можно, пройдя 
по ссылке magadan.sledcom.ru/
references

Активисты ЛДПР провели 
субботник в сквере у 
магазина «Восток»

В минувшую субботу 
сквер у магазина «Восток» 
стал местом, где объеди-
нились неравнодушные 
жители города, активисты 
ЛДПР и члены молодежной 
организации партии. Не-
смотря на утренний дождь, 
который мог бы отпугнуть 
менее решительных, на суб-
ботник собралось рекордное 
количество участников. Сре-
ди них был и активист пар-
тии Виталий Гребенников, 
который не только актив-
но участвовал в уборке, но и 
взял на себя часть организа-
ционных вопросов, обеспе-
чив слаженную работу ко-
манды.

«Мы не просто навели по-
рядок в сквере, но и заряди-
лись отличным настроени-
ем, – поделились участни-
ки. – Такие мероприятия по-
могают не только сделать го-
род чище, но и сплотить лю-
дей, которые готовы действо-
вать ради общего блага».

Субботник стал не просто 
разовой акцией, а началом 
целой серии мероприятий, 
которые активисты ЛДПР 
планируют проводить еще 
чаще, чем в прошлом году. 
Организаторы уверены, что 
чистый город – это не толь-
ко про ухоженные улицы и 
скверы, но и про единство 
людей, которые готовы вме-

сте работать на благо своей 
малой родины.

«Мы верим, что такие ини-
циативы помогают не толь-
ко улучшить экологическую 
обстановку, но и формируют 
чувство ответственности за 
окружающий мир, – отме-
тил Виталий Гребенников. – 
Это наш общий дом, и толь-
ко вместе мы можем сделать 
его лучше».

ЛДПР ВКонтакте (https://
vk.com/magadanskaya_ldpr)

ЛДПР в Telegram (https://t.
me/ldpr_magadan )

ЛДПР в Одноклассники 
(https://ok.ru/ldprmagadan )

Сайт ЛДПР | Магадан 
(https://magadan.ldpr.ru/ )

https://vk.com/away.php?to=http%3A%2F%2Fmagadan.sledcom.ru%2Freferences&utf=1
https://vk.com/away.php?to=http%3A%2F%2Fmagadan.sledcom.ru%2Freferences&utf=1
https://vk.com/magadanskaya_ldpr
https://vk.com/magadanskaya_ldpr
https://t.me/ldpr_magadan
https://t.me/ldpr_magadan
https://ok.ru/ldprmagadan
https://magadan.ldpr.ru/
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Основные схемы «раздолжнителей»
Как, поверив рекламе о полном списании долгов, можно потерять последнее

В интернете каждый 
день появляются сотни но-
вых рекламных объявле-
ний, где обещают избавить 
граждан от долгов, – их 
уже около 3 млн. Например, 
как сообщили в Сбербанке, 
каждый квартал появляется 
по 600 тыс. новых объявле-
ний от «раздолжнителей», а 
за весь прошлый год их ко-
личество увеличилось на 
треть. На рассмотрении Гос-
думы сейчас находится за-
конопроект, который в буду-
щем ограничит такую рекла-
му – хотя бы в части обеща-
ний полного освобождения 
от уплаты долга.

В лучшем случае пред-
ложения, «гарантирующие 
списание всех долгов», – 
это маркетинговая уловка 
для привлечения клиентов. 
В худшем – мошенничест-
во. Кроме того, использова-
ние формулировок о якобы 
существующих госпрограм-
мах, позволяющих списать 
все долги, – это повод для 
назначения административ-
ного наказания от Федераль-
ной антимонопольной служ-
бы (ФАС).

«Немало мошеннических 
схем, при реализации кото-
рых используется недосто-
верная информация, вводя-
щая в заблуждение должни-
ков. Усилия аферистов на-

правлены не на избавле-
ние от долгов, а на хищение 
средств, имущества и персо-
нальных данных своих по-
тенциальных жертв», – рас-
сказывает эксперт проек-
та НИФИ Минфина России 
«Моифинансы.рф» Ольга 
ДайНеКО.

Упоминание «нового ука-
за президента», «госпро-
граммы» позволяет создать 
ощущение, что оказывае-
мая услуга одобряется госу-
дарством. Это отражается на 
снижении бдительности, по-
вышении порога доверия к 
«специалистам»-раздолж-
нителям, подчеркивает она. 
При этом нередко мошенни-
ки ссылаются на федераль-
ное законодательство. Закон 
о банкротстве действительно 
существует, но в данном слу-
чае это использование клас-
сического мошеннического 
приема, когда ложь смеши-
вается с правдой. В процессе 
одурачивания отчаявшийся 
должник может потерять не 
только деньги, но и свое иму-
щество.

«Поскольку открытая (на-
ружная) реклама таких услуг 
чревата административной 
ответственностью, мошен-
ники-раздолжнители в боль-
шинстве случаев ищут своих 
жертв в Сети (через рассыл-
ку в соцсетях, мессенджерах, 

создают сайты), но классиче-
ские телефонные обзвоны до 
сих пор в арсенале афери-
стов. Отчаявшиеся должни-
ки нередко сами ищут спо-
собы избавиться от тяжкой 
ноши – «госпрограмма» су-
лит желаемое легко и быст-
ро. При телефонных звонках 
и рассылках применяются 
агрессивные методы со-

циальной инженерии, ко-
торые позволяют уговорить 
жертву прекратить плате-
жи своему кредитору и спи-
сать долги без последствий. 
При убеждении обещания 
подстраиваются под потен-
циальную жертву (списание 
долгов для пенсионеров, для 
молодых родителей, для по-
терявших работу)», – гово-
рит Дайнеко.

По ее словам, основные мо-
шеннические схемы реализу-
ются по таким сценариям:

1. С жертвой заключается 
договор (как правило, на кон-
сультационные услуги), га-
рантируется списание всех 
долгов. За услуги требуется 
заплатить. При этом спосо-
бы оплаты могут быть разно-
образны: в виде ежемесячной 
оплаты, разового платежа. 
Все происходит в декорациях 
«серьезной фирмы» с дипло-
мами и сертификатами на 
стенах и прочими атрибута-
ми благонадежности. В ито-
ге клиент платит, «специа-
лист» создает имитацию бур-
ной деятельности. По фак-
ту – должник расстается с 
деньгами, упуская драгоцен-
ное время, наращивая долг 
и усугубляя негативные по-
следствия неплатежей. При 
этом допускает утечку своих 
персональных данных, по-
вышает риск новых мошен-
нических действий в отно-
шении себя. Клиенту могут 
предлагать «на время» изба-
виться от своего имущества, 
чтобы его не изъяли за долги 

(обманным путем понуждая 
его к переоформлению прав 
собственности, переводу де-
нег со счетов). Цель при этом 
все равно одна – обманным 
путем завладеть имущест-
вом своей жертвы.

2. Раздолжнители дейст-
вуют в удаленном формате 
под видом «федеральной се-
ти оказания помощи долж-
никам»: присылают «клиен-
ту» ссылку для оформления 
анкеты и договора. Человек 
вносит необходимые данные 
и для «подписания договора» 
пересылает код из СМС-сооб-
щения (якобы для подтвер-
ждения своей личности). Та-
ким образом предоставля-
ет доступ к своим данным, 
к порталу «Госуслуги», ми-
крокредитованию. Если жер-
тва обмана не сразу опомни-
лась, выманивают оплату за 
свои услуги.

3. Раздолжнители-псевдо-
инвесторы: предлагают спо-
собы вложения денег в «над-
ежные» инвестиции, зарабо-
тать серьезный доход и пога-
сить долг. «Доход» от «инве-
стиций» (виртуальных, раз-
умеется) обрастает комисси-
ями и налогами/пошлина-
ми по выводу средств. Когда 
«инвестор» наконец-то уста-
ет платить, его блокируют.

4. Раздолжнители – поку-
патели долгов: обещают вы-
купить проблемные долги 
за треть суммы обязательств 
и гарантируют свою способ-
ность договориться с любым 
кредитором. Клиент платит 
выкупную цену, но проще-
ние долгов все не наступа-
ет. После обнаружения обма-
на связаться со «специали-
стами» уже не удастся. Так-
же решение проблемы может 
подаваться под видом рефи-
нансирования, но под залог 
недвижимости и автомоби-
ля. В этом случае должник 
практически гарантированно 

остается без имущества (из-
за условий займа или подме-
ны предмета договора).

Главные признаки 
недобросовестных 

компаний
Нельзя отрицать, что ква-

лифицированная помощь мо-
жет быть полезна для долж-
ника: опытный юрист мо-
жет помочь в выборе опти-
мального решения по урегу-
лированию ситуации и сни-
жению негативных последст-
вий, связанных с просрочен-
ной задолженностью, указы-
вает Дайнеко. Но в ряде слу-
чаев в помощи нет необхо-
димости (например, при ор-
ганизации внесудебного бан-
кротства через МФЦ, рефи-
нансировании/реструктури-
зации долга). Оценить квали-
фикацию специалиста бывает 
нелегко, но есть признаки, ко-
торые свидетельствуют о не-
добросовестности:

• «С порога», без изучения 
документов и оценки обсто-
ятельств, настаивают на за-
ключении договора и внесе-
нии аванса.

• Гарантируют стопроцент-
ный результат быстро и без 
последствий.

• «Раздолжнение» по фикси-
рованному прайсу (часто рав-
ными ежемесячными плате-
жами) в установленный вре-
менной период – повод вни-
мательнее читать договор.

• Нет детализации этапов 
работы, практическая значи-
мость действий не объясня-
ется. Если нет понимания, 
за что именно уплачивают-
ся деньги (обещание списать 
все долги – не в счет), – это 
повод отказаться от такой 
услуги.

• Поступают нестандарт-
ные способы решения своей 
закредитованности (офор-
мить заем, переоформить 
имущество).

Роман МаРКеЛОВ

Нормы безопасности
Когда запрещено жарить шашлык на даче

Жарить шашлык на даче 
нужно с соблюдением норм 
противопожарной безопас-
ности, их нарушение грозит 
штрафом, рассказал РИа 
Новости юрист александр 
Хаминский.

Так, при установке манга-
ла расстояние от огня до по-
строек не должно быть мень-
ше пяти метров, а участок во-
круг очага следует очистить 
от горючих материалов в ра-
диусе двух метров.

Несоблюдение этих тре-
бований влечет наложение 
штрафа до 15 тысяч рублей, 
а если возникнет пожар – до 
50 тысяч рублей.

Ранее в ГУ МЧС Подмоско-
вья рассказали, что нельзя де-

лать на приусадебном участ-
ке во время особого противо-
пожарного режима, который 
введен на территории регио-
на 16 апреля.

Противопожарный режим 
предполагает запрет на раз-

ведение костров, сжигание 
мусора, травы, листвы, сухо-
стя, тополиного пуха, а так-
же на проведение пожароо-
пасных работ в населенных 
пунктах.

алексей КОМОЛОВ
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Сокращение суточной 
калорийности
Об опасности популярной диеты

Набирающая популяр-
ность диета с сокращени-
ем суточной калорийно-
сти может нанести серь-
езный вред здоровью, рас-
сказала KP.RU руководи-
тель проекта «школа сни-
жения лишнего веса», эн-
докринолог консультатив-
но-диагностического цен-
тра НКц № 2 Российско-
го научного центра хи-
рургии им. академика Б. 

В. Петровского Юлия ата-
МаНОВа. Такой способ по-
худения может навредить 
костям и мышцам, особен-
но если у человека нет лиш-
него веса.

Метод «caloric restriction» 
(сокращение суточной ка-
лорийности) набирает все 
большую популярность на 
Западе. Самое крупное ис-
следование на эту тему под 
названием «Calorie» было 

опубликовано в 2015 году, 
говорит эксперт.

Одной из групп добро-
вольцев рекомендовали 
снизить калорийность на 
25 %, при этом на практике 
участники смогли умень-
шить калорийность рацио-
на примерно на 12 %. В ре-
зультате у них понизилось 
давление, уровень холесте-
рина и в целом улучшились 
показатели здоровья.

«Позднее данные пере-
проверили, и обнаружилось 
снижение мышечной мас-
сы и негативное влияние на 
костную ткань», – уточнила 
эндокринолог.

Врач напоминает: при 
снижении веса важно пом-
нить о полноценном пита-
нии. Особенно нужно сле-
дить за тем, чтобы в рацио-
не было достаточно белка – 
его количество подбирает-
ся индивидуально для каж-
дого.

Любовь КаПУстИНа

Сидячая работа
Из-за плохого офисного стула 

могут выпасть волосы
В современном офисе 

выбор мебели чаще все-
го остается за работодате-
лем, а не за сотрудником. 
Однако забота о здоровье – 
это зона личной ответствен-
ности каждого. Длительная 
сидячая работа, особенно по 
8-10 часов в день, создает на-
грузку на организм, что со 
временем может привести к 
нарушениям опорно-двига-
тельного аппарата и другим 
проблемам. Как правильно 
выбрать офисный стул и ми-
нимизировать вред для осан-
ки, объяснила врач-реабили-
толог Леля Савосина.

Длительное сидение при-
водит к фиксированию су-
ставов, нарушению кровоо-
бращения и риску артрозов 
тазобедренных и коленных 
суставов. В разговоре с aif.
ru врач обращает внимание, 
что наиболее вредны позы с 
поджатыми или скрещенны-

ми ногами.
Из-за неправильно выбран-

ного стула могут возникнуть 
проблемы с щитовидной же-
лезой и гормональным фо-
ном, нарушиться зрение и 
дыхание. Кроме того, врач 
говорит о возможном вари-
козе, грыжах и застое в ма-
лом тазу и облысении.

Стул надо подбирать инди-
видуально. Наилучший вари-
ант – приобрести кресло, ко-
торое регулируется по высо-
те, имеет поддержку пояс-
ницы и шеи. Также эксперт 
отмечает, что руки должны 
опираться на подлокотники, 
а запястья – на стол.

Однако даже самый пра-
вильно выбранный стул не 
отменяет необходимость не-
больших разминок. Врач ре-
комендует каждые один – 
два часа вставать с рабочего 
места и выполнять простые 
физические упражнения.

Тревожный признак
Главный сигнал роста угрожающего жизни тромба

О том, влияет ли группа 
крови на риск тромбоза, и 
как распознать опасное со-
стояние, рассказал карди-
олог санкт-Петербургского 
НИИ скорой помощи име-
ни Джанелидзе Константин 
КРУЛеВ.

Как объяснил специалист, 
в позволяющих оценить сте-
пень риска тромбоза шкалах 
учитывается тот момент, что 
люди с первой группой крови 
«реже болеют любыми тром-
бозами».

«У представителей этой 
группы в крови меньше фак-
тора Виллебранда. Это белок, 
способствующий склеиванию 
тромбоцитов, что в результа-
те ускоряет свертываемость 
крови», – отметил кардиолог.

Также Константин Крулев 
ответил на вопрос о том, надо 
ли проходить проверку на ге-
нетические маркеры тромбо-
филии повторно, или доста-
точно одного раза. Второй ва-
риант – верный, так как гене-
тический код не меняется.

«Риск тромбоза существен-
но повышается при выявле-
нии Лейденской мутации и 
мутации в гене F2», – уточ-
нил специалист, добавив, что 
при выявлении мутации гена 
MTHFR также есть определен-
ный риск.

Главный тревожный при-
знак – односторонний (асим-
метричный) отек, боль и по-
краснение голени. Такой сим-
птом требует госпитализа-
ции, терпеть не нужно.

«Это предвестник тромбо-
эмболии легочной артерии. 
Состояние угрожает жиз-
ни», – пишет врач в своем 
блоге.

По словам кардиолога, если 
образование будет выявлено 
(надо сделать ультразвуковое 
исследование вен нижних ко-
нечностей), то с помощью ан-
тикоагулянтов тромб можно 
растворить, а значит, спасти 
жизнь.

Среди продуктов, способ-
ных повлиять на «разжи-
жение крови естественным 

образом», названы чеснок, 
имбирь, куркума, морская 
рыба. Но тут речь идет о про-
филактике тромбоза до сим-
птомов.

Ранее кардиолог объяснил, 
как отличить симптомы со 
стороны сердца от проявле-
ний других заболеваний. Если 
это стенокардия, то боль рас-
полагается за грудиной. Дис-
комфорт появляется на высо-
те физической нагрузки и бы-
стро проходит, обычно в те-
чение нескольких минут, ког-
да человек прекращает тре-
нировку. Опасная боль часто 
носит давящий или жгучий 
характер, но при этом может 
быть не очень сильной.

Интенсивность болевых 
ощущений не является важ-
ной характеристикой, глав-
ное то, что дискомфорт воз-
никает при нагрузке, но быс-
тро проходит в покое, еще раз 
подчеркнул Константин Кру-
лев.

Оксана ГРИБаНОВа

Цельные продукты
В какой еде больше всего клетчатки

В питании нужно обра-
щать внимание на содержа-
ние клетчатки. Она является 
важным элементом, влияю-
щим на пищеварение, имму-
нитет, обмен веществ и состо-
яние кожи, рассказал РИА Но-
вости профессор, доктор ме-
дицинских наук Александр 
Дзидзария. Лучший способ 
ее получить – есть цельные 
продукты ягоды, овощи, ов-
сянку, авокадо и другие, счи-
тает эксперт.

Он напомнил, что суточная 
норма клетчатки составляет 
25-30 граммов для женщин 
и 30-38 граммов для муж-
чин. Хотя обычно большин-
ство людей употребляют 15-18 
граммов клетчатки в сутки.

Между тем, ее нехват-
ка может сказаться на рабо-
те кишечника, состоянии ко-
жи и иммунитета. Дзидзария 
предлагает также обратить 
внимание на то, что крайне 
важны и растворимая, и не-
растворимая клетчатка.

Растворимая, вступающая 
в контакт с жидкостью и за 
счет своего увеличения в ки-
шечнике замедляющая вса-
сывание углеводов и жиров, 
создает у человека чувство 

сытости. Такая клетчатка со-
держится в бананах, изюме, 
брюссельской капусте и бо-
бовых. Нерастворимая клет-
чатка, стимулирующая пери-
стальтику и ускоряющая очи-
щение кишечника, содержит-
ся в моркови, картофеле, оре-
хах. Здоровье пищеваритель-
ной и иммунной системы за-
висит от обоих типов клет-
чатки.

Однако перебирать с нор-
мой клетчатки тоже не сто-
ит. У того, кто употребля-
ет ее чрезмерно, особенно в 
виде добавок, клетчатка мо-
жет снижать уровень усвое-
ния жирорастворимых вита-
минов – A, D, E и K. Поэтому 
нужно заботиться о сбалан-
сированном питании, счита-
ет профессор.

В качестве оптимального 
способа снабдить свой орга-
низм клетчаткой, он пред-
лагает употреблять авокадо, 
ягоды, овощи, овсянку, бобо-
вые, семена чиа и льна, ябло-
ки с кожурой, орехи и семеч-
ки. Эти продукты поддержи-
вают и микрофлору, помогая 
усвоению ряда витаминов и 
минералов.

анна сПИцыНа
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

БеГ

В Магаданской области ин-
спектор изолятора временно-
го содержания Отделения МВД 
России «Ольское» Богдан Шаку-
ло пробежал сверхмарафон и 
посвятил его 80-летию со Дня 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне. В пять утра 13 мая 
он стартовал из поселка Ола и 
за 11 часов 25 минут преодолел 
дистанцию в 100 километров, 
добравшись до поселка Палат-
ка Хасынского муниципально-
го округа.

Чтобы проделать такой дол-
гий путь требуется особая под-
готовка. Марафонец занимал-
ся несколько месяцев подряд – 
тренировался по вечерам после 
службы.

Богдан Шакуло служит в оль-
ском отделении полиции с 2022 
года. Уже много лет серьезно ув-
лекается бегом.

сПОРтИВНый тУРИЗМ На 
ВОДНыХ ДИстаНцИяХ

Экстремальные соревнования 
по спортивному туризму на 
водных дистанциях «Кема-Рал-
ли – 2025» прошли с 1 по 5 мая в 
Приморье. В этом году в «Кема-
Ралли» участвовали 14 колым-
чан, а также команды из 6 дру-
гих дальневосточных регионов.

По итогам соревнований:
Сборная команда Магадан-

ской области заняла 3 место в 
командном зачете

В дисциплине «дистанция-
водная-катамаран 2» третье ме-
сто завоевал женский экипаж: 
Полина Теплых, Евгения Попова.

В дисциплине «дистанция-
водная-катамаран 4» второе ме-
сто заняла женская сборная, в 
которую вошли: Полина Теплых, 
Евгения Попова, Анастасия Ва-
сина, Малахова Галина.

В дисциплине «дистанция-
водная-командная гонка» тре-
тье место также у колымской 

сборной: Кирилл Шестаков, Анд-
рей Ежов, Алексей Яук, Егор Пер-
вушкин, Евгения Попова, Анас-
тасия Васина, Галина Малахова

ЛеГКОатЛетИЧесКая 
ЭстаФета

Традиционная эстафета, лю-
бимая колымчанами и ежегод-
но объединяющая множество 
последователей здорового обра-
за жизни, в этом году прошла в 
юбилейный 70-ый раз. Спортив-
ный праздник посвятили

80-ой годовщине Победы в 
Великой Отечественной войне. 
В состязания вступили 28 ко-
манд – представителей образо-
вательных учреждений, трудо-
вых коллективов и спортивных 
школ столицы Колымы. Старто-
вали от Магаданской площади, 
финишировали у Телевышки. 
Протяженность трассы состави-
ла 2,4 километра. Каждый лег-
коатлет преодолел дистанцию в 
200 метров.

В забеге среди трудовых кол-
лективов приняла участие сбор-
ная силовиков «Динамо», в со-
став которой вошли сотрудники 
регионального Управления Рос-
гвардии, УМВД, УФСБ и УФСИН. 
Динамовцы продемонстрирова-
ли отличную скорость и техни-
ку бега, что позволило им пока-
зать лучшее время и стать обла-
дателями золотых медалей.

ГРеКО-РИМсКая БОРьБа
На соревнованиях в Южно-Са-

халинске встретились сильней-
шие борцы из 8 регионов Даль-
него Востока.

Магаданскую область пред-
ставили два спортсмена –

Артем Дягилев и Руслан Те-
миров.

По итогам проведенных пое-
динков Артем Дягилев завоевал 
бронзовую медаль в весовой ка-
тегории до 87 кг.

Руслан Темиров стал пятым в 
весовой категории до 72 кг.

Редакция «ВМ»

На квасе, кефире и 
томатном соке

Оригинальные рецепты для окрошки

Май – время не только вы-
ездов на природу, пикников и 
шашлыков, но и приготовле-
ния холодного супа – окрош-
ки, которая идеально под-
ходит для жарких весенних 
дней, освежает и заряжает 
энергией благодаря свежести 
ингредиентов. В классическую 
окрошку входят: отварная говя-
дина или курица, свежие огур-
цы, редис, зеленый лук, яйца и 
картофель. Но можно и поэкс-
периментировать добавить но-
вые ингредиенты, такие как зе-
лень укропа или петрушки, све-
жий чеснок или даже кусочки 
свежего огурца. Что еще можно 
добавить в это блюдо, чем за-
править и удивить вы узнаете 
из нашей подборки рецептов.

ОКРОшКа На КВасе 
с КОЛБасОй

Продукты (на 6 порций):
– Картофель – 300 г
– Колбаса вареная – 300 г
– Огурцы – 190 г
– Яйца – 3 шт.
– Лук зеленый – 200 г
– Укроп свежий – 100 г
– Соль – по вкусу
– Квас темный – 1,5 л
– Для подачи (по желанию):
– Сметана – по вкусу
– Горчица столовая – по вкусу
Заранее охладите все ингре-

диенты. Квас можно оставить 
в холодильнике до времени ис-
пользования. Промойте и обсу-
шите овощи и зелень. Яйца сва-
рите вкрутую (8 минут после 
закипания). Затем поместите в 
холодную воду и остудите. Кар-
тофель залейте холодной водой, 
доведите до кипения и отвари-
те до готовности, примерно 
30-35 минут. Затем полностью 
остудите. Мелко нарежьте зеле-
ный лук, отправьте в глубокую 
емкость. Добавьте 1-2 щепот-
ки соли и разотрите пестиком 
или другим подручным пред-
метом, чтобы лук пустил сок и 
стал более ароматным и ярким 
на вкус. Картофель очистите и 
нарежьте мелкими кубиками. 

Добавьте картофель в емкость 
с растертым луком.

Огурец нарежьте кубиками 
примерно такого же размера 
что и картофель и добавьте к 
остальным компонентам. Ва-
реную колбасу нарежьте тон-
кой соломкой или кубиками 
небольшого размера и добавь-
те к остальным ингредиен-
там. Охлажденные яйца очи-
стите и мелко нарежьте. До-
бавьте к подготовленным ин-
гредиентам. Зелень укропа из-
мельчите. Добавьте нарезан-
ный укроп к остальным ком-
понентам. Хорошо все переме-
шайте. Если время позволяет, 
герметично закройте емкость 
и поместите в холодильник на 
30-60 минут, чтобы смесь ох-
ладилась и слегка настоялась. 
Выложите порцию колбасно-
овощной смеси в тарелку. До-
бавьте по вкусу охлажденный 
квас. Также для придания пи-
кантного вкусового оттенка и 
остроты можно добавить нем-
ного горчицы.

ОКРОшКа На 
тОМатНОМ сОКе

Продукты:
– Картофель отварной – 3-4 

шт.
– Морковь отварная – 2 шт.
– Яйца отварные – 2 шт.
– Лук зеленый – 2 шт.
– Огурец свежий – 1 шт.
– Огурцы соленые или мало-

сольные – 2 маленьких
– Мясо вареное или колба-

са – 200 г
– Соль – по вкусу
– Томатный сок – 800 мл
– Рассол (от соленых огурцов 

или помидоров) – 200 мл
– Соус Табаско или красный 

молотый перец – по вкусу
– Горчица, для подачи – по 

вкусу
– Сметана, для подачи – по 

вкусу
– Зеленый лук вместе с лу-

ковичкой мелко нарезать. Ва-
реные картофель и морковь 
порезать мелкими кубиками. 

Свежий и соленый огурцы по-
резать мелкими кубиками. У 
меня вареное сердце, которое 
можно заменить другим варе-
ным мясом или колбасой. Поре-
зать кубиками. Отварные яйца 
нарезать. Смешать все составля-
ющие окрошки. Посолить.

Приготовить заливку для 
окрошки на томатном соке. Для 
этого томатный сок соединить 
с рассолом от соленых или ма-
лосольных огурцов или поми-
доров. Добавить сок половины 
лимона и несколько капель соу-
са Табаско. За неимением таба-
ско можно использовать моло-
тый красный острый перец. Ох-
ладить. Залить окрошку томат-
ной заливкой и добавить нем-
ного горчицы (если любите).

сРеДИЗеМНОМОРсКая 
ОКРОшКа с КаЛьМаРаМИ

Продукты (на 2 порции):
– Кальмары – 200 г
– Яйца куриные – 2 шт.
– Картофель – 1 шт.
– Помидоры черри – 3-4 шт.
– Огурец свежий – 1 шт.
– Зелень укропа и петруш-

ки – 10 г
– Йогурт несладкий (нату-

ральный) – 3 ст. ложки
– Вода кипяченая охлажден-

ная – 1 л
– Лимон – 0,5 шт.
– Соль – по вкусу
– Перец черный – по вкусу
Прежде всего отварим все ин-

гредиенты, которые нужны нам 
вареными. Кальмаров следует 
предварительно очистить от хи-
тиновой пластины и отварить в 
подсоленной воде (не более 1 
минуты). Остудить. Также нуж-
но отварить яйца вкрутую (8-10 
минут) и картофель в кожуре 
(20-25 минут). Остудить.

Помидоры черри нарезать 
на половинки или четвертин-
ки. Огурец нарезать мелким ку-
биком. Выложить овощи в ми-
ску. Картофель и яйца очистить 
и нарезать мелким кубиком. 
Переложить нарезанные карто-
фель и яйца в миску к овощам. 
Кальмаров нарезать полуколь-
цами. Добавить их к остальным 
ингредиентам. Добавить в ми-
ску несладкий йогурт (в иде-
але, натуральный греческий). 
Добавить лимонный сок, соль 
и черный молотый перец. Зе-
лень укропа и петрушки мелко 
порубить и добавить в окрош-
ку. Влить воду. Хорошо переме-
шать все ингредиенты окрошки 
с кальмарами и еще раз попро-
бовать окрошку на соль, при не-
обходимости досолить.
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцельно 
потраченное время? Мы всег-
да подскажем, куда сходить и 
чем заняться в нашем городе.

КИНОтеатР «ГОРНяК»

Что выбрать из множества 
фильмов и как не пропустить 
действительно интересное ки-
но? Чтобы справиться с эти-
ми задачами было проще, мы 
предлагаем вам краткий анонс 
фильмов, представленных в 
кинотеатре «Горняк» (проспект 
Ленина, 19).

«Олень» (16+)
До 28 мая в прокате кинотеа-

тра фильм «Олень» (16+). Жанр: 
комедия, мелодрама, фэнтези.

«Андрей – дамский угод-
ник, привыкший использовать 
женщин. Его жизнь неожи-
данно меняется после встре-
чи с неординарной девушкой 
Настей, с которой он прово-
дит случайную ночь. Она ока-
зывается внучкой настоящей 
ведьмы. Бабуля Насти реша-
ет проучить негодяя, который, 
по ее мнению, обидел внучку 
и награждает ловеласа рогами. 
Единственный способ для Анд-
рея избавиться от этого ветви-
стого украшения – настоящая 
взаимная любовь», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«туда» (16+)
До 28 мая в прокате киноте-

атра фильм «Туда» (16+). Жанр: 
комедия.

«Вадим привык ездить и 
жить по навигатору. У Веры 
жизнь – одно большое при-
ключение. Две противополож-
ности, пять живописных горо-
дов, 1500 километров на обыч-
ном городском такси и милли-
он эмоций на пути друг к дру-
гу – все это в солнечной коме-
дии о путешествии, которое ме-
няет все. Поехали!», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«царь царей» (6+)
До 28 мая в прокате кинотеа-

тра мультфильм «Царь царей» 
(6+). Жанр: мультфильм, фэнте-
зи.

«Отец рассказывает своему 
сыну величайшую историю ми-
ра, и то, что начинается как сказ-
ка на ночь, становится повество-
ванием, меняющим его жизнь. 
Благодаря яркому воображению 
мальчик погружается в увлека-
тельный мир чудес, который от-
кроет для него непреходящую 
силу надежды и любви», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

МаГаДаНсКИй ОБЛастНОй 
театР КУКОЛ

Куда сходить с ребенком, что-
бы ему это было не только инте-
ресно, но еще и полезно? Позна-
комить малыша с миром искус-
ства так, чтобы спектакли под-
ходили по возрасту даже са-
мым маленьким, можно в Ма-
гаданском областном театре ку-
кол (ул. Парковая, 20).

24 мая – спектакль «сказка 
о рыбаке и рыбке» (0+).

«Спектакль поставлен по клас-
сическому сюжету сказки А.С. 
Пушкина. Жил старик со своею 
старухой у самого синего моря. 
И однажды в сети к Старику по-
палась Золотая рыбка. Заговори-
ла рыбка человеческим голосом 
и попросила отпустить ее, поо-
бещав исполнить любые жела-
ния. Так появилось у старухи 
новое корыто, но этого ей оказа-
лось мало. Стала заставлять она 
мужа возвращаться к рыбке и 
снова и снова требовать от рыб-
ки исполнения все новых при-
хотей. Мудрая рыбка выполняла 
просьбы старухи, пока та не по-
требовала от нее невозможного. 
И осталась она вновь у разбито-
го корыта», – говорится в опи-
сании.

Начало в 12:00.
24 мая – спектакль «При-

ключения букашки Кузи» (0+).

«Почему дует ветер и све-
тит солнышко? Как помочь то-
му, кто оказался в беде? И ка-
кой он – весь мир? Вашему 
вниманию увлекательная исто-
рия о маленьком, любознатель-
ном муравьишке по имени Ку-
зя, который отправился в боль-
шое путешествие на упавшем с 
дерева листочке. Интерактив-
ный игровой спектакль, с ве-
селыми персонажами и инте-
ресным сюжетом, который на-
учит малышей дружить, бо-
роться со своими страхами, а 
так же быть внимательным, 
воспитанным, и добрым, ведь 
доброта спасет мир!», – гово-
рится в описании.

Начало в 13:00.
25 мая – спектакль «Зо-

лушка» (0+).
«Золушка» – любимая сказ-

ка всех народов. С нее начи-
наются мечты девочек стать 
принцессами и выйти замуж 
за принца. Главная мысль сказ-
ки «Золушка» кроется в том, 
что в жизни всегда есть место 
для чуда, настоящая красота 
девушки не в богатом платье, а 
в изяществе, доброте, скромно-
сти», – говорится в описании.

Начало в 12:00.

«…я ГОВОРЮ с тОБОй ПОД 
сВИст сНаРяДОВ» (12+)

22 мая в 18:30 Магаданская 
областная универсальная на-
учная библиотека имени  
А. С. Пушкина (пр. Карла Марк-
са, 53/13) приглашает магадан-
цев и гостей города на публич-
ную лекцию доцента, кандида-
та филологических наук Елены 
Михайловны Гоголевой, посвя-
щенную 115 годовщине со дня 
рождения Ольги Федоровны 
Берггольц (12+).

На лекции «…Я говорю с то-
бой под свист снарядов» (12+) 
слушателям раскроют роль 
О. Берггольц в истории отече-
ственной литературы. Особое 
внимание лектор уделит судь-
бе поэтессы, ставшей голосом 
блокадного Ленинграда, чьи 
проникновенные произведе-
ния являются символом стой-
кости и непреклонности перед 
лицом врага. Ольга Берггольц 
была вдохновением миллио-
нов советских граждан в годы 
Великой Отечественной войны, 
ее поэзия придавала мужество 
и веру в Победу, объединяя на-
род единой целью.

Отмечая 80-летие Победы 
над фашизмом, важно вновь 
обратиться к стихам автора, 
способным поднять дух и на-
помнить об испытаниях, прой-
денных нашими предками.

Справки по телефону: 61-70-
61 (доб. 320).

Редакция «ВМ»

Каждый год 27 мая отме-
чается особенный празд-
ник – День смелых реше-
ний. Это отличный повод 
отбросить сомнения и стра-
хи, решившись наконец-
то сделать то, о чем давно 
мечтали, например, отпра-
виться в незапланирован-
ное путешествие навстре-
чу к приключениям! Так, по-
мимо эмоций и ярких впе-
чатлений, которые с вами 
останутся до конца жизни, 
данное решение – один из 
лучших способов проявить 
свою смелость и испытать 
характер. Поэтому вам наш 
совет, отложите свои дела, 
достаньте походный рюкзак 
и в путь!

Но если вы все же пока не 
готовы так кардинально ме-
нять свои планы и прини-
мать внезапные решения, 
то тогда мы вам предлага-
ем нашу увлекательную те-
матическую книжную под-
борку.

«ВОКРУГ сВета В 
ВОсеМьДесят ДНей» (6+) 

ЖЮЛь ВеРН

Мистер Филеас Фогг вел 
размеренную, спокойную 
жизнь – по крайней мере, 
до того, как поспорил, что 
сможет обогнуть земной 
шар в кратчайшие сроки. И 
теперь, как истинный ан-
гличанин и джентльмен, он 
во что бы то ни стало обя-
зан выиграть необычное па-
ри! Вместе с верным слу-
гой Паспарту он отправля-
ется в полное опасностей и 
приключений кругосветное 
путешествие. Героям пред-
стоит пережить восемьдесят 
самых удивительных и не-
предсказуемых дней в своей 
жизни: прочувствовать экзо-
тику далеких стран, попасть 
в шторм на корабле, прое-
хаться верхом на слоне, сра-
зиться с кровожадными ин-
дейцами и быть арестован-
ными буквально перед са-
мой победой…

«ПУтешестВИе На «КОН-
тИКИ»» (6+) 

тУР ХейеРДаЛ

Вы когда-нибудь переплыва-
ли океан? А на плоту из бальсо-
вых бревен, на которых тысячи 
лет назад совершали морские 
путешествия полинезийцы? 
Норвежский первооткрыватель 
Тур Хейердал (1914–2002) при-
глашает нас именно в такую 
экспедицию. И если вы не бо-
итесь оттолкнуться от берега 
Южной Америки и отправить-
ся на поиски приключений, то 
у вас в руках нужная книга.

«ЗеМЛя саННИКОВа» (12+) 
ВЛаДИМИР ОБРУЧеВ

Правда или миф? Чтобы убе-
диться в существовании ма-
ленького острова посреди Се-
верного Ледовитого океана, о 
котором слагали легенды се-
верные народы, трое молодых 
ученых отправляются в долгую 
и тяжелую экспедицию. Пере-
жив пургу и сорокаградусные 
морозы, путешественники до-
ходят до заветной земли, по-
крытой лесами и лугами сре-
ди высоких гор. Они лицом к 
лицу сталкиваются с «живыми 
окаменелостями» – мамонта-
ми, гигантскими оленями, пе-
щерными медведями, длинно-
шерстными носорогами и да-
же... с первобытными племена-
ми. Смогут ли ученые доказать 
реальность Земли Санникова, 
или она так и останется «остро-
вом-призраком»?

«В ДИКИХ УсЛОВИяХ» (16+) 
ДЖОН КРаКаУЭР

В апреле 1992 года молодой 
человек из обеспеченной се-
мьи добирается автостопом до 
Аляски, где в полном одиноче-
стве, добывая пропитание охо-
той и собирательством, живет в 
заброшенном автобусе – в со-
вершенно диких условиях.. Ре-
альная история Криса Маккэн-
длесса стала известной на весь 
мир благодаря мастерству из-
вестного писателя Джона Кра-
кауэра и блестящей экраниза-
ции Шона Пенна.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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Драга № 174 (160, 5 ДС)
Колымские истории

Драга № 174 прииска имени Гастелло. Май 1968 года.
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Драга № 174 (160, 5-Дс) 
была одной из пяти элек-
трических драг амери-
канской компании «Yuba 
Manufacturing Company» 
(«Юба») с черпаками емко-
стью 210 литров, прибыв-
ших на колымскую землю.

Нумерация драги
С момента своего строи-

тельства и до последних дней 
работы драга была известна 
под следующими номерам: 
160, 5-ДС, 174.

В приказе № 0396 по ГУСДС 
от 24 ноября 1950 года «Об 
организации строительства 
драг в Омчакской долине» эта 
драга указана под номером 
160, с вводом в эксплуатацию 
15 сентября 1951 года.

На момент окончания стро-
ительства и ввода в эксплуа-
тацию (май 1952 года) она уже 
значилась как драга № 5-ДС.

Последнее переименование 
произошло согласно распоря-
жению № 149 от 8 октября 1957 
года драга № 5-ДС стала дра-
гой № 174.

Ввод в эксплуатацию
Свой первый сезон драга
№ 5-ДС начала 9 мая 1952 го-

да. Первым начальником дра-
ги был назначен Николай Ти-
мофеевич Новиков.

После принятия комиссией 
в эксплуатацию драга № 5-ДС 
вошла в состав прииска име-
ни Гастелло.

1954 ГОД

январь. технический 
проект на 1954 год

Шел январь. В кабинете на-
чальника прииска имени Гас-
телло Шувалова обсуждался 
технический проект на 1954 
год.

Зашла речь о начале промы-
вочного сезона. Одни предла-
гали начать его 20 мая, дру-
гие – 10 мая. Вопрос обсу-
ждался всесторонне, ведь до 
начала промывочного сезона 
надо закончить ремонт агре-
гатов, убрать десятки тысяч 
кубических метров льда, от-
таять десятки тысяч кубоме-
тров грунта.

Неожиданно для многих 
слово попросил начальник 

драги № 5-ДС коммунист Ни-
колай Тимофеевич Новиков. 
Комкая какую-то бумажку, он 
несколько смущенно заявил:

– Коллектив нашей драги № 
5 подсчитал свои возможно-
сти и решил начать промы-
вочный сезон 15 апреля.

Его кто-то поправил:
– Вы хотели сказать 15 мая!
– Нет, – более уверенно за-

явил Николай Тимофеевич, – 
именно 15 апреля.

Многие недоумевали. Его 
поддержал технический ру-
ководитель этой же драги 
комсомолец Дымов. Они из-
ложили свой план подготови-
тельных работ.

Совещание после долгих 
споров приняло решение на-
чать промывку этим агрега-
том на месяц раньше обычно-
го – 15 апреля.

Однако работники Тенькин-
ского горнопромышленного 
управления (ТГПУ) внесли из-
менение в проект и заплани-
ровали начало промывки все-
ми драгами с 15 мая. Необхо-
димые дополнительные за-
траты на начало промывки в 
апреле проектом и планом не 
были утверждены.

апрель. Начало сезона
Но коллектив драги, руково-

димый Новиковым, от своего 
не отказался. Он настойчиво 
и упорно готовился к промы-
вочному сезону. Руководите-
ли прииска активно помога-
ли ему в этом начинании.

На месяц раньше срока, 
первым в Дальстрое, коллек-
тив драги № 5 начал промыв-
ку 16 апреля. В адрес экипажа 
драни были направлены по-
здравительные телеграммы 
обкома и райкома КПСС.

Поздняя весна 1954 года, от-
сутствие талых грунтов и во-
ды создавали ряд дополни-
тельных трудностей. Прео-
долевая их коллектив драги 
упорно боролся за выполне-
ние суточных планов.

Работа драги № 5-ДС нахо-
дилась под особым наблюде-
нием и пользовалась поддер-
жкой всей партийной органи-
зации.

сентябрь. Годовой план

С самого начала промывоч-
ного сезона драга № 5-ДС дер-
жала первенство в соревнова-
нии.

Перед своим отъездом на 
заседание обкома КПСС, чле-
ном которого он являлся, на-
чальник драги № 5-ДС Н.Т. Но-
виков рапортовал о том, что 
руководимая им драга завер-
шила годовое задание.

Включившись в предо-
ктябрьское соревнование, 
коллектив драги № 5-ДС пе-
ресмотрел ранее взятые обя-
зательства и решил продлить 
промывку песков до 7 ноября 
и дать за это время 20 % про-
дукции сверх годового плана.

Коллектив драги в промы-
вочном сезоне 1954 года не-
однократно завоевывал пере-
ходящее Красное знамя при-
иска.

Опровергая скептиков
Осенью 1954 года коллектив 

драги № 5-ДС провел значи-
тельный объем работ, чтобы 
максимально увеличить про-
мывочный сезон.

На полигоне были возведе-
ны земляные дамбы, произве-
дена глубокая вскрыша тор-
фов, а сам полигон был зато-
плен водой, чтобы предохра-
нить грунт от промерзания.

На самой драге экипаж 
тщательно утеплил надпа-
лубные надстройки, рамный 
и стаккерный разрезы, окна, 
двери, паропроводные маги-
страли, своевременно произ-
вел ревизию котлов и создал 
необходимый запас угля.

В период сильных моро-
зов для уборки льда на поли-
гон был выведен экскаватор, 
оборудованный вместо ковша 
сетчатой металлической кор-
зиной.

Все эти принятые меры в 
сочетании с упорным трудом 
горняков и механизаторов и 
обеспечили достижение успе-
ха.

Опровергая доводы скеп-
тиков, экипаж драги Нико-
лая Новикова смог продлить 
дражный сезон на 46 дней и 
доказать, что драги и в усло-
виях суровой колымской зи-
мы могут работать на пол-
ную мощность.

1955 ГОД

январь. Ремонт драги
В январе 1955 года ремонт-

ники прииска имени Гастел-
ло, пересмотрев свои возмож-
ности, решили закончить ре-
монт драг не в апреле, как бы-
ло предусмотрено планом, а в 
марте.

В числе передовиков был 
коллектив драги № 5-ДС, воз-
главляемый коммунистом  
Н. Новиковым. Смена Горшен-

кова, работавшая на ремонте 
драги, ежедневно выполняла 
180–200 % плана.

Март. Оттайка полигона
В конце марта 1955 года 

коллектив драги под руковод-
ством Новикова приступил в 
паровой оттайке грунта.

До 40 пойнтов выбрасывали 
струи пара на полигон. Осе-
нью 1954 года полигон был за-
лит водой, и грунт промерз 
только на полтора метра, что 
значительно облегчило оттай-
ку.

26 марта на полигон при-
был электрический экскава-
тор для уборки льда. Ожида-
лось прибытие специальной 
передвижной котельной уста-
новки для ускорения работ по 
оттайке грунта.

Коллектив драги обязался 
начать в 1955 году промыв-
ку на 20 дней раньше срока, 
назначенного планом, в пер-
вой половине апреля, что бы-
ло значительно раньше обыч-
ного.

На площадку было завезено 
необходимое количество угля 
и техники. Участок был уком-
плектован рабочей силой.

Май. Начало промывки
Но порой реальность вно-

сит свои поправки и коррек-
тивы в планы и обязательст-
ва.

Коллектив драги № 5-ДС 
первым в районе начал про-
мывочный сезон 6 мая 1955 
года в 4 часа дня.

Обслуживал драгу комсо-
мольско-молодежный эки-
паж. Первую производствен-
ную вахту в 1955 году возгла-
вил старший драгер комму-
нист Кутищев. В этот день бы-
ла произведена обкатка меха-
низмов под нагрузкой.

С каждым днем на драге № 
5-ДС усиливались темпы про-
мывки. Первыми зачав про-
мывку, драгеры использовали 
механизмы на полную мощ-
ность.

На командном посту дра-
ги был установлен специаль-
ный аппарат, позволяющий 
в любое время видеть глуби-
ну черпания грунта, рельеф 
и равномерность отработки 
плотика и высоту надводного 
борта. Этот аппарат показы-
вал также количество промы-
тых песков в течение опреде-
ленного времени и позволяет 
контролировать выполнение 
часового графика.

Черный октябрь. 
Затопление драги

22 октября 1955 года в ре-
зультате «нарушения огром-
ного количества правил экс-
плуатации и техники без-
опасности» произошло зато-
пление драги № 5 на прииске 

имени Гастелло ТГПУ. Комис-
сия, специально назначен-
ная для расследования при-
чин аварии, установила, что 
авария произошла в результа-
те грубых нарушений правил 
технической эксплуатации со 
стороны драгера Апажева.

По выводам комиссии ра-
бота драги велась с частично 
затопленными трюмами при 
неисправных противоаварий-
ных насосах и т.д.

В связи с этим на всех 
остальных драгах было при-
казано срочно провести ком-
плекс противоаварийных ме-
роприятий, в том числе и 
обеспечение драг рабочими 
вакуумными насосами, тща-
тельная проверка кадров и 
т.д.

В связи с аварией в срочном 
порядке был разработан про-
тивоаварийный циркуляр № 1 
от 26 ноября 1955 года «О пре-
дупреждении аварии с драга-
ми».

смена руководства
В начале декабря 1955 го-

да начальником драги № 5-ДС 
был П.Я. Ненашев, сменивший 
на этом посту Н.Т. Новикова.

Можно предположить, что 
причиной снятия с должно-
сти начальника драги Нико-
лая Тимофеевича стало зато-
пление драги № 5-ДС в октя-
бре 1955 года.

Надо добавить, что крест на 
карьере Новикова поставлен 
не был. Летом 1956 года Ни-
колай Тимофеевич с группой 
дражников с прииска име-
ни Гастелло был переведен 
на Бурхалу, где он возглавил 
новую драгу № 8-ДС прииска 
«Бурхала».

Здесь ему было суждено 
проработать в должности на-
чальника с момента пуска 
драги (июль 1956 года) в тече-
ние почти четверти века.

После смерти Николай Ти-
мофеевич был похоронен на 
кладбище поселка Бурхала.

Впрочем, вернемся к драге 
№ 5 ДС.

Декабрь. Начало ремонта
В начале декабря на драге
№ 5-ДС прииска имени Гас-

телло развернулись ремонт-
ные работы. На зимнее время 
команда драги была разбита 
на три слесарные бригады. До 
каждой бригады было доведе-
но, какие механизмы ей пред-
стояло ремонтировать, ког-
да должны были быть закон-
чены работы, сколько часов 
предстояло затратить на ре-
монт каждого агрегата, и ка-
кова его стоимость.

На производственном сове-
щании коллектив подробно 
обсудил, как лучше провес-
ти ремонт, что должен делать 
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каждый член команды.
Ежедневно в конце смены 

проверялось выполнение гра-
фика работ за день, что позво-
ляло лучше организовать труд 
и ускорить сроки ремонта.

К середине декабря 1955 года 
бригада Бабика заканчивала 
ремонт носовых лебедок, хотя 
он был рассчитан до 1 января 
1956 года.

Другая бригада успешно ве-
ла ремонт черпаковой цепи и 
планировала закончить эту ра-
боту на месяц раньше срока.

Месячный план по ремон-
ту драги к середине декабря 
коллективом был выполнен на 
60,3 %.

На первом участке велись 
большие горно-подготовитель-
ные работы, проходка зумп-
фов для насосных станций. 
Быстрыми темпами строилась 
двухкилометровая электри-
ческая линия, которая долж-
на была обеспечить работы по 
гидрооттайке и эксплуатацию 
драги.

Чтобы лучше подготовиться 
к промывочному сезону, кол-
лектив участка своими силами 
производил ремонт горного 
оборудования: буровых стан-
ков «ГП-1», центробежных на-
сосов и других.

Коллектив драги возглавлял 
коммунист Ненашев, горны-
ми работами руководил ком-
мунист Михайлов, механиком 
драги был В. Клейменов.

По итогам года
Годовой план 1955 года эки-

пажем драги № 5-ДС выполнен 
не был.

1956 ГОД

Пожар на драге
К сожалению, найти матери-

алы о пожаре на драге № 5-ДС в 
январе 1956 года найти не уда-
лось. Известно, что приказом № 
98 по ГУСДС от 11 февраля 1956 
года за самоотверженную ра-
боту, решительные действия 
по ликвидации аварии на дра-
ге № 5-ДС прииска имени Гас-
телло Тенькинского ГПУ коче-
гар драги Михаил Иванович 
Лысоиваненко был награжден 
значком «Отличник социали-
стического соревнования зо-
лотоплатиновой промышлен-
ности».

Февраль. Ремонт 
продолжается

Коллектив дражников при-
иска, взявших высокие социа-
листические обязательства по 
досрочному выполнению пла-
на 1956 года и обратившихся к 
трудящимся области с призы-
вом поддержать патриотиче-
ский почин москвичей и ле-
нинградцев, продолжал фор-
сировать выполнение ремонт-
ных работ. На всех драгах и в 
цехах прииска полным ходом 
шли ремонтные работы, гото-
вилось горное оборудование к 
предстоящему промывочному 
сезону.

Экипаж пятой драги Нена-
шева решил не только досроч-
но завершить ремонт драги, но 
и отремонтировать оборудо-
вание для гидрооттайки поли-
гонов, привести в порядок ги-
дромонитор.

Электрик драги № 5-ДС Трой-
чук внес шесть ценных раци-
онализаторских предложений, 
рассчитанных на автоматиза-
цию управления дражными 
механизмами. Его предложе-
ния позволили улучшить сиг-
нализацию, обезопасить усло-
вия труда рабочих, повысить 
контроль за работой механиз-
мов. Все шесть предложений 
Тройчука были внедрены в 
производство.

Март на драге № 5-Дс
Во второй половине марта 

коллектив драги № 5 прииска 
имени Гастелло на 90 % выпол-
нил план ремонта. Осталось 
обкатать механизмы и устра-
нить мелкие недоделки, кото-
рые будут выявлены во время 
обкатки.

При ремонте по предложе-
нию бригадира электриков 
Олега Троянчука был установ-
лен пульт сигнализации, ко-
торая позволяет контролиро-
вать наличие воды в понтоне. 
При появлении воды в том или 
ином отсеке на пульте загора-
лась сигнализационная лампа. 
Также на пульте была установ-
лена сигнализация, показыва-
ющая, какие механизмы драги 
находятся в работе и как они 
работают.

Для подготовки полигонов 
использовалась парооттайка и 
гидрооттайка. Полностью был 
подготовлен паровой котел, 
прокладывалась паровая маги-
страль, подготовлены паровые 
иглы. Коллектив драги произ-

вел ремонт горного оборудова-
ния для гидрооттайки.

Май. Подготовка к 
началу сезона

В начале мая 1956 года эки-
паж драги № 5 прииска имени 
Гастелло уверенно удерживал 
первенство в соревновании. 
Коллектив упорно готовился к 
встрече воды, заботясь об орга-
низованном начале промывоч-
ного сезона, чтобы с первых 
дней не только выполнять, но 
и перевыполнять план добычи 
металла.

На высоте двухэтажного до-
ма вели замену балки перед-
ней мачты слесари бригады 
Бурлакова. Быстро и слажен-
но работали слесари Долгов и 
Невкапс, электросварщик Мо-
сковец.

В течение нескольких лет 
на драге бездействовала цен-
трализованная смазка нижне-
го черпакового барабана. Не-
мало из-за этого было просто-
ев, раньше времени изнаши-
вались дорогостоящие детали. 
Смонтировать схему центра-
лизованной смазки было пору-
чено Кутищеву и Юрдыга, ко-
торые завершили эту ответст-
венную работу к первому мая.

Добрая слава на прииске 
имени Гастелло шла об элек-
трослесарях драги № 5 Троян-
чуке, Агапове и Натрове. Впер-
вые на драге с их участием бы-
ла запущена в работу автома-
тическая световая сигнализа-
ция, извещающая о появлении 
воды в понтоне. В начале мая 
Троянчук и Агапов устанавли-
вали электромагнитные тор-
моза носовых лебедок и регу-
лировали вентили рам подъ-
емной лебедки, проверяли ос-
ветительную сеть драги, а На-
тров занимался окраской элек-
тротрюма.

Кипела работа и на дражном 
полигоне, где бригада под ру-
ководством горного мастера 
Гучишина готовила к оттайке 
очередной полигон, забивая в 
грунт шипящие иглы пойнтов.

Рядом работал мощный экс-
каватор, извлекая за один при-
ем из котлована драги гору ле-
дяных глыб и, приподняв их, 
вытряхивал далеко в сторону. 
А здесь наготове ждал буль-
дозер, отодвигая отвалом лед 
еще дальше от драги. Рыхлени-
ем льда в котловане занимался 
взрывник Новгородцев.

Здесь же на полигоне разме-
стились в брезентовой палатке 
походная мастерская, склад за-
пасных частей и материалов. В 
мастерской работал токарь Зо-
бов: точил болты, подгонял 
фланцы труб парооттайки, вы-
полняя много различных зака-
зов, с которыми не было вре-
мени обращаться в механиче-
ский цех прииска, находящий-
ся от драги за 7 километров.

В середине мая комиссия 
производила приемку драг в 
эксплуатацию после зимнего 
ремонта, была опробована под 
нагрузкой и драга № 5-ДС.

Свой промывочный сезон 

драга № 5-ДС начала позже на 
три дня установленного сро-
ка, это было связано с поздней 
весной и низкой температурой 
воды. В результате майский 
план выполнен не был.

Июнь. Драги против 
вечной мерзлоты

С первого дня промывка кол-
лектив пятой драги ни разу 
не смог выполнить суточно-
го плана по переработке объ-
емов. В течение 20 суток дра-
га работала в крайне неблаго-
приятных условиях, обрабаты-
вая сплошную мерзлоту и вы-
полняя план от 35 до 70 про-
центов.

Неудовлетворительная под-
готовка полигона болезненно 
отражалась на производитель-
ности труда и на преждевре-
менном износе материальной 
части драги. Практика работы 
1955 года показала, что при от-
работке мерзлоты механизмы 
драг изнашивались в десяти-
кратной степени (черпающие 
механизмы, главный привод 
и привод грохота и т. д.), что 
приводило к серьезным ава-
риям на драгах.

Чтобы избежать повторения 
ошибок 1955 года, начальник 
Дальстроя приказом № 145 от 2 
марта 1956 года категорически 
запретил эксплуатацию драг в 
условиях отработки мерзлоты.

Но несмотря на все прика-
зы и распоряжения уже в на-
чале промывочного сезона 
были зафиксированы случаи 
преждевременного износа ко-
зырьков, черпаковых пальцев, 
редукторов из-за перегрузки 
этих механизмов вследствие 
отработки мерзлоты.

Тем временем на полигонах 
третьей и пятой драг развер-
нулась и проводилась боль-
шая работа по гидрооттай-
ке. Около 30 буровых стан-
ков «ГП-1» круглосуточно ве-
ли бурение скважин для вво-
да гидроигл в толщу мерзло-
го грунта.

На полигоне пятой драги на 
15 июня было пробурено 11 088 
погонных метров, введено 1 
478 гидроигл. К отработке бы-
ло подготовлено 165 500 кубо-
метров оттаявшего грунта.

Но в конце июня экипаж 
драги начал выходить из про-
рыва: 29 июня было перерабо-
тано 5 100 кубометров песков, 
что составило 120% суточного 
задания.

В связи с тем, что в июне бы-
ли промыты все пески, подго-
товленные при помощи паро-
оттайки, производительность 
драги резко снизилась и план 
июня коллективом выполнить 
не удалось.

Партийное собрание
По решению партийного бю-

ро 18 июля состоялось откры-
тое партийное собрание на 
прииске имени Гастелло с по-
весткой дня: «Итоги работы 
предприятия за первое полу-
годие и ход выполнения взя-
тых социалистических обя-
зательств по досрочному вы-

полнению государственного 
плана 1956 года». Доклад сде-
лал главный инженер тов. Ма-
лышев.

Среди прочих, на собрании 
были озвучены результаты ра-
боты драги № 5-ДС. Коллектив 
драги выполнил план по пере-
работке горной массы на

76,5 % процента, а по метал-
лу – на 53,5 %.

Партгруппорг – горный ма-
стер Валерий Михайлов, отве-
чавший за организацию гидро-
оттайки песков, на собрании 
партгруппы и общих собрани-
ях настаивал на расширении 
фронта работ по гидрооттайке. 
Поддержала дражников и пар-
тийная организация прииска.

Среди буровиков было орга-
низовано боевое соревнование, 
каждую смену результаты бу-
рения заносились на доску по-
казателей для всеобщего све-
дения. Высокие показатели бы-
ли у горных мастеров Романа 
Мельничука, Михаила Манде-
бура, Федора Гайдука, слеса-
ря-монтажника Василия Тка-
чева, дежурного слесаря Вик-
тора Вакула.

О бытовых условиях
Надо сказать, что в 1956 году 

драга № 5-ДС была самой уда-
ленной драгой от центра при-
иска имени Гастелло и вела до-
бычу золота рядом с поселком 
Транспортный.

В поселке Транспортный, 
часть которого была переда-
на прииску имени Гастелло в 
1955 году, проживала большая 
часть рабочих этой драги.

В связи с тем, что в Транс-
портном баня была закрыта, 
рабочим приходилось ездить в 
поселок имени Гастелло мыть-
ся за 12 километров.

Между тем в Транспорт-
ном было хорошее здание, где 
раньше помещалась баня. Но 
вопрос упирался в финансиро-
вание. Ни прииск, ни управле-
ние не желали решать этот во-
прос, ссылаясь на отсутствие 
средств на содержание обслу-
живающего персонала. В ре-
зультате рабочие драги были 
вынуждены обратиться в рай-
онную газету.

Июль. Подводя итоги
В июле экипаж драги № 5-ДС 

перевыполнил месячный план 
и в соревновании с драгой № 6 
завоевал первенство и перехо-
дящее Красное знамя прииска.

Умелыми мастерами свое-
го дела зарекомендовали се-
бя старшие драгеры Иван Ку-
тищев, Николай Апажев, Васи-
лий Жучков.

Отлично справлялись со сво-
ими обязанностями старшие 
масленщики Яков Пархомен-
ко, Матвей Невкапс, электри-
ки Олег Троянчук, Владимир 
Натров, операторы Арвет Рей-
нума, Григорий Четвертухин и 
многие другие.
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с подборкой федеральных новостей
УВеЛИЧеНИе ОПЛаты 
тРУДа В ВыХОДНые

Компенсационные и стиму-
лирующие выплаты могут на-
чать учитывать при оплате ра-
боты в выходные и празднич-
ные дни. Законопроект об этом 
внесен в Госдуму. Его авторы – 
группа депутатов от фракции 
«Справедливая Россия – За 
правду», сообщает РГ.

«Предлагается распростра-
нить на оплату работ в выход-
ные и нерабочие праздничные 
дни порядок ее определения, 
установленный для сверхуроч-
ных работ, включающий обя-
зательный учет компенсаци-
онных и стимулирующих вы-
плат», – написано в поясни-
тельной записке к документу.

Сейчас трудовым законода-
тельством предусматривается, 
что расчет оплаты труда за ра-
боту в выходные и праздники 
производится на основе окла-
да или тарифной ставки. И толь-
ко сверхурочная работа оплачи-
вается с учетом не только окла-
да, но компенсационных и сти-
мулирующих выплат. Получа-
ется, что работодателю дешевле 
и выгоднее привлекать работ-
ников к труду в выходные, чем 
на сверхурочную работу, так-
же отмечается в записке. В свя-
зи с этим и предлагается урав-
нять правила оплаты работы в 
празднике и выходные со сверх-
урочными. Тем более что рабо-
та в выходные и праздники бо-
лее обременительна для работ-
ников, считают законодатели.

ГУМаНИтаРНая ПОМОщь
Поправки в КоАП, которые го-

товятся в Госдуме ко второму 
чтению, разрешат передавать в 
МЧС или Минобороны товары, 
конфискованные из-за отсут-
ствия обязательной цифровой 
маркировки, сообщает РГ.

Как рассказал председатель 
Правления Ассоциации юри-
стов России Владимир Груздев, 
законопроект направлен на рас-
ширение возможностей переда-
чи на гуманитарные цели това-
ров, конфискованных в рамках 
дел об административных пра-
вонарушениях.

«Предусматривается, что без-
возмездно передаваться в ви-
де гуманитарной помощи мо-
гут товары и продукция, в от-
ношении которых установле-
ны требования по маркировке 
и которые стали орудиями со-
вершения или предметами ад-
министративных правонару-
шений. Таким образом, если бу-

дет конфискован товар, произ-
веденный без соответствующей 
маркировки, он может быть пе-
редан в МЧС или Минобороны. 
Также получателем конфиската 
в соответствии с постановлени-
ем правительства может быть 
Общероссийское общественное 
движение «Народный фронт «За 
Россию». Правило не будет рас-
пространяться на спиртосодер-
жащие лекарственные препара-
ты, алкоголь, табак и некоторую 
другую продукцию. Сейчас пра-
вительство России подготови-
ло предложение по совершенст-
вованию проекта», – рассказал 
председатель Правления АЮР.

сДаЧа ЛеКаРстВ В аПтеКИ
Когда проводишь ревизию 

в домашней аптечке – обяза-
тельно обнаружится упаковка-
другая просроченного лекарст-
ва. Такие таблетки отправляют-
ся в мусорное ведро, а затем на 
свалку и, разлагаясь, загрязня-
ют почву и воду. Конечно, не-
годные лекарства нужно утили-
зировать, и логичнее всего раз-
решить собирать их у населе-
ния аптекам. С такой инициати-
вой выступили представители 
фармацевтического сообщества 
на форуме «Человек и лекарст-
во» (18+), сообщает РГ.

Ежегодно в нашей стране 
продается примерно пять мл-
рд упаковок лекарств. Экспер-
ты посчитали: если хотя бы 5 % 
не употребят по назначению и 
просто выбросят, на полигоны 
будет попадать 250 миллионов 
упаковок. Не случайно эколо-
ги бьют тревогу: в почве, грун-
товых водах и водоемах сегод-
ня повсеместно находят следы 
антибиотиков, гормонов, пси-
хотропных и прочих отнюдь не 
нейтральных веществ.

И штРаФ, И ЛИшеНИе ПРаВ
Наказание водителям, не 

уступившим дорогу скорой по-
мощи, предложено увеличить 
в разы. А именно – поднять 
штрафы более чем в 4 раза, кро-
ме того, вырастет и срок лише-
ния прав за это нарушение. Со-
ответствующий законопроект 
внесен в Госдуму, сообщает РГ.

Напомним, что сейчас за та-
кое нарушение водителям гро-
зит штраф от 4,5 тысячи до 7,5 
тысячи рублей, либо лишение 
прав на срок от 3 месяцев до 1 
года. Такие штрафы стали дей-
ствовать с 1 января этого года. 
Они выросли на 25 %. Срок ли-
шения права управления не из-
менился.

Редакция «ВМ»

Из нашей подборки вы уз-
наете о том, что в якутии 
ребенок проглотил пятиру-
блевую монету и проходил 
с ней два дня, в Забайкалье 
буддисты проведут моле-
бен о ниспослании дождя и 
на Камчатке турфирма за-
платит 1,1 млн рублей кли-
ентам за испорченный от-
дых.

ПРОГЛОтИЛ МОНетУ

В Горном районе Якутии 
мобильные хирурги спасли 
пятилетнего мальчика, кото-
рый проглотил пятирубле-
вую монету и проходил с ней 
два дня. Об этом сообщает 
контент-партнер «РГ» ЯСИА.

Ребенка не пришлось пере-
возить в Якутск – его выле-
чили прямо на месте. В цент-
ральной районной больнице 
оказалась команда опытных 
специалистов, в числе кото-
рых и высококвалифирован-
ный врач-эндоскопист.

Монету, обнаруженную на 
дне желудка, удалось выта-
щить эндоскопом при помо-
щи петли. В это время ребе-
нок находился под наркозом.

МОЛеБеН О 
НИсПОсЛаНИИ ДОЖДя

В связи с масштабными 
лесными пожарами и засу-
хой забайкальские будди-
сты будут призывать дождь 
на берегу реки Ага. Об этом 
сообщает «РГ» со ссылкой на 
пресс-службу правительства 
региона.

Обряд, посвященный хо-
зяину водной стихии Лусад, 
направлен на умиротворе-
ние духов воды и природных 
сил, на ниспослание дождя 
и устранение кармических 
причин стихийных бедствий.

«В тяжелые моменты мы 
обращаемся не только к сов-
ременным способам туше-
ния пожаров, но и к древней 
мудрости наших предков, 

подчеркивая глубокую связь 
между человеком и приро-
дой», – рассказывают ламы 
Агинского дацана.

ПЛата За ИсПОРЧеННый 
ОтДыХ

Супругам из Петропавлов-
ска-Камчатского туристиче-
ская компания заплатит 1,1 
миллиона рублей за сорван-
ную поездку в Таиланд, сооб-
щает «РГ».

Как сообщили в объединен-
ной пресс-службе судов Кам-
чатского края, супружеская 
пара в декабре 2023-го реши-
ла съездить в Таиланд и свя-
залась по телефону, указан-
ному на сайте одной из тур-
фирм, с гендиректором ком-
пании. Та взялась оформить 
им поездку. Супруги пере-
вели ей деньги за билеты и 
проживание, но перед са-
мым вылетом выяснилось, 
что бронь и билеты аннули-
рованы, потому что не были 
оплачены.

Потерпевшие обратились в 
суд. Выяснилось, что генди-
ректор уволилась из компа-
нии, но на тот момент еще 
исполняла свои обязанности. 
Поэтому фирма была при-
знана в суде ответственной 
за действия своего сотруд-
ника, хоть с супругами и не 
заключили договор. Турком-
пания подала апелляцию, но 
решение осталось без изме-
нений. Теперь фирма обяза-
на заплатить несостоявшим-
ся клиентам 1,1 миллиона  
рублей.

Ушел с работы и 
впал в депрессию 

Что удивило из мира новостей за неделю
Некоторые мужчины 

уверены, что заниматься 
домашним хозяйством и 
растить детей очень про-
сто. А декрет – это время, 
которое используют жен-
щины, чтобы отдохнуть, 
ведь ходить на работу им 
не надо. Но оказывается, 
что, решив заняться «ти-
пичными» женскими обя-
занностями, выдерживают 
не все представители силь-

ной половины человечест-
ва.

Так, китаец ушел с рабо-
ты, чтобы растить ребенка, 
развелся и впал в депрес-
сию, сообщает MK.RU.

Житель китайской про-
винции уволился с руко-
водящей должности, чтобы 
воспитывать дочь, когда его 
жена вышла из декрета. До-
ходы его при этом упали с 
20 тысяч юаней (230 тысяч 

рублей) до 4 тысяч юаней 
(45 тысяч рублей), которые 
он стал зарабатывать, тор-
гуя детскими товарами.

Отношения с женой тоже 
значительно ухудшились, 
и пара развелась. Мужчи-
на же стал жаловаться на 
истощение и эмоциональ-
ное выгорание. В итоге ме-
дики диагностировали у 
него послеродовую депрес-
сию.
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У Вас ВыМОГаЮт ВЗятКУ?
сообщите в полицию – 69-66-55

А ваш ребенок дома?

Полицейские напомина-
ют гражданам о том, что в 
Магаданской области дей-
ствует Закон «О мерах по 
профилактике безнадзор-
ности и правонарушений 
несовершеннолетних» (от 
24.11.2008 № 1056-ОЗ).

Статьей 5 Закона пред-
усмотрен ряд мер по пре-
дупреждению причинения 
вреда здоровью, физиче-
скому, интеллектуальному, 
психическому, духовному 
и нравственному развитию 
несовершеннолетних, в том 
числе, не допускается на-
хождение детей, не достиг-
ших возраста 16 лет, в ноч-
ное время без сопровожде-
ния родителей или лиц, осу-
ществляющих мероприятия 
с участием детей, на объек-
тах, которые предназначе-
ны для обеспечения досту-
па к сети «Интернет», а так-
же для реализации услуг в 
сфере торговли и общест-
венного питания, для раз-
влечений, досуга, где в уста-
новленном законом поряд-
ке предусмотрена рознич-
ная продажа алкогольной 
продукции, в обществен-

ных местах, в том числе на 
улицах, стадионах, в пар-
ках, скверах, транспортных 
средствах общего пользо-
вания, за исключением об-
щественных мест, которые 
в соответствии с законода-
тельством предназначены 
для нахождения детей.

В этом же Законе (ч. 3 ст. 
5), с учетом сезонных и кли-
матических условий, дается 
понятие ночное время: в пе-
риод с 01 июня по 31 июля 
с 23:00 до 06:00 часов мест-
ного времени; в период с 01 
августа по 31 мая с 22:00 до 
06:00 часов местного вре-
мени.

В случае сопровождения 
несовершеннолетнего до 16 
лет на улице в ночное вре-
мя другими взрослыми ли-
цами, не указанными в За-
коне, а именно кроме роди-
телей (лиц, их заменяющих) 
или лиц, осуществляющих 
мероприятия с участием 
детей, сотрудники полиции 
вправе составить админис-
тративный протокол на ро-
дителей или других закон-
ных представителей.

Вместе с тем, выявлен-

ные факты рассматрива-
ются индивидуально, уста-
навливаются все обстоя-
тельства нахождения ре-
бенка на улице, возможно 
в сопровождении родствен-
ников (например, бабуш-
ки или дедушки, старшего 
совершеннолетнего брата 
или сестры), собранные ма-
териалы направляются на 
рассмотрение Комиссии по 
делам несовершеннолетних 
и защите их прав, на засе-
дании которой принимает-
ся коллегиальное решение 
о привлечении родителя к 
административной ответ-
ственности (или не привле-
чении) с учетом всех обсто-
ятельств.

Ответственность за дан-
ное нарушение наступает 
на основании части 1 ста-
тьи 5.35 Кодекса об адми-
нистративных правонару-
шениях Российской Феде-
рации, за неисполнение ро-
дителями или иными за-
конными представителями 
несовершеннолетних обя-
занностей по их содержа-
нию, и влечет наказание в 
виде предупреждения или 
наложения администра-
тивного штрафа в размере 
до 500 рублей.

Необходимо обратить 
внимание на то, что в слу-
чае повторного выявления 
нарушения родительских 
обязанностей, в том числе 
связанного с безнадзорным 
нахождением ребенка на 
улице в ночное время, рас-
сматривается вопрос о по-
становке родителя (или ли-
ца, его заменяющего) на 
профилактический учет в 
подразделение по делам 
несовершеннолетних орга-
на внутренних дел.

Максим ДеДОВ

Вот это 
«заработал»…

В дежурную часть ОМВД 
России по городу Магадану с 
заявлением по факту мошен-
ничества обратился 38-лет-
ний гражданин. Мужчина 
рассказал, что в одном из мес-
сенджеров неизвестная предло-
жила ему дополнительный за-
работок.

Согласившись, заявитель по 
указанию «менеджера» пере-
ходил по указанным ссылкам в 
интернете и переводил денеж-
ные средства за бронирование 
отелей. Через некоторое время 
он потребовал вернуть день-
ги, но ему пояснили, что ус-
ловия работы выполнены не в 
полном объеме – необходимо 
внести еще 300 тысяч рублей. 
Только тогда гражданин понял, 

что стал жертвой кибермошен-
ников и отказался.

В результате ущерб от «до-
полнительного заработка» со-
ставил около 250 тысяч рублей.

Возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 2 ст. 159 
УК РФ (мошенничество). Мак-
симальная санкция – лише-
ние свободы на срок до пяти 
лет.

Внимание! Полиция преду-
преждает! Не совершайте ни-
каких операций, связанных с 
деньгами по рекомендации 
неизвестных. Помните, что 
злоумышленники могут быть 
очень убедительными, обещая 
высокий доход.

Дарья ГОЛИКОВа

Хранил порох в гараже
следователем Отдела 

МВД России по г. Магада-
ну окончено расследова-
ние уголовного дела по об-
винению 45-летнего мест-
ного жителя в совершении 
преступления, предусмо-
тренного ч. 1 ст. 222.1 (не-
законное хранение взрыв-
чатых веществ).

Установлено, что в тече-
ние нескольких месяцев он 
хранил бездымный порох в 
своем гараже на улице По-

левой. 12 банок со взрывча-
тым веществом общим ве-
сом почти 3 килограмма, 
были расположены на стел-
лажах.

Противоправная деятель-
ность гражданина была вы-
явлена оперативниками По-
граничного управления 
ФСБ России по восточному 
арктическому району.

Ранее гражданин имел 
разрешение на хранение на 
хранение оружия, но после 

его аннулирования не имел 
право хранить патроны и 
средства поражения.

Обвинительное заключе-
ние утверждено органами 
прокуратуры.

Уголовное дело направле-
но в суд для рассмотрения 
по существу.

Максимальная санкция ч. 
1 ст. 222.1 УК РФ – лишение 
свободы на срок до восьми 
лет.

анна БОЛОтИНа

В гостях у 
школьников

Полицейские Колымы – ча-
стые гости у ребят из кадетско-
го класса правоохранительной 
направленности «Гимназии  
№ 13 имени Героя России Ива-
на Кабанова». Школьники с не-
терпением ждут занятий (12+) со 
стражами порядка: дети точно 
знают, что их неизменно ждет 
увлекательный и полезный урок.

На этот раз к юным патрио-
там пришли инспектор отде-
ла организации деятельности 
участковых уполномоченных 
полиции и подразделений по де-
лам несовершеннолетних УМВД 
России по Магаданской области 
Александра Фролова и ее колле-
га Анастасия Ковалева.

В преддверии 90-летия со дня 
образования подразделений по 
делам несовершеннолетних уча-
щимся рассказали об особенно-
стях этой службы и об истории 
ее создания. Ребята узнали, как 
проходит день инспектора ПДН, 

вместе с полицейскими порас-
суждали о важности этой про-
фессии, а также о том, почему 
важно соблюдать закон.

В преддверии летних кани-
кул капитан полиции Алексан-
дра Фролова напомнила школь-
никам о мерах имущественной 
безопасности, подробно объяс-
нив, почему недопустимо остав-
лять личные вещи без присмо-
тра.

Также в ходе занятия шести-
классникам были даны реко-
мендации о том, как не попасть-
ся на уловку мошенников. От-
дельно обсуждалась тема со-
хранений личных данных и без-
опасности в Интернете.

Мероприятие прошло в дру-
жеской атмосфере, девочки и 
мальчики с интересом задавали 
вопросы, проявляя активность и 
желание узнать больше о службе 
в полиции.

арина КИРИЛЛОВа

http://www.gosuslugi.ru
https://49
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моем

В Магадане стартовали «Последние звонки» (6+)

В модельной Центральной городской библиотеке им.  
О. Куваева состоялась литературная мастерская в рамках 
музыкально-литературного проекта «Окрыление» (16+)

Выпускной бал дошкольников (6+) прошел в Магадане 

В Магадане прошел XX вокально-инструментальный 
фестиваль «Золотая лестница» (18+)

Состоялся телемост «Поколение Победителей и наследников Победы» (16+)
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